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 （開会宣言  午前  １０：００）  

委 員 長  予算決算常任委員会を始めたいと思います。  

（挨拶）  

議   長  （挨拶）  

町   長  （挨拶）  

委 員 長  本日は、委員全員が出席されております。  

また、議長にも御同席いただいておりますし、説明のため、町長、

副 町 長 、 教 育 長 及 び 両 統 括 幹 、 各 課 長 、 会 計 管 理 者 の 出 席 を 求 め

ました。  

なお、職務執行のため、議会事務局長を出席させております。  

それでは、早速議事に入りたいと思います。  

今定例会は付託件数が多いため、本委員会は本日と明日６日の２

日間を予定しております。  

それでは、去る８月３０日、本委員会に付託されました議案１８

件の審査及び協議に入ります。  

会議次第に記載されている順序に従って議案ごとに詳細説明を受

けた後、質疑に入りたいと思います。  

質疑においては、一問一答式で行いますので、御協力をお願いし

ます。  

また、理事者におかれては、簡潔に要点を要領よく御説明いただ

きたいと思います。  

それでは初めに、議案第５６号  令和４年度美浜町一般会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします。  

なお、本議案の説明については、決算書のほか、決算の概要、主

要 施 策 説 明 書 な ど 多 く の 資 料 が ご ざ い ま す の で 、 適 宜 区 切 り な が

ら、説明と質疑を行って審議を進めたいと思います。  

順序としましては、初めに、歳入歳出決算書及び決算の概要の説

明 を 受 け て 質 疑 を 行 い 、 次 に 、 主 要 施 策 説 明 書 に つ い て 幾 つ か の

款 で 区 切 っ て 説 明 を 受 け 、 質 疑 を 行 い 、 そ の 後 、 定 額 資 金 運 用 状

況 の 説 明 と 質 疑 を 行 い た い と 思 い ま す が 、 御 異 議 ご ざ い ま せ ん か 。  

（異議なしの声あり）  

委 員 長  御 異 議 が な い よ う で す の で 、 議 案 第 ５ ６ 号 の 審 議 に つ い て は 、

適宜区切りながら説明と質疑を行って、審議を進めたいと思います。  
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 それでは、初めに、令和４年度美浜町一般会計歳入歳出決算 書及

び決算の概要について、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  ただいまの令和４年度美浜町一般会計歳入歳出決算書及び決算の

概要の説明について、質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ５ページですけども、町税収入のとこ ろなんですけども、町税収

入の全体に占める関西電力の割合というのは、決算ではどうなって

いるでしょうか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  歳入総額に占める原子力発電所関連の割合についての御質問でご

ざ い ま す が 、 令 和 ４ 年 度 に つ き ま し て は ４ ４ .９ ４ ％ と な っ て お り

ます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  発電所関係やから、法人税とか、そんな固定資産税とかも全部含

めてなんですかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  国県支出金等を含めた金額となっております。  

委 員 長  よろしいですか。  

河 本 委 員  国県支出金を聞いとるんじゃなくて、町税収入に占める関西電力

の割合を聞いとるんですけど。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  町税総額に占める割合は７４ .４１％になります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  法人税は法人税、固定資産税は固定資産税で、その詳細って分か

りますか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  法人町民税が４１４万１ ,０００円、固定資産税、土地で２ ,５１

２万円、家屋で１億４ ,０５４万５ ,０００円、償却資産で３４億１ ,

０２０万７ ,０００円、以上でございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  下の表のところなんですけども、分かりますか、町税の推移の表
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 のところなんですけど、固定資産税は大きく上がっとるんですけど、

町民税が平成２７年と２８年度のときに若干下がっとるんですけど、

今回１％ぐらい大きく下がっとるんですね。  

この町民税が下がった要因というのは、どういうふうに分析され

ておるんですか。  

委 員 長  税務課長。  

税 務 課 長  町民税の減少の要因についてお答えさせていただきます。  

そもそも、人数的なものが人口減少等々もございまして、個人町

民税につきましては人数の減少ということがございます。  

法人町民税のほうでございますが、こちらは町内の企業の業績が

大 き く 落 ち 込 ん で い る と い う か 、 業 績 の 影 響 を 受 け て 減 少 に な っ

ているというところでございます。  

これにつきましては、町内企業の大きな工事の完了に伴って関連

企業に影響があったというふうに考えております。  

以上でございます。  

委 員 長  ほかにございませんか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  同じ町の財政状況の１１ページ、積立金の状況の件なんですが、

ここに個人さんが寄附していただいた、例えば北山法夫中学校教育

振興等基金とか、田中健記念ふるさと美浜「未来の懸け橋」基金と

いうのがあるんですけども、後の詳細の説明があるかもしれません

けども、ここで、例えば北山法夫中学校教育振興資金で今年の４年

度の取崩しが４万１ ,０００円なんですけど、４万１ ,０００円、何

に使ったんですか。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  令和４年度の支出状況についてお答えいたします 。  

令 和４ 年 度 で は 、 ４ 万１ ,６４ ０ 円 と い うよ う な 実 績で ご ざい ま

す。  

こちらにつきましては、教育支援センターなないろに係ります備

品 と い う と こ ろ で 、 書 籍 が ２ ４ 冊 、 そ し て 炊 飯 器 を 購 入 さ せ て い

ただいております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  北山法夫先生の場合ですと、多分もう亡くなって１３回忌を迎え
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 ると思うんですけども、その間、５００万円の寄附をいただいたと

思うんですけども、その間で使ったのが約９０万ちょっと。９０万

も使っていないのかな、８９万から９０万円近くなんですけども、

今言われたように、こんな備品とか購入で、ずっとこういうなし崩

し的な使い方でいいんかな、基金というものは。  

やっぱりこの人の、本人ではないけども、家族の思いでこの教育

振 興 資 金 を い た だ い た の で あ れ ば 、 も っ と 大 き な 額 と い う か 、 先

生 が 貢 献 し て 、 例 え ば バ レ ー ボ ー ル 協 会 の 会 長 を し て い た か ら 、

そ の 中 学 校 の バ レ ー ボ ー ル の 備 品 を 大 き く 買 う と か 、 例 え ば ブ ラ

ス バ ン ド の 楽 器 が 大 分 古 く な っ た か ら 一 遍 更 新 し よ う と か 、 そ う

い っ た 大 き な お 金 と し て 使 っ た ほ う が 法 夫 先 生 の 思 い が 通 じ る よ

う な 気 が し て 。 こ う い う な し 崩 し 的 な 、 ぽ ろ ぽ ろ 使 う の で あ れ ば 、

こ ん な も の は 普 通 の 予 備 費 で 使 え ば い い 話 で あ っ て 、 年 間 で ４ 万

使 う っ て 、 １ ３ 年 た っ て こ ん な 使 い 方 っ て 、 非 常 に 、 い た だ い た

方のその思いをしていない気がするんですよ。  

例えばもう一つ言っていくと、田中健さんのこれも約１，０００

万 円 い た だ い て 、 ま だ ９ ０ ０ 万 ほ ど 残 っ と る っ て 、 今 年 １ ０ 万 し

か 使 っ て い な い っ て 、 何 か こ の 辺 の 基 金 の 考 え 方 を も う 少 し し っ

か り と 考 え た ほ う が い い と 思 う ん で す け ど も 、 ま ず 北 山 法 夫 中 学

校 教 育 振 興 基 金 に つ い て は 、 ど う い う 思 い で 今 後 使 っ て い こ う と

思っとるんですか。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  こちらの北山法夫学校教育振興基金でございますが、平成２３年

度に５００万寄附をいただいて、基金として積立てをさせていただ

きました。  

その後、不登校対策のための睡眠調査、そういったものも取り組

ん で お り ま す し 、 併 せ て 今 ほ ど 申 し 上 げ た 教 育 支 援 セ ン タ ー 設 立

を し た 際 の そ う い っ た 備 品 の 購 入 な ん か に こ れ ま で 充 て さ せ て い

ただいてまいりました。  

ただ、故人の北山先生に当たりましては、学校にいらっしゃった

と き か ら 不 登 校 児 童 生 徒 に 心 を 痛 め て お ら れ た と い う こ と で お 聞

き を し て お り ま す 。 そ う い っ た 意 味 で 、 そ う い っ た 対 策 に そ の 基

金 を 活 用 し て ま い り た い と い う と こ ろ で 今 日 ま で 来 て お る と い う
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 状況でございます。  

確かに令和４年度につきましては４万円というような支出ではご

ざ い ま す が 、 今 後 に つ き ま し て は 、 ま た 学 校 、 さ ら に は な な い ろ 、

そ う い っ た と こ ろ と し っ か り 相 談 し な が ら 、 基 金 の 有 効 な 活 用 に

努めてまいりたいと思います。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  これに関しては条例があって、条例に基づいて支出をして いるん

だと思いますけども、いまいちこの条例の内容も読み取っていただ

いて、寄附をいただいたときのある程度内容があると思うので、そ

の思いも検証していただいて、使い方をもう少し考えてほしいなと

いうふうに思っております。  

次に、田中健さんの記念ふるさと１０万円なんですけど、去年は

１０万円、何に使ったんですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問つきましてお答えさせていただきます。  

田中健記念ふるさと美浜「未来の懸け橋」基金 という基金につき

ましては、平成３０年に基金造成をさせていただきました。  

昨年度の１０万円といいますのは、東京美浜会の開催に関する補

助という形で１０万円を支給しております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そういった美浜会、東京とか大阪とかいろ いろと思います。美浜

会に補助金を出した感じですけども、例えばこの田中健さんの記念

ふるさとの基金がなくても、これは行政の手腕として出していくべ

きお金だと思うんですよ。  

田中健さんがそういう希望をされているんやったら別としても、

健 さ ん が し そ こ に お ら れ る の で あ れ ば 、 そ の 時 々 で １ ０ 万 円 寄 附

し た ら 済 む 話 で あ っ て 、 こ ん な 基 金 ま で 出 し て く れ た と い う こ と

は、 も っ と町 に 大 きな こ と をし て ほ しい と い うこ と で １ ,０ ００ 万

と い う 寄 附 が あ っ た と 思 う の で 。 こ ん な 使 い 方 は 、 さ っ き も そ う

で す け ど も 、 あ ま り よ く な い 使 い 方 や と 思 う の で 。 条 例 に も ま た

い ろ い ろ 内 容 が あ る で し ょ う け ど も 、 そ れ を ひ も と き な が ら 、 ち

ゃ ん と し た と い う 言 い 方 は 失 礼 か な 、 ち ゃ ん と じ ゃ な く て 、 も っ

と 考 え た 基 金 の 使 い 方 が あ る と 思 う の で 、 皆 さ ん で 検 討 し て い た
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 だくことは可能ですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問でございますが、基金を造成する際に、田中健

さんのふるさと美浜を愛するという意思を尊重いたしまして、条例

にも記載しておりますが、基金の活用方針というものを示してござ

います。  

その中には３つございまして、一つが青少年の健全な育成及び国

際 交 流 に 関 す る 事 業 に 使 う と い う こ と が 一 つ 、 も う 一 つ が ス ポ ー

ツ の 振 興 に 資 す る 事 業 、 ３ つ 目 が 本 町 と 本 町 出 身 者 の 交 流 を 深 め 、

互 い の 発 展 に 資 す る 事 業 と 、 こ の ３ つ が 基 金 を 活 用 す る 際 の 方 針

という形で、条例のほうにも明記してございます。  

これに基づきまして、青少年の健全な育成とかそういう国際交流

事 業 に 関 し て は 、 こ れ ま で 美 浜 中 学 校 と 石 門 國 民 中 学 校 と の ホ ー

ム ス テ イ 事 業 の ほ う に 活 用 を 考 え て お り ま し た が 、 コ ロ ナ で で き

ていないということがございまして、活用してございません 。  

本町と出資者の交流を深めるというところでございますが 、東京

美 浜 会 に つ き ま し て も 、 コ ロ ナ で 途 中 開 催 が で き な か っ た と い う

こ と も ご ざ い ま し て 、 開 催 し て い る と こ ろ に は 補 助 の ほ う を さ せ

て い た だ い て お り ま し て 、 関 西 美 浜 会 に つ い て は 休 止 状 態 と い う

ことでございます。  

今後、このようなことを、コロナも復帰しましたので、これから

中 断 し た 事 業 に つ き ま し て は 、 こ れ か ら の 復 活 さ れ る も の と 思 っ

て お り ま す し 、 そ ち ら の ほ う に つ い て 、 ま た 活 用 さ せ て い た だ き

たいと。  

あとスポーツ振興につきましても、田中さんの意思を尊重させて

い た だ き ま し て 、 関 係 機 関 と い ろ い ろ 協 議 し な が ら 活 用 の ほ う を

考えていきたいなということで考えております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  最後にしますけども、例えばスポーツ振興に資する事業というこ

とであれば、例えば先般、町長が申されたラグビーにおいて、美浜

町は１コートしかないので、２コートあったらもっと振興できて、

もっといろんな方が来ていただけるんじゃないかという話もあった

よ う に 、 そ う い っ た と こ ろ に １ ,０ ０ ０ 万 、 ９ ０ ０ 万 が 足 り る か 足
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 りんかは別として、そういった事業に基金として使って、この人の

基金が入っていますというのは、本当に基金としての魅力がある基

金の使い方やと思うんやけど、そんなちょこちょこ使うのはやめに

していただくようにお願いしておきます。  

以上です。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  同じページの財政調整基金なんですけど、令和４年度末の残高が

１６億までたまっているんですね。  

財政調整基金って、急な災害の災害復旧とか、町民が危機的状況

の と き と か に 使 え る と い う ふ う に 思 っ て い る ん で す け ど も 、 財 政

調整基金を取り崩すときってどんな理由とかが必要なんですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  基本的には、財政調整基金というのは、自治体における年度間の

財源の不均衡を調整するための積立金ということで、財源に余裕の

ある年度に積立てを行って、大規模災害の発生とか大幅な税収の減

とかがあった年度について取崩しをするというような基金の目的と

なっております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  コロナの全盛期のときにも、この財政調整基金 を取崩して町民に

町民支援したらどうやと言ったこともあるんですけども、実際やろ

うとしていて、国のほうからの財源が入って取崩ししなくて結局は

済んだんですけど、ほとんど今現状的に財政調整基金を取り崩すよ

うなことって起きていないんですよ。  

これがもう１６億たまり続けているので。令和４年度だけでも４

億６ ,９０ ０ 万で す か、 た め る と い う こと は 、 これ 、 町 民の た め に

事業をすることもできるんですよ。  

４億以上ためているということは、給食費の無料化の話もありま

し た け ど も 、 約 １ ０ 年 分 の 予 算 を た め る こ と も で き る わ け で す よ 。

そ う い っ た こ と を 考 え る と 、 財 政 調 整 基 金 じ ゃ な く て 、 ほ か の 特

定 目 的 基 金 に 振 り 分 け て も い い ん じ ゃ な い か な 。 何 か 町 民 の た め

に も っ と 有 効 的 に 財 源 使 っ て ほ し い な と い う ふ う に 思 う ん で す け

ど 、 そ の 辺 は や っ ぱ り 、 １ １ 億 で も た ま り 過 ぎ て い た な と 思 う ん

で す け ど 、 １ ６ 億 ま で 膨 れ 上 が っ て く る と 、 さ す が に た め 込 み が
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 多過ぎるんじゃないかと思うんですが。  

企業と違って、企業は内部留保をためて会社 が潰れないようにす

る と い う の は 分 か る ん で す け ど も 、 や っ ぱ り 自 治 体 は 有 効 な 財 源

を 町 民 の た め に 使 っ て ほ し い な と 思 う ん で す け ど も 、 そ の 辺 、 た

め 込 み の 状 況 に つ い て 、 た め 込 み 過 ぎ じ ゃ な い か と 私 は 思 う ん で

すけど、行政としたらどういう考えです か。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今後、財政的には固定資産税が３億ずつ減収になるとか、そうい

ったことも見えておりますので、そういったことに備えるというの

がまず第一かなというふうに思っております。  

そ の上 で 、 財 政調 整 基金 、 今 回 ４億 ６ ,９ ０ ０万 円 を 積 立 てさ せ

て い た だ い た ん で す が 、 こ れ は 繰 越 額 の ２ 分 の １ 程 度 を 積 み 立 て

な け れ ば な ら な い と い う 規 定 が ご ざ い ま す の で 、 そ う い っ た こ と

に よ っ て 、 今 回 、 令 和 ４ 年 度 に つ い て は 積 立 て の ほ う を 行 わ せ て

いただきました。  

ただ、今後においては、それぞれの目的別の基金等もございます

の で 、 そ う い っ た と こ ろ に 早 め に 積 立 て を し て 、 計 画 的 に 事 業 を

実 施 し て い く と い う 目 的 の 下 に 基 金 を 積 み 立 て る と い う 方 法 も あ

る と 思 い ま す の で 、 そ の 辺 は 今 後 の 検 討 課 題 と い う ふ う に さ せ て

いただきたいと思います。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  次に、８ページなんですけど、性質別決算額の状況の中で、議員

の報酬というのは人件費に入るんでしょうか。その辺のことを伺い

たいと思います。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  議員報酬も人件費の中に入れております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  私から、最後にしますけど、１２ページ、財政指標の状況という

のは、本当にこれ、すごく驚くくらい健全だというふうに思うんで

すが、さすがに私が見ても、私が執行部だと気が緩んでしまうなと

いうようなぐらい本当に財政指標はいいんですけども、その辺、気

が緩まないような財政運営というのは、これから心がけてやられる

んでしょうか。お伺いします。  
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 委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  例えば公債費につきましては、返す以上に借りないということに

ついても心がけた上で、それと、借りた場合については、例えば普

通交付税、後ほど参入をしていただいて返ってくるような、そうい

った公債費に限定したような形で、そういった使途等を含めた形の

中で財政の健全な運営を図っていきたいという考え方を持っている

ところでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  町の財政状況の１０ページなんですけど、臨時財政対策債で、平

成３０年、令和元年、令和２年と３１億から減っていないんですけ

ど、これは借りて普通交付税でもらって、また借りて普通交付税で

もらってで、これはずっと金額は同じなんですか。１０番。  

委 員 長  答弁ございますか。  

総務課長。  

総 務 課 長  １０番のところがあまり減っていないという。臨時財政特例債と

いうのは、国が交付税の原資が足りないときに、地方自治体がその

不足分の一部を借り入れるという地方債でございまして、後の代で

普通交付税によって元利償還金が返ってくるという制度でございま

す。  

そういった対象になるようなものがあった場合については 、これ

を 借 り る と い う 考 え 方 を し て お り ま す が 、 今 回 、 特 に 普 通 交 付 税

不 交 付 団 体 に も な っ て お り ま す の で 、 新 た に 借 入 れ を し て い る と

い う も の が な く て 、 少 し ず つ 減 っ て い る と い う 状 況 に あ る と 思 い

ます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  それは、普通交付税が入ってきて、少しずつ減っとるということ

ですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  償還によって少しずつ減っているという考え方 です。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  普通交付税でこれが入ってくるということやね。  

委 員 長  総務課長。  
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 総 務 課 長  借りた分は後の年度で返ってくるんですが、ここについては一般

財源で一旦お返しをして、そこに入ってくるという形になります。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

ほかにないようですので、次に、主要施策説明書の説明に移りま

す。  

幾つかの款で区切って説明を受けたいと思います。  

ページは、タブレット上部に表示されているタブレットの表示で

は な く 、 資 料 下 部 に 直 接 表 示 さ れ て い る ペ ー ジ を 使 用 し ま す の で 、

お間違いのないようお願いいたします。  

それでは、初めに１ページ１４の総務費から民生費、２ ３ページ

３６の衛生費までについて、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  主 要 施 策 説 明 書 の 総 務 費 、 民 生 費 、 衛 生 費 に つ い て 、 説 明 が 終

わりました。  

質疑については、款ごとに区切って行いたいと思います。  

また、事項別明細書の１７ページから３３ページ、衛生費につい

ても質疑があれば同時に受けたいと思います。  

初めに、総務費について質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  概要のところの３ページです。  

ＲＰＡ導入事業の２２０万円なんですけども、主な経費がＲＰＡ

の 基 本 ソ フ ト ウ ェ ア の 使 用 料 で ２ ２ ０ 万 円 な ん で す が 、 使 用 料 と

い う こ と は 毎 年 か か っ て く る ん で す か 、 そ れ と も 令 和 ４ 年 度 限 り

のものなんでしょうか、その辺を伺います。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問でございますが、実際はライセンスの使用料と

いうことでございまして、毎年度かかってくるものでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ５ページになります。  
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 エネルギー環境教育体験館運営事業なんですけども、令和３年度

は ４ ,８ ７ ４ 人 、 ６ ９ 校 が 利 用 し た の に 対 し て 、 令 和 ４ 年 度 は ３ ,

３ ３ ９ 人 、 ４ ２ 校 に な っ と る ん で す が 、 こ の 辺 、 急 激 に 減 っ た 理

由は何かあるんですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  それでは、私のほうから御回答させていただきます。  

こちらの県内の学校につきましては、 コロナ禍の収束に伴いまし

て 県 内 の 学 校 が き い ぱ す の ほ う に 訪 問 が 多 か っ た 分 が 、 再 び 少 し

県 外 の ほ う に シ フ ト し た と い う 影 響 を 受 け て い る と こ ろ で ご ざ い

ます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  コロナ禍のときはきいぱすを選んで来てくれていたけども、コロ

ナが収束するにつれて、きいぱすじゃなくてほかのもののところに

何か体験しに行くとか、研修しに行くとかというところが増えたと

いうことになるのかな。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  おっしゃるとおりかと思います。  

令和３年度は新型コロナウイルス感染症の影響で県外への移動が

自 粛 傾 向 で あ っ た も の が 、 令 和 ４ 年 度 に な り 、 自 粛 が 緩 和 さ れ る

につれ、減少していったという分析でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

松下委員。  

松 下 委 員  ６ページの部分で、エネルギービジョン推進事業の中なんですが、

推進委員会の構成というか、人数とか、どういう団体であるとか、

教えてもらいたいなと思います。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  それでは、また私のほうからお答えをさせていただきます。  

エネルギービジョンの推進委員会 の委員につきましては、会長に

福 井 大 学 の 川 本 義 海 先 生 に 就 任 し て い た だ い て お り ま し て 、 町 か

ら は 副 町 長 、 そ れ か ら 各 農 業 関 係 、 漁 業 関 係 の 各 組 合 、 そ れ か ら

青 年 会 議 所 等 の 方 々 に 御 参 加 を い た だ い て お り ま す 。 メ ン バ ー と

しましては、１７名で構成をされております。  
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 また、地域からは集落モデルの推進ということで、上野区、 菅浜

区のほうからも御参画をいただいている形でございます。  

また、事業者関係としましては、関西電力株式会社の地域共生、

それから、三方五湖ＤＭＯにも御参加をいただいております。  

また、金融面からでは福井銀行美浜支店、それから観光面では美

浜 町 観 光 協 会 、 商 工 の ほ う で は 美 浜 町 商 工 会 と い う よ う な 形 で ご

ざいます。  

また、県のほうからもオブザーバーとしまして、今 はエネルギー

課 と な っ て ご ざ い ま す が 、 昨 年 は 安 全 環 境 部 の 環 境 政 策 課 の ほ う 、

そ れ か ら 、 電 源 地 域 振 興 課 の ほ う か ら も オ ブ ザ ー バ ー と し て 参 加

を い た だ い て お り ま す し 、 国 の ほ う か ら は 、 資 源 エ ネ ル ギ ー 庁 の

敦 賀 事 務 所 、 そ れ か ら 、 近 畿 経 済 産 業 局 の ほ う か ら も 御 参 画 を い

ただいております。  

また、役場関係では、各関係課のほうが出席をさせていただいて

いるというような形となってございます。  

以上でございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  町民の再生可能エネルギーに対する理解促進を図るため、美浜町

エネルギーシェアリング利活用可能性調査業務を実施しましたとい

うふうに書いてあるんですけど、これを実施して、令和５年度、ど

ういった事業に結びついておるんですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからまたお答えをさせていただきます。  

エネルギーシェアリングのほうでは、 きいぱすで町内の再生可能

エ ネ ル ギ ー の 施 設 の ほ う か ら 発 電 さ れ た 事 業 を 、 町 内 の 公 共 施 設

の ほ う に 利 活 用 で き な い か と い う よ う な こ と の 検 討 を 進 め て ま い

りました。  

その中で、きいぱすの太陽光設備を一つモデルにしまして、それ

を 、 役 場 の ほ う が 電 力 消 費 が 多 く ご ざ い ま す の で 、 そ ち ら を モ デ

ル的にちゃんと消費できるかどうかという検証を行いました。  

そういった中で、ＲＥ１００ということで 、再生可能エネルギー

１ ０ ０ ％ で 、 今 レ イ ク セ ン タ ー の 電 池 推 進 遊 覧 船 の ほ う は 動 い て

お り ま す が 、 そ ち ら の ほ う に 電 気 を 持 っ て い け な い か と い う ふ う
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 な 検 討 も い た し ま し た が 、 費 用 対 効 果 も ご ざ い ま し て 、 Ｒ Ｅ １ ０

０ の 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー の 電 気 を 購 入 す る と い う よ う な 形 に な り

ま し て 、 そ う い う 検 討 材 料 と し て し っ か り 活 用 さ せ て い た だ い た

状況でございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  とい う こと は 、委 員に 報 酬 を 支 払っ て、 全 体的 な 事業 が１ ,４ ３

４万円使っているんだけども、現状では次の事業には結びついてな

いということですか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  再びお答えをさせていただきます。  

基本的には、今回のＰＰＡというものと、それからエネルギーシ

ェ ア リ ン グ と い う も の に つ き ま し て は 、 美 浜 町 の エ ネ ル ギ ー ビ ジ

ョンのほうの推進を今事業計画のほうで図っております。  

こちらのほうがまだ現在進行中のもので、公共施設 、集会所等へ

の 太 陽 光 発 電 の 導 入 で ご ざ い ま す と か 、 そ れ か ら 嶺 南 Ｅ コ ー ス ト

と 連 携 し た ス マ ー ト タ ウ ン に 向 け て と い う よ う な こ と も ご ざ い ま

す の で 、 そ う い っ た も の に こ の 調 査 の 結 果 の ほ う は し っ か り 生 か

してまいりたいというふうに考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございませんか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ６ページでございます。  

ここに、乗ろうよ小浜線利用促進事業というのがありまして、こ

こ を 今 、 こ の 時 点 で 発 言 す べ き か ど う か 分 か り ま せ ん が 、 既 に

個 々 に は 観 光 誘 客 課 の ほ う に も 申 し 上 げ て い る ん で す け ど 、 一 つ

は 、 駅 の ト イ レ の 改 修 が な さ れ ま し て 、 外 か ら ト イ レ に 行 く と い

う こ と が で き な く な っ た ん で す ね 。 扉 を 開 け れ ば い い ん で す が 、

従 来 は 駐 輪 場 の あ る 側 か ら ト イ レ に 入 れ た ん で す け ど も 、 そ こ が

閉 ま っ て い て 、 も う 壁 に な っ て し ま っ た ん で す ね 。 道 の 駅 が で き

た の で 、 そ こ の ２ ４ 時 間 ト イ レ を 使 っ て く だ さ い と い う こ と で お

答えをいただきました。  

私はそういうことで申入れをした ので、同僚議員から、あんただ

け の 問 題 じ ゃ な く て 、 こ こ で き ち ん と 共 有 し た ほ う が い い と 言 わ
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 れたので今発言するんですけども。  

まだ道の駅が開業する２日ほど前に、夕方６時 過ぎにもう待合室

の 鍵 を か け て し ま う ん で す ね 、 あ そ こ は 。 駅 の 待 合 室 は も う 使 え

な い 状 態 に な る ん で す 。 こ れ は 今 も 同 じ だ と 思 い ま す 。 そ う す る

と、駅のトイレはもう今は使えないということになって います。  

入り口には、道の駅のトイレは２４時間開いていますからそちら

を 使 っ て く だ さ い と 、 こ う い う ふ う な 看 板 が あ り ま し て 、 電 車 は

ま だ 来 る わ け で す か ら 、 そ こ に 待 っ て い る 人 が い ら っ し ゃ る の か 、

降 り た 方 が ト イ レ を 使 い た い な と 思 う 方 も い ら っ し ゃ る か も し れ

ま せ ん が 、 ６ 時 ち ょ っ と 過 ぎ る と も う ト イ レ に は 行 け な い ん で す 、

駅のトイレには。そういう状況になっているんです。  

待合室があって自転車が置いてあって、その奥にトイレがあって

と い う こ と で 、 ト イ レ を 利 用 し よ う と す る と 、 待 合 室 を 抜 け て レ

ン タ サ イ ク ル が 置 い て あ る と こ ろ を 通 り 過 ぎ て と い う ふ う な 構 造

に な っ て い る ん で す け ど 、 そ う い う 中 で 犯 罪 が 起 き た り 、 い ろ ん

な 兆 候 が あ る の で 、 そ う い う 構 造 に し ま し た と い う 回 答 を い た だ

きました。  

ただ、私は、そこを利用される方の気持ちなり、これも女性の方

か ら 何 で 使 え な い の と い う 苦 情 を 私 は 耳 に し て 、 観 光 誘 客 課 に メ

ー ル を し て 申 し 入 れ た ん で す け ど も 、 な ぜ 今 の よ う な 構 造 に せ ざ

る を 得 な か っ た の か 、 外 か ら ア ク セ ス を し な い で ６ 時 以 降 は 鍵 を

か け て 使 え な い よ と い う ふ う な 構 造 に ト イ レ を 改 修 し な け れ ば い

け な か っ た の か と い う こ と に つ い て 、 も う 一 度 御 説 明 を い た だ き

たいというふうに思います。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいまの御質問なんですけども、美浜駅のトイレにつきまし て

は、当初お客さんの利便性も考えて外から入れるようなこともいろ

いろ考えて検討したわけではございますけども、先ほど髙橋委員さ

んもおっしゃられたとおり、今現在では６時１０分くらいからもう

閉めて、その後のことについては道の駅のトイレを御利用いただく

というようなことで貼り紙をして、利用されると思われる方々には

周知をしていると、そのような状況でございます。  

その中で、なぜそのトイレを使えないのかというお話なんですけ
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 ど も 、 実 際 、 障 害 者 用 の ト イ レ と か い う と こ ろ で 、 い ろ い ろ 、 な

か な か 入 っ た ま ま 出 て こ な か っ た り 、 そ れ が 数 十 分 、 数 時 間 続 い

た り 、 あ と 、 そ こ の 中 で お 弁 当 を 食 べ た り 寝 泊 ま り す る 方 も い ら

っしゃるというようなことを聞いてはおるんです。  

そういうようなところから、２４時間ということ は難しいという

こ と で 、 私 ど も も あ そ こ に 勤 務 し て お る わ け で す け ど も 、 ６ 時 過

ぎ に は も う ト イ レ の ほ う を 閉 め さ せ て い た だ く と い う よ う な 状 況

で、今のところは活用させていただ いている状況でございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ６時過ぎに鍵をかけますと、待合室も使えないですよね。  

レンタル自転車のところも受付し ていないから返してもらうんで

しょうけど、トイレも使えないと。  

これは非常に、今までの構造は外からもアクセスできて、そこで

大 き な 問 題 が 本 当 に あ っ た の か な と い う 気 持 ち が あ り ま し て 。 や

は り 美 浜 に 、 こ れ か ら 小 浜 線 を 使 っ て お 客 さ ん を 迎 え ま し ょ う 、

小 浜 線 を 利 用 し ま し ょ う と 言 っ て い る ス タ ン ス と 、 実 際 に や ら れ

た 、 今 回 は ト イ レ と い う こ と を 考 え る と 、 ど う も 掛 け 声 と や っ て

い る 内 容 に 少 し 齟 齬 が あ る ん じ ゃ な い か と い う ふ う に 私 は 感 じ て

います。もう一度、機会があれば検討をしていただきたい。  

それからもう一点、小浜線について申し上げます。  

車椅子で御夫婦が小浜線で、小浜のほうから敦賀に向かって来る

方 向 で 、 美 浜 駅 で 降 り ら れ た そ う で す 。 旦 那 様 が 車 椅 子 に 乗 っ て

い て 、 奥 様 が 手 押 し で 押 し て き た と 。 あ の 階 段 を 、 渡 り の と こ ろ

を 渡 る の に 大 変 苦 労 を し て 、 こ ち ら の 駅 の ほ う に 降 り ら れ て 、 そ

して美浜で１泊されたそうです。  

次の日に、また小浜線を利用して敦賀のほうへ行きたいというこ

と で 駅 で 聞 い た と 。 そ し た ら ば 、 東 美 浜 ま で 行 っ て い た だ け れ ば 、

そ こ か ら は 車 椅 子 で ア ク セ ス し て 電 車 に 乗 れ ま す よ と い う こ と で 、

東美浜までタクシーで行きましたと。  

幾らいい施設を造ってもらっても、私たちは美浜には 来られませ

ん よ ね と い う こ と で 、 相 当 憤 慨 し た と い う こ と で 私 は 聞 い て お り

ます。  

だから、これはまだ対策ができるので、あそこ の渡るところに車
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 椅 子 専 用 の エ レ ベ ー タ ー と い い ま す か 、 引 き 上 げ て い っ て 上 ま で

上 が っ て 、 ま た 降 り る と こ ろ に も 車 椅 子 を 載 せ れ ば 降 り ら れ る と 。

せ め て そ う い う ふ う な 設 備 を 造 っ て 、 美 浜 駅 は 皆 様 が い ら っ し ゃ

る こ と を ウ ェ ル カ ム で ご ざ い ま す と い う こ と を き ち ん と 見 せ る 必

要 が あ る ん じ ゃ な い か と い う ふ う に 私 は 思 っ て い ま す け ど 、 ど う

でしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  駅の障害者の方の利用の件なんですけども、敦賀駅にも確認し ま

したところ、敦賀駅のほうでは、２日前に駅のほうを利用するとい

う申出があれば対応していただけるというようなことなんですけど

も、そういうことを分からずに来られた方に対してはそういうこと

が無理なわけで、例えば美浜駅におきましては、その場合は協会の

職員と、あと美浜駅の駅員が一緒になって車椅子を運ぶというよう

な、そんな行為はしているというふうに聞いておるんです。  

ただ、何分、車椅子そのものを運ぶ、乗ったまま運ぶというのは

難 し い の で 、 足 は 不 自 由 か も し れ ま せ ん け ど も 、 少 し 歩 け る 方 で

あ れ ば 、 介 助 し な が ら 、 も う 一 人 は 例 え ば 車 椅 子 を 運 ぶ と 、 そ う

いうような形の支援という形はしておるということなので 。  

ただ、今後そういうことがないように というのは一つの課題かと

思 い ま す の で 、 そ の 辺 は 検 討 さ せ て い た だ き た い と い う ふ う に は

考えております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  よろしくお願いします。  

私、敦賀駅、美浜駅、三方駅、上中駅、小浜駅、駅の対応がどう

か な と 。 き れ い さ だ と か お 客 さ ん に 対 す る お も て な し の 気 持 ち な

り 対 応 を 見 る た め に 、 そ れ を 目 的 に 私 ず っ と 見 た こ と が あ り ま す 、

調 べ て き た こ と が あ る 。 ト イ レ の 数 も 数 え て き た ん で す 、 実 は ね 。

そういうときに、美浜というのは決してトップクラスにない。  

例えば、そのときには、除雪機が夏にもかかわらずホームに置い

て あ っ た り 、 非 常 に お 客 さ ん に と っ て は ひ ん し ゅ く を 感 じ る よ う

な状態でしたね。  

だからその辺は、ぜひ美浜全体が観光会社ですよ、皆さん来てく

だ さ い ね と い う 気 持 ち で 対 応 し て い た だ け る と あ り が た い と 思 い
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 ますので、よろしくお願いします。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問の件の補足といいますか、ですけども、昨年、

跨線橋を渡るのに車椅子ですとなかなか厳しいということで、現在

は今、観光課長が言ったように、観光協会の職員等が誘導とか、そ

ういうことをやっておるんですけれども、町としましても、昨年度、

敦賀鉄道部経由でＪＲの金沢支社のほうに跨線橋のエレベーターを

設置してもらえないかというふうな要望のほうも上げておりますの

で、引き続きそういうことを。構内のところの話になりますので、

こちらのほうでは勝手にできないところもありまして、要望のほう

を上げさせていただいておりますので、そのことだけつけ足させて

いただきます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ８ページの若者ファンづくり事業なんですけども、非常に若者が

企画運営して取り組んでいるということで、内容も新鮮味のあるよ

うな中身になっとるんですけども、これら、その企画運営に携わっ

てくれた人が、達成感というか、そういったところに対しての感想

とか、そういったものは行政のほうに上がってきているんでしょう

か。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  それでは、私のほうから説明をさせていただきます。  

今年度も同じようにＡｒｔＦｏｘ（アートフォックス）を立ち上

げて活動しております。  

これまでは委託業者のほうでノウハウ を教えてもらいながら活動

し て お り ま し た が 、 今 年 度 か ら 実 装 と い う 形 で 、 １ １ 月 １ １ 日 、

１２日のなびゲーランドで活動していきます。  

その中で、そのノウハウを生かして今度自分たちで動いていくた

め に 、 そ れ ぞ れ 意 見 を 出 し 合 っ て 、 １ １ 月 １ １ 日 、 １ ２ 日 の イ ベ

ン ト を 上 げ て お り ま す の で 、 そ れ ぞ れ の 意 見 が 反 映 さ れ て 活 動 で

きていると感じております。  

委 員 長  河本委員。  
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 河 本 委 員  意見が反映されているというのは分かるんですけど、もうちょっ

と、どういった思いなり感想なりが上がってきているのかなという

具体的なことを知りたいんですけど 、その辺は分かりませんかね。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  これまでなびゲーランドを行っていたんですが、やはりそれに集

客が多くなったというところで、なびゲーランドもう少しステップ

アップしたいというところで中身を検討しております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  企画とか運営に取り組んで、そこの委員会に入っていて、そうい

う取組をしてお客さんに来てもらったら、感情的にいろんな意見を

出し合って次にもつなげとるんでしょうけど、そういったところの

委員の中の感想というのは、やっぱり運営する側、補助を出しとる

行政はしっかりつかんでいかなあかんと思うんですよ。その辺を僕

らとしたら聞きたいので。そういったところは、今分からないなら

分からんでいいから、答えてください。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  感想としてというところで、自分たちでもっとやりたいことをや

りたいという、指導を受けてやるのではなくて、自分たちの中でや

りたいこと、例えばなびゲーランドの中でも子供たちにいろんなゲ

ームをさせたいというところの思いがございます。  

そのためのゲームの種類だとかやりたいこと というのを上げても

らって、それを生かしていくという形で今やっております。  

委 員 長  教育長。  

教 育 長  私もいつもＡｒｔＦｏｘの会議があるたびに、議事録、一人一人

のメンバーさんの発言を全部文字で確認させていただいております

が、非常に自主的に、主体的にいろんな活発な意見が出ていて、昨

年やったイベントについての反省点なんかも、ここがうまくいって

いなかったとか、これが何でできなかったのかとか、非常に具体的

な意見がたくさん出ております。  

今一つ一つ覚えていないんですけども、そんな感じで、行政の担

当 者 の ほ う も し っ か り そ の 辺 の メ ン バ ー と の 意 思 の 疎 通 と い い ま

す か 、 そ う い っ た こ と は 取 れ て い る な と い う 感 想 を 持 っ て お り ま

すので、補足をさせていただきます。  
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 委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  若者主体で取り組んでいるということで、非常に事業としても、

私も期待しているんですよ。  

これからも継続してやられるということなので、それが自主的な

運 営 に も つ な が っ て き て い る よ う な の で 、 そ の 取 組 が 美 浜 町 外 の

若 者 た ち に も 浸 透 し て 、 美 浜 の ほ う が 魅 力 的 に 感 じ る よ う な 、 そ

ういった取組にしていただきたいと思います。  

委 員 長  総務に関して、ほかございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  ４ページをお願いします。  

美浜ふるさと納税の推進事業、７ ,３０４万円あります。  

こ れは 寄 附 額 が１ 億 ３ ,５ ８７ 万 円 あ り すの で 、 約 半分 ぐ らい の

金 額 で 返 礼 品 等 の 事 業 が 行 わ れ て お る と 思 う ん で す け ど も 、 納 税

者 に 対 し て の 返 礼 品 に つ い て は 、 こ れ は ど う い っ た シ ス テ ム に な

っ て い る の か 。 グ ル ー プ を 組 ん で い る の か 、 個 人 的 に も で き る の

か 、 こ の 辺 の 返 礼 品 に 対 す る 、 行 っ て い る 詳 細 を お 聞 き い た し ま

す。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今の御質問は、返礼品を取り扱っている事業者の関係ですか。  

辻 井 委 員  どういう方が。  

産業政策課長  それであれば、事業者さん、法人企業さんもおられますし、個人

で出されているところも対象になるというところでございます。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  大体でいいんですけども、法人とか個人の名前 、もし挙げられた

ら。農業者とかいろいろおると思うんですけども、法人的に挙げら

れたら。誰が出しているのか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  業種によっていろいろですけれども、日向の釣り船センターであ

るとかヤマグチ食品さん、また、ダイヤトレンドで実際レタスを作

っとったところ、そういったところも当然対象ですし、いろんな業

者さんが全部登録されておりますので、数多くです。お米を作っと

るところもそうですし、お菓子屋さんもそうですし、そういったと

ころが幅広く対象になっています。  
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 委 員 長  よろしいですか。  

辻 井 委 員  分かりました。  

幅広くやっている、美浜のＰＲもどんどんやっていただいて、返

礼品の苦情のないように、喜ばれる返礼制度にしてください。  

以上です。  

委 員 長  審議の途中でございますが、休憩することにいたします。  

午後１時半から会議を再開いたします。  

よろしくお願いいたします。  

（休憩宣言  午前１１：５８）  

（再開宣言  午後  １：２６）  

委 員 長  それでは、休憩前に引き続き会議を開きます。  

引き続き総務費の質疑から入ります。  

松下委員。  

松 下 委 員  ６ ペ ー ジ の 「 乗 ろ う よ 小 浜 線 」 の 関 係 で す が 、 髙 橋 さ ん の 御 質

問に対して、ちょっと気になっていた部分があったので、再度質問

いたします。  

６時過ぎに鍵を閉めてしまうと使えない人が出てくるということ

な ん で す が 、 そ の 理 由 に 、 そ こ で 泊 ま る 人 も 出 て く る と か そ う い

う 事 例 が 挙 げ ら れ た の で す が 、 そ う い う 事 例 が 年 間 ど の ぐ ら い あ

る の か 、 レ ア ケ ー ス だ け を 取 り 上 げ て 、 本 来 は 使 い た い 人 が 使 え

な い と い う こ と を や っ て し ま う と い う の は よ く な い と 思 う ん で す

が 、 そ う い う ケ ー ス と い う の は ど の ぐ ら い あ る ん で す か ね 。 非 常

に困ったというケースは。鍵をしないことで。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  今の御質問なんですけども、回数等というのははっきりは聞いて

はいないんですけども、ただ、先ほども少し申し上げましたけども、

駅は誰も利用者が夜遅くなるといらっしゃらなくなります。そこの

中で、若い女性とは限らず、女性の方が例えば待合室とかトイレを

利用された場合に、何かあっても誰もいないので、助ける、そうい

うことができなくなるかと考えておるんです。  

そこで、道の駅ですと夜中でも、必ずいるとは限りませんけれど

も 、 美 浜 駅 に 比 べ て そ う い う 方 、 利 用 者 の 方 が い ら っ し ゃ る か な

と 思 い ま す の で 、 い ろ い ろ 不 便 を か け る と い う の は 十 分 承 知 は し
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 て お る ん で す け ど も 、 そ う い う 形 の 利 用 と さ せ て い た だ き た い と

いうふうに考えておるところでございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  僕 ら の 視 点 か ら 見 る と 、 使 う 人 の 便 宜 を 図 る と い う の が 普 通 だ

と思うんですが、今言った、先ほどの回答の中で、寝泊まりする人

がおると大変やなという、一般に、直感的に思うんですが、やはり

使う人、駅を使ってくれる人の便宜にちゃんと応えていくというの

が、我々としては筋じゃないかと思います。  

今のことでも、そういうレアケースがどのぐらいありますかとい

う と 、 そ れ は よ く 分 か り ま せ ん と 、 こ う い う 答 弁 な の で 、 そ れ は

僕 は 見 直 す 必 要 が 絶 対 に あ る の で は な い か な と い う ふ う に 思 う ん

ですが、いかがですか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  先ほどの、使用頻度といいますか、そういうレアケースといいま

すか、そういうことなんですけども、私ども駅員さんが毎朝駅を清

掃するときに、あわせてトイレも清掃するということで聞いておる

んですが、そういう形で見ておるんですけども、そこの中でそうい

う事象というんですかね、そういうことが多々あったというのは聞

いておるんですけども、ただ、回数的に何回というのははっきり申

し上げられませんので、そこだけはちょっとお答えすることはでき

ませんけども、もちろん私どももトイレのほう、駅のトイレを利用

しますし、夜になると、遅くなって８時、９時、残業するときもご

ざいます。そのときも、駅のトイレを使えないので道の駅まで用を

足しに行くということは多々あるわけなんですけども、誠に不便を

かけることは重々承知ですけども、利用に関しましては、そういう

安全面も考えて、危険行為が行われないようなことも踏まえまして、

利用のほうは６時までという形でさせていただきたいというふうに

考えているところでございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  僕 ら が 普 通 、 い ろ ん な こ と を 、 民 間 で 仕 事 を し て お る ん で す が 、

お客さんにどうしたら満足してもらえるかという議論をやるんです。  

それをやると、こうした場合はわしらが困るという議論はほとん

ど や ら な い わ け で す ね 。 来 て く れ た お 客 さ ん が 、 ど う し た ら 快 適
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 に 、 便 利 に こ の 施 設 を 使 っ て も ら え る か と い う 議 論 を や り ま す 。

そ れ を や っ て 、 主 催 す る 側 が 、 い や 、 こ れ を や る と ち ょ っ と 困 る

な と い う の は あ ま り 議 論 し な い で す 、 ど う し て も の 場 合 は 議 論 し

ま す が 。 ど う し た ら い い か と い う 議 論 を 、 や っ ぱ り 僕 は 、 ぜ ひ 行

政 の 施 設 で あ る 場 合 で も 、 僕 は 考 え て も ら い た い と 思 う ん で す よ 。  

これは道の駅以外のケースも考えられるんですが、例えばはあと

ふ る 体 験 で 、 月 曜 日 に お 客 さ ん が 入 っ て く る と 。 月 曜 日 は 体 育 館

は 休 み や と 、 使 っ て も ら っ て は 困 る と 、 こ う い う こ と を 言 っ て い

る ん で す ね 。 こ れ は ね 、 僕 ら か ら す れ ば 、 誘 客 を 図 る と い う こ と

を も し テ ー マ と し て 挙 げ る ん だ っ た ら と ん で も な い 話 で 、 そ れ は

や っ ぱ り ち ゃ ん と 行 政 に 見 直 し て も ら わ な い と 、 す ご く 問 題 が あ

るというふうに私は思います。これは私の意見です。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ３ ペ ー ジ の 町 内 の セ キ ュ リ テ ィ 強 化 対 策 の １ ， １ ９ ２ 万 の 内 容

ですけど、今タブレットを使うことによって、タブレットも各課長

級しか持っていないということですけど、Ｗｉ－Ｆｉが使えるよう

になったと。各職員にはパソコンが１台ずつ提供されていますけど、

そのパソコンがＷｉ－Ｆｉに対応するような仕方というのは、今、

４年度では考えてないとは思うんですけど、今後は考えていくよう

なことはあるんでしょうかね。ちょっとお聞きしたいんですけど。  

ごめんなさい、４年度のことやけど。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問でございますが、課長級につきましては、机の

上のパソコンのほかに、議会等で使うタブレットがございます。  

職員につきましては、業務用ということで、机の上で各１台、パ

ソ コ ン を 設 置 し て お り ま す 。 そ れ に つ き ま し て は 、 今 現 在 は Ｗ ｉ

－ Ｆ ｉ 等 で の 活 用 と い う の は 考 え て ご ざ い ま せ ん 。 今 現 在 は 机 の

上 で の そ の 業 務 を 行 う と い う と こ ろ で 活 用 す る と い う こ と で の 状

況でございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  要 望 に は な る ん で す け ど 、 こ の 間 の 議 会 運 営 委 員 会 で 三 重 県 に

視察に行きましたら、もう個人のパソコン自体が、各部屋にＷｉ－

Ｆｉがあって、そこからの受信によってセキュリティが強化され、
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 ほかのやつが入ってこなくて、みんなどこの会議でも使えるという

ことをしていました。  

タブレットもやっていますけど、タブレットもパソコンもそうい

う ふ う に Ｗ ｉ － Ｆ ｉ で 使 え る よ う に 庁 舎 内 は し て い ま し た の で 。

議会とは別物だったので。  

我々議会はタブレットを使っていますけど、別にして、行政の職

員 が 有 線 じ ゃ な し に Ｗ ｉ － Ｆ ｉ で ど ん な 会 議 で も で き る よ う な 感

じ に 持 っ て い っ た ほ う が 、 セ キ ュ リ テ ィ や と 言 っ と る け ど 、 進 展

が あ る ん じ ゃ な い か と 思 う の で 、 そ の 辺 ち ょ っ と ま た 、 令 和 ５ 年

度は考えていっていしいという要望をしておきます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ま ず 、 １ ０ ペ ー ジ の 右 下 の 戸 籍 住 民 基 本 台 帳 シ ス テ ム 運 用 事 業

で、令和３年と令和４年の実績がそこに書かれているわけですけど

も、この数字というのは、庁舎に来ていただいとる人数と比べて、

何パーセントがこういう外部で利用されとるんですか。  

例えば１万件あって３，０００件なのか、半分以上はもうこうい

う よ う な 形 に 変 わ っ て い っ と る と か 、 そ の 辺 の 状 況 が 分 か っ た ら

教えてください。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  コンビニ交付の御利用状況ということでよろしかったでしょうか。  

コンビニ交付のほうは令和５年の２月から始まっておりまして、

件 数 で 申 し 上 げ ま す と 、 ２ 月 が ８ ９ 件 、 ３ 月 が １ ４ ７ 件 、 そ れ か

ら ４ 月 が １ ２ ３ 件 、 ５ 月 が ６ ７ 件 、 ６ 月 が １ ０ ５ 件 、 ７ 月 が １ ０

６件となっております。  

どうしてもやっぱり３月、４月といいますと人の異動があります

の で 、 転 入 ・ 転 出 が 多 か っ た り 、 住 民 票 等 を 取 ら れ る 場 合 も 多 い

と い う こ と で 、 ３ 月 、 ４ 月 の ほ う が コ ン ビ ニ 交 付 が 多 く な っ て お

ります。これは全体も同じでございます。  

特に５月に関して少なかったのは、ちょっとコンビニの交付のほ

う が 連 休 中 ス ト ッ プ し て お り ま し た の で 、 そ う い っ た 関 係 で 少 な

くなっております。  

平均しますと、一月当たり１１０件ほどコンビニ交付を利用して

いただいております。  
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 全体の率につきましては、コンビニ交付で出せる証明書というの

は 戸 籍 と か 住 民 票 と か 印 鑑 証 明 な ん で す け れ ど も 、 そ れ だ け で 率

を 見 ま す と 、 ４ 年 度 で 言 い ま す と 役 場 が ７ ８ ％ 、 そ れ か ら 佐 田 出

張所が５％、コンビニ交付が１７％というところでございます。  

それから全証明書、除籍等を全て入れる割合で申しますと、４年

度 で 役 場 が ８ ５ ％ 、 佐 田 出 張 所 で ３ ％ 、 コ ン ビ ニ が １ ２ ％ と い う

ところでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  僕 の 見 方 の 間 違 い か も し れ ま せ ん け ど そ こ に 実 績 と 書 い て あ る

のは、戸籍の交付数とか住民票の交付数とか印鑑登録の交付数、こ

の件数は全体の件数なんですか。要するに、コンビニとかにできる

ことによる件数ではなかったんですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  こちらに書いてあるのは全部の件数でご ざいます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹仲委員   ということは、まだまだ、外部の手数料も安くしても、やはり実  

際に役場に来られる方が非常に多いということで、こういったい  

ろんなサービスをしているにもかかわらず、あんまり、メリット  

がないというのは失礼ですけども、そんなに、今の数字を聞くと  

大きく変化はないなと感じました。  

それで、今後こういうこともどんどん視野に入れながらしていか

な あ か ん と 思 う ん で す け ど も 、 手 数 料 に 関 し て も 、 あ る 一 定 数 た

っ た ら 、 こ れ は 上 が る ん だ ろ う な と い う 感 じ が す る ん で す け ど も 、

や っ ぱ り 安 く し て も あ ん ま り 利 用 さ れ な い と 聞 く と 、 あ ん ま り 効

果がなかったかなというふうな判断をしました。  

それでは、次の質問に行くんですけども、７ページの左下、防犯

灯 の Ｌ Ｅ Ｄ 化 推 進 事 業 で 、 各 区 で 行 っ た ３ 分 の ２ の 補 助 で 交 換 し

て い く と い う こ と で 、 今 の こ の 実 績 を 見 ま す と 、 全 体 の う ち 、 あ

と ５ ０ ０ 灯 余 り す れ ば 、 ほ と ん ど 区 で 管 理 す る 街 灯 が Ｌ Ｅ Ｄ 化 に

な る と い う ふ う に 、 こ れ を 見 る と 判 断 す る わ け で す け ど も 、 ５ ０

０ 灯 で す と 、 ２ 万 か か っ た と し て も １ ， ０ ０ ０ 万 で す よ ね 。 そ れ

で 、 こ の 括 弧 の パ ー セ ン テ ー ジ は 、 平 均 し て い る と い う か 、 大 体

皆 さ ん 同 じ 傾 向 で Ｌ Ｅ Ｄ 化 し て い る の か 、 例 え ば １ つ の 区 、 ２ つ
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 の 区 だ け は 全 然 進 ん で い な い と か い う と こ ろ が あ る と す れ ば 、 や

っ ぱ り そ の 区 の 財 政 の 関 係 も あ っ て 、 負 担 が ３ 分 の １ が 大 変 な の

で 進 ん で い な い と い う こ と も あ れ ば 、 そ の 辺 は や っ ぱ り あ る 程 度 、

区 で や る ん じ ゃ な く て 、 町 が も う 、 こ れ だ け 残 っ た ５ ０ ０ 灯 ぐ ら

い は 全 部 Ｌ Ｅ Ｄ 化 し ま す よ と い う よ う な 方 向 に は な れ な い か な と

いうふうに考えるんですけども、いかがですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  区のＬＥＤ化につきましては、あと５１６灯ほど残っております。  

こちらの計画としましては、１年 間当たり１００灯ずつぐらい進

め て い た だ い て 、 ５ 年 か ら ９ 年 の 間 に 全 て 終 わ れ ば な と い う 思 い

ではおります。  

ただ、区によって状況を見てみますと、もう既に１００％を超え

て い る と こ ろ も あ れ ば 、 区 に よ っ て は 大 き い 区 も ご ざ い ま す の で 、

防 犯 灯 の 数 も あ る と は 思 う ん で す け れ ど も 、 ４ 割 に 満 た な い 程 度

の区も実際のところあります。  

町としては、やはりＬＥＤ化を進めていくというところで、毎年

春 に 行 わ れ て お り ま す 区 長 会 に お き ま し て 、 こ う い う 助 成 制 度 が

あ り ま す し 、 電 気 代 も 安 く な る の で 、 皆 さ ん で き る だ け Ｌ Ｅ Ｄ 化

に し て く だ さ い と い う お 願 い を 区 長 会 の ほ う で 毎 年 さ せ て い た だ

いているところでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  繰 り 返 し に な る か も し れ ま せ ん け ど も 、 あ る 意 味 負 担 は 平 等 と

いうことも意識はあるんですけども、やはりそうやって４割しかで

きないところは何かそれなりの財政の事情もあるかもしれないので、

やはりこの辺はもう少し真剣に考えていただいて、その辺にはこの

負担をもう少し少なくするとかいう考えで。やっぱり全庁的にこれ

をやってしまったほうが、中途半端に残るよりもしっかりとしたほ

うが、今言われるように電気代も安くなりますし、完全に確実に安

くなりますので、そういった意味で努力していただきたいなと。  

もう一つ、町が管理している防犯灯というのは全てＬＥＤ化され

とるんですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  町に関して言いますと１，２２４灯ありまして、今ＬＥＤ化をし
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 ておりますのは３１３灯というところで、町のほうはまだ２６％ぐ

らいとなっております。  

今度９月の補正で、また後ほど御説明をさせていただきますが、

主 要 幹 線 道 路 に つ き ま し て も ナ ト リ ウ ム 灯 か ら Ｌ Ｅ Ｄ へ と い う と

こ ろ で 、 今 後 ５ 年 間 、 計 画 的 に 更 新 工 事 の ほ う を や っ て い く つ も

りをしております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  今 の 現 状 は よ く 分 か り ま し た け ど 、 や っ ぱ り 行 政 側 の ほ う が 率

先してＬＥＤ化をしないと、それはちょっと問題なので、パーセン

テージを早く上げるように努力をお願いします。  

以上です。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ５ ペ ー ジ の 福 井 ふ る さ と 茶 屋 整 備 支 援 事 業 の ３ ， １ ２ ０ 万 円 の

ことですけど、菅浜区に３，１２０万円の補助をやっていろんなこ

とをしてもらったということですけど、これは全く地元負担金はな

しで、県の支出金と繰入金、応援基金を使って、地元負担金ゼロで

やったということですかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問にお答えします。  

今回のふるさと茶屋整備事業につきましては、施設の整備と合わ

せ て 、 活 動 経 費 と い う と こ ろ で の か か る 費 用 に つ い て の 補 助 と い

う こ と で ご ざ い ま し て 、 そ ち ら に つ き ま し て は 全 て 町 か ら の 補 助

で、財源とすると県の補助が入っております。  

ただ、その中で備品の購入というのもございまして、そちらにつ

きましてはこの事業の対象になっておりません。  

ただ、菅浜区のほうでは集落元気プランを策定しておりまして、

そ の 集 落 元 気 プ ラ ン の 中 の 活 動 支 援 補 助 の ほ う を 活 用 し て 備 品 を

購 入 さ れ て 、 そ の 部 分 に つ き ま し て は ２ 割 の 負 担 と い う の が ご ざ

いますので、そちらは負担しているというところでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  い い ん で す 。 負 担 金 が な し と い う こ と で 、 こ の 支 援 事 業 の や つ

には書いてあるような感じで見えますので。  

言いたいのは、こういう事業が美浜町の区の中であるのなら、ほ
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 か の 区 に 宣 伝 し て 、 こ う い う こ と が で き ま す よ と い う よ う な 説 明

と か 、 そ う い う や り 方 が あ り ま す と い う こ と は 去 年 言 っ て き た ん

で す か 。 ち ょ っ と そ の 辺 、 ど う い う 経 過 で こ う い う ふ う に な っ た

のかだけ。  

知らない人もおるんじゃないかということを言いたいんですけど、

ど う な ん で す か 。 ほ か の 区 は 、 同 じ よ う に ふ る さ と 茶 屋 に 当 て は

ま る か ど う か は 分 か ら ん け ど 、 そ う い う 事 業 が あ る の な ら 、 そ れ

に 乗 っ か っ て 同 じ よ う な こ と を 、 空 き 家 も い っ ぱ い あ り ま す か ら 、

や り た い と い う よ う な 感 じ で 思 っ と る 人 が い っ ぱ い お る ん じ ゃ な

い か と 思 う ん で す ね 。 と こ ろ が 、 分 か っ て る 者 だ け こ れ を 使 え る

と い う よ う な 、 そ う い う や り 方 と い う の は ち ょ っ と お か し い か な

と思ったもので。  

どういうふうに宣伝して、どういうふうに決めていくのかという

の は ４ 年 度 で あ っ た の か 、 ５ 年 度 も 今 後 考 え て い く の か と い う 、

その方向性だけちょっと教えてくれんけ。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  こちら、ふるさと茶屋整備事業につきましては、集落がコミュニ

ティビジネスを行う拠点施設の整備を支援するというものが対象と

なっておりまして、そういう事業を考えている集落につきましては、

何か補助事業がないかというふうなお問合せがございまして、そう

いうところでの話をさせていただくわけなんですが、町のほうとし

ても、それ以外にも考えているところがあると思いますので、広報

とかいろんな媒体を使いまして、こういうふうな補助制度があると

いうのを今後また周知のほうをさせていただきたいと思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  分かりました。もういいです。  

その下の健康楽膳拠点施設の運営事業のことでお聞きしたいんで

す け ど 、 令 和 ２ 年 か ら 令 和 ４ 年 に か け て 少 し 人 数 が 増 え て 、 来 訪

者 が 増 え て い る ん で す 。 町 が 指 定 管 理 者 と し て Ｄ Ｍ Ｏ を 使 っ て や

っ た と い う 、 増 え て き た と い う 、 行 政 自 体 の 評 価 と い う の は し て

い ま す か ね 。 ど う 思 っ て い ま す か 。 ど う い う ふ う に や っ た か ら １ ，

０ ０ ０ 人 か ら １ ， ５ ０ ０ 人 に 増 え た ん や と い う 、 何 か 評 価 み た い

なのを考えてあるなら説明をお願いしたいんですけど。  
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 ここら辺ががよかったとか悪かったというようなところがありま

したらちょっとお願いしたい。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいまの御質問なんですけども、４月１日から指定管理者がＤ

ＭＯのほうに変更になりました。  

県といろいろなイベント、園芸ＬＡＢＯとか、いろいろその辺の

と こ ろ の イ ベ ン ト を し な が ら 、 そ う い う ふ う な 来 客 者 と い い ま す

か、来訪者が増えたのかなというふうには考えております。  

委 員 長  川畑委員、よろしいですか。  

川 畑 委 員  よう分からんのやわ。いいんです、す みません。  

それで、やはりいい食堂とかそういう店なら、どういう僻地にあ

っ て も 、 車 社 会 な の で 田 舎 は 、 ど こ で も 車 に 乗 っ て い く は ず な ん

ですね。  

ここの料理のメニューなんかは、やってきて、行政がコーディネ

ー タ ー を 使 っ て 、 こ う い う ふ う に や っ た ら い い で す よ と い う よ う

な 指 導 と い う の は 、 Ｄ Ｍ Ｏ に 変 わ っ て か ら は し て い な い ん で す か

ね。その辺をちょっとお聞きしたいです。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  食事メニューのアイデアとかそういうのはＤＭＯのほうで考えて

おられるので、栄養士とかそういうのを雇われながらやっておりま

すので、直接うちのほうからアドバイスというのはしないんですけ

ども、モニタリングとかをいろいろ、年に４回ほどやっていますの

で、そこの中で、いろんな委員さんから御指摘とかをいただいてい

るところはあります。  

委 員 長  川畑委員、よろしいですか。  

川 畑 委 員  はい。  

委 員 長  ほかございますか。  

梅津委員。  

梅津委員   １０ページの固定資産税、固定資産評価、基図というんですかね、

基図更新事業ということで１，３６５万使いましたけども、これは

昨年からずっとやっていました山林なんかはもう既に終わったのか

どうか確認したいんですけど。  

山林も含めて、今まだ、継続してやったということなんでしょう
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 か 。 土 地 、 家 屋 の 評 価 と い う こ と で 航 空 写 真 を 撮 っ て い る ん で す

けど。これは、どうなんでしょう。  

委 員 長  税務課長。  

税 務 課 長  航 空 写 真 に つ き ま し て は 、 昨 年 の １ １ 月 に 航 空 写 真 を 撮 影 し て

おります。  

これによって、デジタル画像という形で、町内全域、山林も含め

て 撮 影 を し 、 そ の デ ー タ を 固 定 資 産 税 の 管 理 シ ス テ ム の ほ う に 落

と し 込 み ま し て 、 課 税 の 根 拠 資 料 と い う か 、 適 正 な 評 価 を し て い

く た め の 資 料 と す る た め に 、 今 回 、 こ の 航 空 写 真 を 撮 っ て デ ジ タ

ルデータを集めております。  

それをセットアップしまして、今年度、地目の修正であるとか、

そ の 家 屋 も 滅 失 し た り な く な っ て い た り 、 新 た に 新 築 が あ っ た り

と い う よ う な 、 そ う い っ た 変 更 点 を 全 て 確 認 を い た し ま し て 、 来

年 度 が ち ょ う ど 固 定 資 産 税 の 評 価 替 え と な り ま す の で 、 そ う い っ

た作業を行っていくと。  

森林のほうも実際撮っておりますので、こちらのほうに書いてあ

り ま す と お り 、 各 種 行 政 施 策 活 用 へ の 推 進 と い う こ と で 、 こ の 写

真 の デ ー タ を 基 に 、 森 林 に つ い て も で す が 、 各 所 管 課 の ほ う で 、

土 木 、 産 業 政 策 、 エ ネ ル ギ ー 政 策 、 そ う い っ た と こ ろ で も 使 っ て

い た だ く と い う よ う な 形 で 、 今 、 こ の 事 業 を 実 施 し た と い う と こ

ろでございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  ち ょ っ と 追 加 で お 願 い し た い ん で す け ど も 、 今 の 航 空 写 真 で 撮

った映像に、各個人の地番ですか、それが全部描かれているんでし

ょうか。  

私のところを見せてくれと言ったら、お宅のところはここからこ

こ ま で が そ う や で と い う ふ う な 、 一 目 で 分 か る よ う な 構 図 に な っ

ているんでしょうか。  

委 員 長  税務課長。  

税 務 課 長  現 在 、 税 務 課 の ほ う に あ り ま す 土 地 と 家 屋 の 管 理 シ ス テ ム の ほ

うには、そういう地形図、あと、登記のほうでできている、法務局

のほうに原本ございますけれども、そういった構図のデータ、所有

者の方もそこには載っておりますので、そういった情報が管理シス
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 テムの中にございますので、その航空写真自体には、所有者とかは

分かりませんので、そういった各種の法務局のデータをいろいろ重

ね合わせて、基図という形でここの基図の更新業務というのをして

いるところでありまして、税務課の窓口のほうで閲覧していただけ

るような形となっております。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  逆 に 、 こ れ を や っ た こ と に よ っ て 利 害 関 係 が 生 じ て 、 い や 、 こ

れはうちのや、これはお宅のところやんけとかいう、登記上の書類

とこの写真との食い違いというのは、やっぱりちょっと難しいのか

なと、評価するのが難しいかなと思うんですけども、その辺はちゃ

んと法務局で判断されるということで理解すればいいでしょうか。  

委 員 長  税務課長。  

税 務 課 長  所 有 の こ と に 関 し ま し て は 、 法 務 局 の 登 記 の 情 報 の み を こ ち ら

のほうに反映しておりますので、そこが第一義で、争いがあるとか

そういったものに関しては、ここでは生じないのかなというふうに

考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

梅 津 委 員  はい。分かりました。  

委 員 長  ほかございますか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ６ページのエネルギービジョン推進事業です。  

先ほど河本委員も質問されましたけど、このエネルギービジョン

推 進 事 業 の 中 で い ろ い ろ 検 討 し た よ と い う こ と な ん で す が 、 そ の

結 果 、 何 が 得 ら れ て 、 今 後 何 を す る ん だ と い う こ と に つ い て は 、

私は全然把握できていないんですよね。  

２０３０年に四十数パーセントエネルギーを減らすよと、再生可

能 エ ネ ル ギ ー の 活 用 を こ れ か ら ど ん ど ん 進 め て い く と い う 時 代 に

な り ま す か ら 、 美 浜 は 今 や 電 池 推 進 船 だ と か き い ぱ す だ と か 、 今

新 庄 で や っ て る 風 力 だ と か 、 い ろ い ろ 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー に つ い

て は 取 組 が あ る と い う こ と な ん で す け れ ど も 、 ま だ ま だ こ れ か ら

やらなきゃいけないはずなんです。  

特に私が思うのは、美浜のこういう荒廃地だとか山林だとか、な

か な か 有 効 に 活 用 で き な い 土 地 に 、 太 陽 光 を 設 置 し て メ ガ ソ ー ラ
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 ー を や る と か 、 そ う い う 具 体 的 な 目 標 を セ ッ ト し て 、 そ れ に 対 す

る フ ィ ジ ビ リ テ ィ ・ ス タ デ ィ を や る と か 、 そ う い う 具 体 的 な 事 業

を や っ て 結 果 を 出 し て き て ほ し い な と い う ふ う に 思 う ん で す け ど

も。  

まず、この令和４年度にやられた推進事業によってどういう結論

が 得 ら れ て 、 今 後 ど う い う 方 向 で 進 も う と し て い る の か 、 簡 単 に

教えていただけませんか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  御質問に私のほうからお答えをさせていただきます。  

今回のエネルギービジョン推進事業の中で、可能性調査といたし

まして２つやってございます。  

大きく分けまして、美浜町の町内公共施設におけるＰＰＡモデル

事 業 の 導 入 可 能 性 調 査 、 も う 一 つ は エ ネ ル ギ ー シ ェ ア リ ン グ 、 先

ほ ど 河 本 委 員 の 御 説 明 に も い た だ き ま し た 活 用 の 中 で 、 こ ち ら は

き い ぱ す の 太 陽 光 の 活 用 、 そ う い う 町 内 の 太 陽 光 発 電 を ほ か の と

こ ろ で も 活 用 、 託 送 と い い ま す か 、 自 家 消 費 で 使 え な い か と い う

の を 調 べ る の が こ ち ら 、 エ ネ ル ギ ー シ ェ ア リ ン グ の ほ う で ご ざ い

ました。  

今、髙橋委員からの御質問の内容は、町内の再生可能エネルギー

の 普 及 の 中 で の こ と と い う の で 、 町 内 、 公 共 施 設 に お け る Ｐ Ｐ Ａ

モ デ ル 、 Ｐ Ｐ Ａ モ デ ル と い う 言 葉 は ア ル フ ァ ベ ッ ト の 略 で 分 か り

に く い の で す が 、 こ ち ら の ほ う は 、 最 近 ０ 円 ソ ー ラ ー と か 、 そ う

い っ た 形 で 売 り に し て い る の が あ る か と 思 う ん で す け ど も 、 第 三

者 モ デ ル と 呼 ば れ て い る よ う な も の で 、 自 治 体 、 企 業 も そ う な ん

で す が 、 施 設 の 屋 根 で す と か 遊 休 地 を 事 業 者 が 借 り て 、 事 業 者 が

発 電 設 備 を 設 置 し ま し て 、 そ の 事 業 者 の 発 電 し た 電 気 を も と も と

の 屋 根 と か 土 地 の 所 有 者 自 治 体 が 使 う こ と で 、 電 気 料 金 と Ｃ Ｏ ２

の 排 出 を 削 減 す る と い う の が Ｐ Ｐ Ａ と 言 わ れ る も の で ご ざ い ま す 。  

そちらの可能性を、町内の２０施設の公共施設において調査をさ

せていただきました。  

今回、遊休地ではなく公共施設だったのでございますが、そちら

の 屋 根 等 で 、 結 論 と い た し ま し て は 、 こ ち ら の Ｐ Ｐ Ａ 事 業 と い う

の が 、 Ｅ Ｓ Ｃ Ｏ 事 業 と か リ ー ス と 言 わ れ る よ う な 形 で 、 結 局 電 気
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 代 に リ ー ス 代 を 乗 せ た 形 で 支 払 っ て も 、 最 終 的 に 初 期 投 資 を す る

よ り も 元 が 取 れ ま す よ と い う ふ う な 損 益 分 岐 の と こ ろ が ご ざ い ま

す の で 、 そ こ の と こ ろ が 年 間 １ ５ 万 キ ロ ワ ッ ト と い う こ と に あ る

というのが判明いたしました。  

そういった中で、町内の中で、公共施設だけでＰＰＡを導入する

の は ち ょ っ と 採 算 が 難 し い か な と い う の が こ の 調 査 の 結 論 で は ご

ざいました。  

ただ、委員御指摘のように、こちら、さらに面積等を確保するこ

と に よ っ て Ｐ Ｐ Ａ 事 業 の 可 能 性 と い う の が 探 れ る の で は な い か な

と い う ふ う に 思 い ま す の で 、 美 浜 町 エ ネ ル ギ ー ビ ジ ョ ン を 進 め て

い く 中 で 、 公 共 施 設 等 の 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー の 最 大 限 の 導 入 と い

うのも進めていきたいというふうに考えております。  

そういった中で、今回のこのモデル事業の結果を生かしまして、

エ ネ ル ギ ー ビ ジ ョ ン の 事 業 化 計 画 推 進 に 向 け ま し て 、 さ ら に 詰 め

てまいりたいというふうに考えております。  

以上でございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  今 の 答 弁 を お 聞 き す る と 、 公 共 施 設 だ け を 使 っ て や っ て も 採 算

が取れないと、だからそれはもうできないねと、こういう結論は分

かりましたという話ですね。そういうふうに理解しますよね。  

次どうすんだということについては、何か思惑はございますか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  今ほどの質問につきましても私のほうからお答えをさせていただ

きます。  

エネルギービジョンのプロジェクトの中で、グリーンで強靱なイ

ン フ ラ 整 備 促 進 と い う ふ う な も の が プ ロ ジ ェ ク ト の 一 つ と し て 位

置づけられております。  

こちらのほうが、公共施設、集会所等への太陽光発電の導入事業

と い う こ と で ご ざ い ま し た が 、 こ ち ら の ほ う の 公 共 施 設 だ け で は 、

Ｐ Ｐ Ａ 等 の こ と に つ い て は 少 し 費 用 対 効 果 の 部 分 で ま だ 課 題 が あ

るというのが分かりました。  

令和５年度以降でございますが、可能性調査の結果を踏まえまし

て 、 ど の よ う な 形 で こ の 太 陽 光 、 地 域 で の 脱 炭 素 と い う も の に 向
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 け て の 取 組 が で き る か 、 引 き 続 き こ の エ ネ ル ギ ー ビ ジ ョ ン 推 進 事

業 の 委 員 会 等 の 中 で 検 討 し て い く と い う ふ う に 考 え て い る と こ ろ

でございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  た し か き い ぱ す の 太 陽 光 は 、 定 格 １ ０ ０ キ ロ ワ ッ ト が ２ 基 あ っ

たんですね。合わせて２００キロじゃなかったですか、あれは。た

かだか２００キロワットぐらいの電力を売っても、大体効率１４％

ぐらいですからね、キロワットアワーに直すと。だから、そんなの

は採算云々以前の問題なんですよ。  

もっとメガソーラー級のもので考えていかないと事業にはならな

い で し ょ う か ら 、 そ の 辺 を 踏 ま え て 、 も う 少 し ダ イ ナ ミ ッ ク に 、

エ ネ ル ギ ー の 町 、 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー の 町 だ と い う ん だ っ た ら 、

も う 少 し ス ケ ー ル の 大 き な も の で 検 討 さ れ た ほ う が い い ん じ ゃ な

いかと、これは私の意見でございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  今 の 髙 橋 さ ん の 関 連 で い ろ い ろ 言 い た い こ と は あ る ん で す け ど 、

なかなか省エネルギーの大切さというか、言葉に出てきていないの

で、そこをちょっとお聞きしたいんですけど、ヨーロッパのスタイ

ルでは、油とかを使ってＣＯ２を出す部分を再エネで補うという発

想だけではなくて、まず省エネをやりましょうということで、それ

で足りない分を再エネで補おうと、こういう原則ができていると思

うんですね。  

僕らの、どんぐり倶楽部でやっとる中でも、例えば夏場の遮へい

を や る 、 西 日 カ ッ ト を や る 。 建 物 と 西 日 の 当 た る 方 向 に 樹 木 を 残

し て 気 化 熱 も 使 う と い う こ と で 、 冷 房 装 置 は 置 い て い な い ん で す 。  

家のほうも、西日側に、家の間取りを考えてトイレ、お風呂、そ

の 次 に 居 間 、 座 敷 の 一 部 、 そ の 最 後 に 、 一 番 西 日 と 反 対 側 に 寝 室

と 書 斎 を つ く っ て い る ん で す 。 本 宅 に も 冷 房 を 置 い て い な い ん で

す。  

物すごく、発電したのと同じ、それ以上の価値があると僕らは実

施 し て い る ん で す ね 。 そ こ を 、 答 弁 を 聞 い て い て 全 然 入 っ て こ な

い。  

省エネの事業というのは、壁土を使ったりとか壁の反射材を使っ
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 た り と か 屋 根 の 反 射 材 を 使 う こ と で 、 工 務 店 の 需 要 が 作 り 出 せ る

と思っているんです。  

そういうのを合わせてこのエネルギービジョン事業に加えていか

な い と 、 な か な か 中 身 の あ る 、 外 部 か ら 評 価 さ れ る シ ス テ ム に は

な ら な い ん じ ゃ な い か と 思 う ん で す が 、 そ の 辺 を ち ょ っ と お 聞 き

したいと思います。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  また私のほうからお答えをさせていただきます。  

今、委員の御指摘がありました省エネルギーという観点につきま

し て は 、 エ ネ ル ギ ー ビ ジ ョ ン の 事 業 化 計 画 の 中 で も 、 ゼ ロ エ ネ ル

ギ ー 、 Ｚ Ｅ Ｈ （ ゼ ッ チ ） と 言 わ れ る よ う な 断 熱 の 導 入 と い う 中 で 、

カ ー ボ ン ニ ュ ー ト ラ ル に 推 進 を 資 す る に 当 た り ま し て 、 国 土 交 通

省 、 国 の ほ う も 各 家 庭 に 普 及 す る 核 に な る 技 術 と 位 置 づ け ら れ て

お り ま す が 、 非 常 に 断 熱 性 の 高 い 、 冬 暖 か く て 夏 冷 房 効 果 が 高 く

て 涼 し い 家 を 断 熱 に よ っ て 実 現 す る と い う 、 Ｚ Ｅ Ｈ と 言 わ れ る も

の の 導 入 を 、 ビ ジ ョ ン の 中 で も 推 進 す る よ う な こ と を 検 討 し て お

ります。  

その中で、今年また予算の中でもお認めいただいておりますが、

き い ぱ す の ほ う で Ｚ Ｅ Ｈ の モ デ ル ハ ウ ス 等 で 、 ま た こ ち ら の エ ネ

ル ギ ー 環 境 教 育 の ほ う で 、 学 習 面 と い う こ と に な り ま す が 、 そ う

い っ た と こ ろ で 普 及 啓 発 も 図 っ て い き な が ら 、 ま た 町 内 で の そ う

い う 省 エ ネ 、 カ ー ボ ン ニ ュ ー ト ラ ル に 向 け た 取 組 と い う も の を 進

めていきたいというふうに考えております。  

以上でございます。  

委 員 長  町長。  

町 長  省エネの観点でお話を申し上げますと、今グリーントランスフォ

ーメーションの大きな考え方は、脱炭素のほかに省エネを推進する

ということでございます。  

今、委員のほうからその視点があまりないんじゃないかとい うお

話 で し た け ど も 、 幹 線 道 路 の Ｌ Ｅ Ｄ 化 、 こ れ は 、 い わ ゆ る １ ４ 万

５ ， ０ ０ ０ キ ロ ワ ッ ト 、 完 全 に 完 成 し た ら そ れ は 節 減 で き る と い

う や り 方 を し て い ま す し 、 県 の 嶺 南 Ｅ コ ー ス ト 計 画 の 中 に ご ざ い

ま す ス マ ー ト タ ウ ン 構 想 、 そ れ も 、 こ れ か ら 新 規 分 譲 住 宅 地 を 考
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 え る 中 で 、 そ う い っ た 発 想 を 持 っ た 住 宅 地 を つ く ろ う と い う 考 え

方をして、今いろんな計画を進めています。  

また一方、庁舎でいろいろ改良工事をやってございますけども、

今 回 ガ ラ ス に 、 本 当 を 言 う と 二 重 サ ッ シ 形 状 の 断 熱 性 の 高 い も の

を 整 備 し た い と い う 考 え 方 が ご ざ い ま し た け ど も 、 経 済 性 を 考 え

て 、 今 回 は シ ー ル を 貼 る こ と で 断 熱 効 果 を 極 め て 高 い も の に し て

いこうという発想で今設計をしてます。  

あらゆる方面で行政が主体となりながら、省エネという発想をい

ろ ん な と こ ろ で 生 か し て い く こ と で 、 そ れ が い わ ゆ る 集 落 な り 個

人 の 住 宅 に も つ な が る よ う な 取 組 を 今 、 考 え て い る と こ ろ で ご ざ

います。  

これは今まで、担当課長が言っていますけども、エネルギービジ

ョ ン の 中 に も そ う い う 発 想 は し っ か り 織 り 込 ん だ 中 で 、 時 代 の 流

れ に 合 わ せ な が ら こ れ か ら 進 め て い き ま す の で 、 そ う い っ た こ と

で御理解いただけたらなと思います。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  分かりました。  

ただ、今のきいぱすの話であるとか公共施設の話だけで再エネを

進 め て い く よ う な イ メ ー ジ が 、 僕 ら に は 取 れ ま す の で 、 僕 ら は や

っ ぱ り 美 浜 町 に あ る 工 務 店 を 使 っ て 、 省 エ ネ で 仕 事 を ど う つ く っ

て い く か 、 そ う い う と こ ろ ま で 含 め た 民 間 資 金 の 需 要 を 、 省 エ ネ

と 絡 め て 、 あ る い は 再 エ ネ と 絡 め て つ く っ て い く か 、 こ れ が す ご

く 大 事 だ と 思 う の で 、 今 後 は そ う い う と こ ろ に 注 目 し て い き た い

なと思います。  

それから、もう一つはガラスの、今町長の話がありましたが、そ

の ペ ロ ブ ス カ イ ト と い う 太 陽 電 池 は 日 本 人 が 開 発 し た 電 池 で 、 中

国 が そ れ を 先 取 り し て 、 も う 去 年 か ら 量 産 始 め て い て 、 や っ と 日

本 は ２ ０ ２ ５ 年 度 ぐ ら い か ら 始 め る 。 こ れ は 曲 が り も 皆 効 く の で 、

一 気 に 住 宅 、 あ る い は 建 物 に 普 及 し て く る 可 能 性 が あ る の で 、 そ

う い う と こ ろ を ぜ ひ 取 り 込 ん で 、 民 間 事 業 と し て 取 り 組 ん で い け

るように政策を練ってもらいたいと思います。  

それから、新庄地区らでも、山の奥で、もう田んぼが全然使えな

い と こ ろ で １ ０ 町 ぐ ら い 遊 ん で い る と こ ろ が あ る ん で す 。 そ こ は
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 山 の 頂 上 部 に 近 い の で 物 す ご く 日 当 た り が い い の で 、 そ こ に ペ ロ

ブ ス カ イ ト を 敷 い て 、 そ し て そ こ か ら 新 庄 ま で 送 り 込 む 。 直 流 で

あ れ ば す ご く ロ ス が 少 な い の で 効 率 の い い シ ス テ ム に な る と 思 う

ん で す け ど 、 そ う い う と こ ろ を ぜ ひ Ｐ Ｒ を 込 め て 、 エ ネ ル ギ ー ビ

ジ ョ ン の 中 で 具 体 化 を し て も ら い た い な と い う ふ う に 僕 は 思 い ま

すので、今後期待したいと思います。  

以上です。  

委 員 長  ほかにございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 民 生 費 に つ い て 質 疑 は ご ざ い ま せ ん

か。  

河本委員。  

河 本 委 員  １ ４ ペ ー ジ の 地 域 福 祉 力 強 化 推 進 事 業 な ん で す け ど も 、 社 会 福

祉協議会の社会福祉士など２名を連携職員として健康福祉課に配置

というふうになっとるんですけど、社会福祉協議会自体の人材とい

うのは不足していないんですかね。どうなんでしょうか、その辺の

状況は。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  社会福祉協議会の人員のことについてですが、いずれの事業所等

でも福祉人材の不足ということは確かにございます。  

その中で、ただ、この地域福祉力強化推進事業というものは、子

供 か ら 高 齢 者 ま で 、 障 害 と か 生 活 困 窮 、 ひ き こ も り 等 を 含 め 、 従

来 の 属 性 で は 支 援 が う ま く 届 か な い よ う な 方 た ち を 対 象 に 、 相 談

事 業 の 強 化 で あ っ た り と い う よ う な こ と を や っ て い く 事 業 な の で 、

連 携 を も っ て 取 り 組 む と い う 意 味 で 、 こ ち ら の ほ う に お 越 し い た

だいているというような状況でございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  来 て い た だ い て 、 地 域 の 実 情 な り 行 政 の 中 に 浸 透 し て い く と い

うのは非常に重要なことなんですけども、社会福祉協議会自体の人

員が不足してしまったら、これはもう大変なことになっちゃうので、

その辺のフォローとか協力関係というのは本当に密にしていかなあ

かんと思うんですけども、この事業を令和４年度に行って、その実

績をもって今年度はそういったところで解決していけとるんですか
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 ね。どうなんでしょうか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  今年度も同じく２人、社協から来ていただいていますが、社協の

ほうで相談を受けるような方もいらっしゃいますし、町のほうにい

ろんなサービス等の御相談を受ける方もいらっしゃいますので、そ

の辺、職員が相互に行き来をする中で効率的に動けるということと、

あと、いろんな情報を相談者の方にお届けできるというメリットが

あると思いますので、そこは有効に活用していきたいと思っており

ます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  そ の 協 議 会 自 体 と か 職 員 に 対 し て も 、 あ ま り 過 度 の 負 担 の か か

らないような配慮というのもしっかり行っていただきたいと思いま

す。  

その横の福祉事業所等に対する物価高騰対策緊急支援事業なんで

す け ど も 、 こ れ 、 実 際 に 緊 急 支 援 や か ら １ 年 限 り か も し れ な い で

す が 、 今 、 昨 年 以 上 に 燃 料 費 と か が 上 が っ て い る よ う な 状 態 で 、

今年度の見通しというのはどういうふうになっていますか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  この事業につきましては、９月の補正予算で、引き続き実施でき

るように予算を計上させていただきたいと思っております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  同じく地域福祉力強化推進事業です。  

私、議会の代表として社会福祉協 議会の理事を務めさせていただ

き ま し た 。 つ い こ の 間 、 兼 田 さ ん と 交 代 し た ん で す が 、 そ の 間 、

い ろ い ろ 社 会 福 祉 協 議 会 の 皆 さ ん と 、 本 当 に 実 態 に 即 し た お 話 を

いっぱいお伺いしました。  

社会福祉協議会、これは民間の組織と、建前はそうなっているん

で す ね 。 し か し 、 各 市 町 が 必 ず そ う い う 団 体 を 置 い て 、 地 域 福 祉

を や ら な け れ ば な ら な い と い う 立 て 付 け に な っ て い る よ う で す が 。  

非常に社会福祉協議会の皆さんは、福祉の現場で種々な現場に対

応 し て 、 大 変 努 力 さ れ て い る な と い う 印 象 を す ご く 持 っ て い ま す 。  

この役場のほうに２名、連携して配置されている ということにつ

い て 、 ど う な ん だ と い う ふ う な デ ィ ス カ ッ シ ョ ン を し た ん で す が 、
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 そ の 方 じ ゃ な い ん で す が 、 い わ く 役 場 の ほ う も 非 常 に 大 変 で 、 今

は も う 元 に 戻 り ま す と い う よ う な こ と は 言 い 出 せ ま せ ん よ ぐ ら い

福 祉 の 現 場 は 大 変 な こ と に な っ て い る ん や と い う ふ う に 私 は 理 解

をしました。  

やはり力を合わせてちゃんとやらなきゃいけないんですが、本当

に 現 場 を 担 っ て い る の は 社 会 福 祉 協 議 会 の 皆 さ ん だ な と い う ふ う

な 気 持 ち が あ る ん で す よ 。 本 当 に 大 変 な 現 場 、 汚 れ 役 、 い ろ ん な

ケ ー ス が ご ざ い ま す の で 、 そ こ へ 行 っ て 出 か け た り 、 お 迎 え し た

り し て で す ね 。 こ れ か ら 地 域 福 祉 と い う の は 非 常 に 大 事 な 時 代 に

な る だ ろ う と 。 高 齢 者 が ど ん ど ん 増 え た り し て い く わ け で す か ら 。  

そういう意味で、もう一度この連携ということの中身をよく考え

て い た だ い て 、 よ り 効 率 的 な 動 き に し て い た だ く ほ う が い い ん じ

ゃ な い か な と い う 思 い を 持 っ て い ま す の で 、 希 望 と し て 申 し 上 げ

ておきます。  

具体的に何かというのはなかなか難しいのでしょうが、本当に有

効 な 連 携 に な っ て い る の か と い う こ と に つ い て は 、 私 は 幾 分 疑 問

を持っておりますので、御検討いただきたいなと思います。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  今の御意見についてですが、町のほうでは今、重層的支援体制整

備事業というのに取り組んでおります。その中で、もちろん社会福

祉協議会さんのお力も借りながら、町も包括支援センター等、現場

で相談を受ける事業所もございますので、そこも合わせて、子供か

ら高齢者までというような体制をつくっていくわけですが、その中

でどんなふうに、町として、美浜町らしく、そういう相談事業なん

かは特に効率的にやれるかということを、本当に会議を重ねながら、

現場レベルの会議もありますし、関係者レベルの会議、あるいはも

っと代表者レベルの会議という形で会議を積む中で、美浜町として

は体制を考えていきたいと思っております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ありがとうございます。  

やっぱりやさしいまち、住みよいまちというところで、福祉とい

う も の が 充 実 し て い る と い う こ と は 非 常 に 大 切 な こ と だ と 思 い ま

すので、よろしくお願いをいたします。  
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 委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  １ ３ ペ ー ジ の 福 祉 支 援 セ ン タ ー あ い ぱ る の 話 を お 聞 き し た い ん

ですけど、実際、ヤングオールドほのぼのには大変よくやってもら

っているということは存じております。  

設置場所に関して、南市地区の住宅街の中にあって、子供を連れ

て く る 親 も 大 分 気 を 使 っ て 連 れ て く る ん じ ゃ な い か な と い う 感 じ

も し ま す し 、 周 り に 住 ん で い る 人 も 、 そ う い う 施 設 に 対 し て の 気

を 配 っ て い る と こ ろ も あ る ん じ ゃ な い か と 思 う よ う な こ と を 感 じ

て き ま し た の で 、 本 当 を 言 う と 、 そ う い う 住 宅 の 中 に 、 地 区 の 中

に あ る ん じ ゃ な し に 、 ま た 別 の 何 か 住 宅 の 少 な い と こ ろ に あ っ た

ほ う が よ か っ た ん じ ゃ な い か と い う 感 じ は し て い る ん で す 、 こ の

頃。  

それで、そこに設置した経緯とか、４年度までやってきた評価は、

こ の ま ま で よ く て 令 和 ５ 年 度 も そ の ま ま 進 め て い け る と い う よ う

な 考 え を 持 っ て い る の か ど う か 、 ち ょ っ と お 聞 き し た い ん で す け

ど。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今ほどあいぱるの御意見、御質問をいただきました。  

あいぱるにつきましては、御承知のとおり平成２７年ですか、４

月 に 発 達 の 支 援 が 必 要 な 児 童 さ ん は じ め 、 そ れ ま で い か な い 気 が

か り な そ う い っ た お 子 さ ん を お 持 ち の 保 護 者 の 相 談 で あ る と か 、

ま た 、 そ う い う 発 達 の 支 援 の 療 育 、 指 導 、 そ う い っ た こ と を や っ

て い る 施 設 で ご ざ い ま す し 、 プ ラ ス も う 一 つ 、 身 体 障 害 者 の 方 の

受 入 れ と い う こ と で 、 生 活 介 護 と い う 事 業 を 行 っ て ご ざ い ま す 。

２つの事業を行ってございます。  

これらについては、本当に身近なところで、本当に気軽に相談で

き る 場 所 と い う こ と で 、 旧 の 図 書 館 で す か 、 そ う い っ た と こ ろ で

も整備させていただいたところです。  

今、川畑委員がおっしゃる利用しづらいのではないかなという御

意 見 な ん で す け ど 、 今 、 こ れ で ８ 年 ほ ど た ち ま す け れ ど も 、 ６ 年 、

７ 年 ほ ど た ち ま す け れ ど も 、 そ う い っ た 利 用 者 さ ん か ら は 、 入 り

づ ら い と か 身 体 障 害 者 の 方 が 、 地 域 、 周 り の 方 が 住 宅 地 な の で と

いう、いろいろ心配だというお話は直接聞いてはございません。  
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 以前、福祉施設といいますと、土地を求めやすいということで、

結 構 郊 外 の ほ う で そ う い う 整 備 が あ り ま し た け ど も 、 近 年 で は 、

や っ ぱ り 障 害 者 、 そ う い う 発 達 の 子 供 さ ん も そ う で す け ど 、 地 域

で 支 え る で あ る と か 、 そ う い っ た 観 点 が 必 要 で あ る と い う こ と で 、

地域の中で育てていくんだということが求められております。  

そういった観点でも、やはり住宅街、今回の今の場所というのは

適地かなと考えてございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  よく分かりましたので、ありがとうございました。  

委 員 長  ほかございますか。  

ほかにないようですので、次に、衛生費について質疑はございま

すか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ２ ２ ペ ー ジ の 楽 膳 の 里 運 動 推 進 事 業 な ん で す け ど も 、 ５ ０ ９ 万

円上がっとるうちの主な経費で、健康プログラム実施業務委託料で

４５６万円経費が書いてあるんですが、この業務委託というのはど

こにやっているんですかね。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  タニタヘルスリンクさんにお願いをいたしております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  タ ニ タ が セ ミ ナ ー を や っ て い る と い う こ と な ん で す か ね 。 プ ロ

グラムをつくって。セミナーまでやっているんですかね。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  セミナーも行っておりますし、あと活動量計の、皆さんつけてい

ただいているんですが、それの管理、あるいは事業のまとめ等をタ

ニタヘルスリンクのほうに委託しております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  毎 回 言 わ れ る の が 、 成 果 に つ い て ど れ だ け 健 康 に 寄 与 し と る の

かというのが分かりにくいとよく言われるんですけども、そのあた

りのことは改善されてきたんでしょうか。どうなんでしょうか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  この事業だけというわけではありませんが、健康状態については、

例えば検診の受診率アップであったりとか医療のかかり方等につい
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 ては改善をしておりまして、高血圧等の方は医療費等は削減してい

るので、一定の効果はあったものと考えております。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  同 じ ２ ２ ペ ー ジ の 公 立 小 浜 病 院 組 合 の 負 担 金 の 中 の こ と で す け

ど、先月ですか、異動があって、小浜病院からレイクヒルズに異動

した事務長と副事務長が、異動した途端に２人辞めたと急に言われ

ましたので、辞めたことに関してはいろいろ内部事情があるんじゃ

ないかと思うんですけど、レイクヒルズの病院の運営のことを考え

ると、そういうことに急になって、言われて運営ができるかどうか

不安になってくるんですけど、行政側として、聞いたことに対して

の反応はどんな反応なんですかね。もう少し管理をしっかりしてほ

しいとか、何か新しい人事を助言するとかいうような話はあるんで

しょうか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  そのお話を私どもでお伺いしたときにも、もちろん町長、副町長

にも即座に説明を求めて来ていただいております。  

それから、今、その運営自体に対しても、どのような形になって

い る の か と い う の は 、 定 期 的 な 報 告 会 等 に つ い て も 実 施 し て い た

だくように強く要請はしております。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  今 、 町 長 、 副 町 長 の 話 が 出 ま し た け ど 、 当 然 、 町 長 や 副 町 長 は 、

小浜病院に対しては一言何か言っておりますか。ありますか、何か。  

委 員 長  町長。  

町 長  非常に重要な部分のお二人が突発的に辞められたということで、

これはいろいろ事情がおありかと思いますけども、やはりああいう

組織を運営するに当たっては、そういう体制の整備について、人員

も含めて、しっかり取り組んでもらうようにということは申入れを

しております。  

辞められた後、後任の方、ちょっと変則的にはなりますけども、

病 院 組 合 の ほ う で 人 を 充 当 し て 、 そ う い っ た 事 務 の 遅 れ が な い よ

う に し っ か り 対 応 し て い た だ い て ま す し 、 こ の １ ０ 月 か ら 新 し い

人 を 登 用 し な が ら 、 人 員 配 置 を し っ か り す る と い う よ う な こ と は

聞 い て お り ま す の で 、 そ れ は し っ か り や っ て い た だ け る も の だ と
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 いうふうに、私どもは理解をしているところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  ２ ３ ペ ー ジ の 海 岸 漂 着 物 撤 去 処 分 事 業 の 海 岸 漂 着 物 回 収 量 が 、

令和３年度５６１、令和４年度９２０に、大幅に増加しとるんです

けども、これは行政とかが取り組んでいる美しい浜プロジェクトと

かの取組とかで回収量が増えているのか、その辺、何が要因なんで

しょうか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  特に令和４年度につきましては漂着物の数が多かったというとこ

ろで、これはやはり冬の景色、悪天候等によりまして海岸に漂着し

たものが多かったということでございます。年度年度によって、季

節によって、台風等の状況で変わってきますので、令和４年度は特

に多かったということでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 続 き ま し て 、 主 要 施 策 説 明 書 の ２ ４ ペ ー ジ 、

労働費から、農林水産業費、商工費、４６ページ、土木費までにつ

いて理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  ただいまの説明について、質疑を受けたいと思います。  

また、事項別明細書３３ページから４２ページ土木費についても、

質疑があれば同時に受けたいと思います。  

初めに、労働費について質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 農 林 水 産 業 費 に つ い て 質 疑 は ご ざ い

ますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ２ ８ ペ ー ジ の 園 芸 育 成 支 援 事 業 で 、 リ ー ス ハ ウ ス を 整 備 す る 用

地造成を行いましたということなんですけども、リースハウスって

生産者にメリットがあるのかなってかなり疑問があったんですが、

生 産 者 の 方 と い う の は し っ か り 美 浜 町 に 定 住 さ れ て い ま す か ね 。
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 等々でしょうか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この事業に関しましては、美浜町に住んでいただくという条件の

下、そういう施設を整備してという形でやっておりますので、当然

そのリース事業に乗ってやられる方は美浜町の住人ということにな

ります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  定住して住んどるということでいいんやね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今年の１月に就農した者が１人、その予定だったところのハウス

を建てて、そこが空いている部分がありますが、その方は定住予定

でおられたけれども、途中でリタイアして帰られたという実績がご

ざいます。  

今やって、残っておるところは定住している。もともと２人予定

だったのが、今現在は１名、そのままあります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  あ と 、 同 じ ペ ー ジ で 、 農 業 人 材 育 成 拠 点 整 備 事 業 の と こ ろ で 、

要するにアグリチームにこういうのを委託しているんですけど、Ｈ

ＡＭＡＢＥＲＲＹ（ハマベリー）も含めまして、アグリチームで最

初に生産者の方が企業で来られていましたね。そういう人たちって、

教員住宅とか黄舎とか、何かそんな関連で美浜町に住んでいたんで

すが、そういった方も継続して美浜町におられるんでしょうか。ど

うでしょうか。状況を伺います。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  当初は教員住宅で１名おりましたが、そういった方は今現在はお

りません。  

あとはアグリチームの中で対応するということで、現在やってい

ただいております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  継 続 し て 働 い て お ら れ る の か な と 思 っ た の で ち ょ っ と 残 念 な 気

持ちもありますけども、やはりそうやっていろんな企業を経営、大

学とかを卒業されて、希望を持って美浜町に来られた方が、なるべ

く残っていただけるような環境にしていただきたいなとは思います。  
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 同じページのがんばる農業者応援事業なんですけども、漁業者の

応 援 事 業 も 後 ろ の ほ う に あ っ た ん で す が 、 こ う い っ た の も 令 和 ４

年 度 の 実 績 を 踏 ま え て 、 令 和 ５ 年 度 は ど う い う 考 え な の か 伺 い た

いと思います。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  ４年度は実際、財源を当てにしてということではございませんが、

そういった交付金等を活用して支援させていただいておりますし、

今年度もまた追加で出てくる内 容というのもございます。  

去年みたいに大規模ではできないかなというふうには思っており

ます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  燃 料 代 、 昨 年 よ り も 厳 し い よ う な 状 況 な の で 、 国 の ほ う も ま た

動く可能性もありますけども、そういったことも踏まえて、地方自

治体からの要望も強く行っていただきたいですし、手厚い支援の方

法を考えていっていただきたいと思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ２ ５ ペ ー ジ の 儲 か る ふ く い 型 農 業 総 合 支 援 事 業 、 ５ ， ６ ８ ４ 万

円使っているんですが、水田支援と園芸支援、２つあるんですけど、

現実に４年度にやってきて、どっちがようけもうかっとるんですか

ね。もうかるんですか、ほんまに。その辺ちょっと、実績を教えて

ほしいんやけど。簡単でいいです。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  実際、儲かるふくい型って、これは事業名ということになります。

もうかるというのを実際に目指すというところでは間違いございま

せん。  

それに従っている新規就農の数というのが何名か増えております。

そ こ で の 実 績 と い う の は 当 然 ご ざ い ま す の で 。 園 芸 と 水 稲 と 、 そ

れぞれに新規就農者もできたということでございますので。  

そこが今、現在、事業をやってい ただいておりますので、そこを

継 続 し て い た だ く こ と に よ っ て ど ん ど ん 実 績 が 上 が っ て い く と い

うふうに思っています。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  分かりました。ありがとうございます。  
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 その次の２６ページの中山間直接支払事業の２，１７２万のこと

で す け ど 、 要 は 中 山 間 管 理 機 構 に お 願 い し て お 金 を も ら う と い う

ことですね。  

要はいろんな条件のある田んぼを 無理に自分が請け負ってやらな

あ か ん と い う こ と で や っ と る ん や け ど 、 そ の 担 い 手 が う ま く 、 こ

の 土 地 、 こ の 田 ん ぼ と い っ て う ま く 分 け ら れ て 、 分 配 し て や っ て

い る の か 、 そ れ と も 、 早 い 者 勝 ち で 、 い い と こ ろ だ け 取 っ た ら あ

と 残 り は 大 変 な と こ ろ に な る と い う 、 担 い 手 に な る と い う よ う な

分 け 方 を 指 導 し と る の か 、 今 ま で 、 令 和 ４ 年 度 ま で 。 ど う い う 指

導 を し な が ら う ま く 分 け て い る の か 、 や り 方 が あ っ た ら 教 え て く

ださい。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この中山間の直接支払事業に関しましては、従来作っとる田んぼ、

そこが急傾斜であったり作りにくいところに対して補助、助成がも

らえるというところであります。そこを作ってくれというあっせん

というよりも、もともと作られている方にこういう支援ができるよ

うな形ということでございます。  

そこを私たちが勧めておるわけではなくて、地元におられる方が

作 ら れ て い る 、 そ の 人 に 対 し て の 支 援 が あ る と い う こ と で ご ざ い

ます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  内容的によく分からなくて質問しましたので。  

担い手っておりますわね。それは、小作人が放棄したときに、そ

の 人 ら が 助 け て や る と い う の が あ り ま す や ん 。 そ の 小 作 を す る と

き の 優 先 順 位 と い う の は 何 か あ る の か と い う こ と を 教 え て ほ し い 。

要 は 早 い 者 勝 ち か と い う こ と 。 い い と こ ろ を 早 い 者 勝 ち で 取 っ た

ら 、 そ れ は 自 分 が 小 作 で き る と い う 話 な の か と い う こ と を 教 え て 。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  特に田んぼを小作するというか、作らせていただくというのは、

ある程度集落ごとに限られとるんかなというふうに思っています。

そこにおられる担い手さんにまず頼むというようなところが一番か

なと思っていますし、そこが、担い手と担い手の境目なんかは、ど

ちらかが頼まれるというふうにされとるのかなというふうに思いま
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 す。  

その優先順位というのは、まずは田んぼを持っておられる方が頼

んでいただいとるんかなというふうに思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  そ の 田 ん ぼ を 持 っ て い る 人 が 選 ぶ と い う の は 、 要 は 自 分 の 地 域

じゃなしに、近くの地域じゃなしに、遠い地域の人でも選ぶ権利は

あって、選んでいるという実績もあるということですか。そこだけ

教えてください。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  そういうこともございます。そういうこともありますので。  

担い手が今、町内をしっかり、水稲の場合は作っているというよ

う な 現 状 で ご ざ い ま す の で 、 ど こ か 空 い た ら ま た 作 っ て も ら え る

環境ではございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ２ ５ ペ ー ジ の 有 害 鳥 獣 対 策 事 業 で す 。 こ れ は 兼 田 委 員 も 一 般 質

問されましたけど、特に、私は麻生ですけど、山際のほうはこの猿

というのが非常に出没してどうしようもないので、もう皆さん野菜

を作るのをほとんどやめているので、実際に作らないから取られな

い、だから被害がないみたいな感じになって、皆諦めているんです

よね。  

今後、この有害鳥獣対策というのを、美浜町としては現状維持で、

今 の ま ま 、 そ れ 以 上 何 も 考 え な い の か 、 何 か 別 に 考 え よ う と し て

るのか、ちょっと教えてほしいんですけど。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  この有害鳥獣、特に猿なんかが被害がひどいということで、６月

補正で、猿については報奨金の金額を上げさせていただくというこ

ともやりましたし、あと、追い払いに対して、また猟友会等にお願

いして、特別にやる流れもつくっております。  

そういうこともあるのと、また、おりの設置、それも積極的に実

施 を し て お り ま し て 、 今 年 度 、 宮 代 区 の 方 で お り を 設 置 さ せ て い

た だ き ま し た が 、 麻 生 寄 り い う よ り は 安 江 寄 り に な る ん で す か 、
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 そ う い っ た と こ ろ の お り で も 、 ５ ０ 匹 か ら 捕 獲 す る よ う な 形 に な

っ て お り ま す の で 、 ど ん ど ん そ う い っ た も の は 駆 除 し て い き た い 、

そ う い う 考 え で 、 地 元 か ら 要 望 が あ れ ば 、 し っ か り 対 応 で き る よ

うなことをやっていきたいというふうに考えております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  私 も 、 区 長 を や っ て い る と き に 猿 の 対 策 は 随 分 や っ た ん で す よ 。

結構効果は出ましたけども、追っ払いですよね。  

追っ払いは１集落だけじゃできないんです。いろんなところが連

携して一斉にやらないと。  

それと、そのときに思ったのは、やはりＧＰＳを何かつけるなり

し て 、 群 れ を 追 っ か け て 、 こ の 群 れ が 今 こ っ ち に 行 っ て い る ぞ み

た い な 情 報 交 換 し な が ら 集 落 が 連 携 し て 追 っ 払 え た ら な あ と い う

思 い を 持 っ て い ろ い ろ 話 も し た ん だ け ど 、 よ そ で は そ う い う こ と

をやろうとしていますわね。  

非常に大変な作業なので、私今からやりますというだけの元気は

な い ん だ け ど 、 何 か 科 学 的 な ア プ ロ ー チ を し て 、 も う ち ょ っ と や

っ た ら ど う で す か 。 今 、 今 安 さ ん が 言 わ れ た 施 策 を や っ て い ま す

よ 、 よ し 、 明 日 か ら 野 菜 を 作 ろ う と 、 そ う い う 気 持 ち に は 全 然 な

りませんよね。  

何かプラス科学的なアプローチをね。例えばＧＰＳをつけるだと

か 、 各 集 落 連 携 の チ ー ム を つ く っ て 追 っ 払 い を や ろ う か と か 、 何

か 少 し リ ー ド を し て く れ る と 幾 ら か で き る ん じ ゃ な い か と い う 気

もするんですけど、どうでしょうか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  ＧＰＳの調査は、嶺南のそういう会議の中でも実際調査をやって

おります。群れの調査をやって、猿の群れがどのぐらいいるかとか、

また、滞留時間が長いところにおりを設置すると有効であるとか、

そんな調査を実施しております。  

実際、個別に、今すぐ畑をやるというようなことになってくると、

そ の 畑 自 体 を 電 柵 で 囲 う よ う な こ と を さ れ て い る の は 実 際 や っ て

お ら れ る 方 も お り ま す し 、 そ こ は 、 直 接 的 に は し っ か り し た 効 果

があるのかなというふうに思っております。  

そういった集落ごとの取組も当然大事ですし、個人の畑 だけを守
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 る と い う 手 法 も 一 つ は 考 え ら れ る の か な と は 思 い ま す の で 、 そ う

い っ た と こ ろ で 、 や っ ぱ り 野 菜 作 り 、 し っ か り や り た い と い う 気

持 ち で ま た 取 り 組 ん で い た だ き た い と 思 い ま す し 、 そ ん な 相 談 も 、

来 て い た だ け れ ば 一 緒 に 考 え さ せ て も ら え る の か な と い う ふ う に

思います。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  今 、 鳥 獣 の こ と に つ い て 、 も う 何 も や る 気 な い ん や な と 、 一 緒

に活動していた人たちは言いますよ。今のままでは、猿はきっとど

んどん増えていって、どうなるのか分かりませんけどね、恐らく今

の状態は簡単には改善できないと思うので、何か一つ政策を出して

ほしいなという気はいたしますけどね、希望しておきますのでね。  

大分後ろから言われているので、私も。よろしくお願いします。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  宮代の事例をさっき話をさせていただきましたが、そこも非常に

集落の中で猿が出てきて被害もあったということで、おりを設置し

て猿が捕れるということで、地区の皆さんも非常に喜んでいただい

て、餌やりであるとか、そういうことをしっかりしていただいて、

いい餌を入れて猿が入ってくる流れが今あるのかなというふうなこ

とは感じますので、そういったところで、もう少し頑張っていただ

けると捕れるような流れもつくれるのかなというふうに思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ２ ９ ペ ー ジ の 新 幹 線 開 業 に 向 け た 若 狭 牛 出 荷 拡 大 促 進 事 業 ３ ４

６万の話ですけど、来年、もう３月１６日に新幹線が来るんですね。

それで、今、去年、令和４年度に１２頭の若狭牛の導入やという話

で、たった１２頭ですね。  

若狭牛って我々は高くて口に入らんのです、 ほとんど。それだけ

自 分 の 身 近 に は な い ん で す ね 。 こ の 際 、 美 浜 町 は 若 狭 牛 の 確 定 を

す る と い う な ら 、 こ れ ぐ ら い の 頭 数 じ ゃ な し に 、 も う 少 し 増 や し

な が ら 、 ど う し た ら 町 民 に い ろ い ろ 渡 っ て い く ん や ろ う か と い う

話 も 考 え て も ら わ な あ か ん と 思 う ん で す け ど 、 ど う で す か 。 こ の

１２頭でよろしいですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  これを増やしたいのはやまやまでございますが、実際に事業を実
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 施していただくのは、酪農家、畜産事業者さんの取組ということに

なります。  

そこで実際今やられている規模もございますし、そこに合わせて

こ の 事 業 の 申 請 を し て 、 こ の 規 模 が で き 上 が っ た と い う と こ ろ で

は あ り ま す の で 、 そ こ は 、 ど ん ど ん 広 げ て い き た い 思 い は あ り ま

す が 、 今 の 現 状 で 広 げ ら れ る と こ ろ で 精 い っ ぱ い 頑 張 っ て い た だ

いているのかなというふうに思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  ２ ６ ペ ー ジ の 多 面 的 機 能 の 支 払 交 付 事 業 の う ち の 支 払 い の 主 な

経費の中で、財源の中で、多面的機能支払推進交付金５２万という

のが、その支払い交付金以外にまだ５２万出ていますので、この５

２万というのは、事務手続用の何か経費なんでしょうか。その辺を

ちょっとお聞きしたいんですが。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  それは、たしかそのように思っております。事務の部分というこ

とで。  

梅 津 委 員  そう言われたらそうですね。  

委 員 長  よろしいですか。  

梅 津 委 員  もう１点お願いいたします。  

次、２８ページなんですが、２８ページの園芸育成支援事業のう

ち 、 こ れ も 先 ほ ど の 質 問 に も 出 て い ま し た け ど も 、 今 キ ュ ウ リ の

整 備 ハ ウ ス 、 こ れ は ６ 棟 が 去 年 や っ た と い う こ と に な っ て い ま す

け ど も 、 今 、 ち ょ っ と 実 績 を 教 え て ほ し い ん で す け ど も 、 今 、 和

田 へ 行 く ほ う に 今 の と こ ろ ４ 棟 で す か 、 そ れ と 木 野 の ほ う に １ １

棟 ぐ ら い 道 沿 い に あ り ま す よ ね 。 あ れ と 和 田 行 き の ほ う と 木 野 側

と ど う い う 関 連 が あ る の か 教 え て く だ さ い 。 全 部 で １ ６ 棟 ぐ ら い

になるんじゃないかと思うんですけど。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業振興課長  今、４棟というのはイチジクハウスということで、現在整備をし

てございます。あと１１棟に関しては、今年度手がけた５棟と前回

の６棟、それはキュウリハウスということになります。  
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 委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  い つ も 通 る と き に 道 路 脇 か ら 眺 め る ん で す け ど も 、 一 向 に 中 身

が何もないんですが、あれは今準備中なんでしょうか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  来年の新規就農に向けて、今しっかり研修に入っている者がおり

ますし、今、１１棟のうち、去年の６棟、早くにできた６棟の２棟

を、今、研修用で作るということで、そこにはもう定植して苗が植

わっております。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  先 ほ ど の 質 問 で 、 ２ 名 お る う ち の １ 名 が も う い な く な っ た と い

うことで、その残った１名がこの１１棟も４棟も両方とも兼ねて経

営するという形の予定なんでしょうか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  １名リタイアしたということで、残りの１名がイチジクの４棟を

やるということと、今研修に当たっているもう一人がその１１棟を

全部やりたいということで、県といろいろ相談をしながら、リース

事業の実施者のＪＡとも相談をしながら今やっておりまして。今、

２棟をしっかり作り切るようなことで現在対応しているところでご

ざいます。  

委 員 長  よろしいですか。  

梅 津 委 員  はい。ありがとうございました。  

委 員 長  ほかございますか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  い ろ ん な 支 援 事 業 が あ っ て 、 大 変 、 や ろ う か な と い う 人 に と っ

てはいい支援事業だと思うんですけども、この数多くある支援の事

業を、例えば個人的にどれを使うというのは分かっているんですか。

それとも、町が主導して、やるんやったらこの補助金がありますよ

という方法でいっているのか。  

例えば儲かるふくい型とか、これも新規就農者のやつがあります

よ ね 。 単 な る 新 規 就 農 の 支 援 事 業 も あ り ま す よ ね 。 こ れ は 今 年 、

令 和 ４ 年 度 だ け じ ゃ な く て 何 年 か 続 く と 思 う け ど 、 こ の 辺 の 考 え

方 、 今 後 新 た に や ろ う と い う と き は 、 単 純 に 町 に 、 僕 、 農 業 を や

り た い ん や と 言 え ば い ろ い ろ 指 導 し て く れ る の か 、 こ の 支 援 金 を
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 確 保 し に い か な で き ん の か 、 こ の 辺 は ど う い う ふ う な 事 業 形 態 に

なっとるんですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  まず、思いのある方は町に来ていただくと一番いいかなというふ

うに思いますし、その上で、園芸をするのか水稲をするのか、どう

いう形態でやりたいんだということが一つ決まっていれば、そこで

の支援の方法はいろいろあると思います。実際にやっていく中で、

研修していく中で、当然二州の普及員さんも入っていただいて指導

をしながら、その中でどういう国、県、町の支援があるということ

をしっかりレクチャーして、この補助金を取っていくような流れに

なります。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そ こ で 、 ２ ５ ペ ー ジ の 儲 か る ふ く い 型 農 業 総 合 支 援 事 業 な ん で

すけども、ここの補助率なんですけど、県は一律３分の１の補助で

すよね。町は水田支援とか園芸支援と新規就農によって補助率が変

わっていますよね。これは何でこんなに変えたんですか。同じじゃ

あかんの。  

例えば新規就農やったら６分の１を出せばいいんやね、これ。町

が 半 分 出 し て 、 県 が ３ 分 の １ 出 し て く れ る と い う こ と は 。 ほ か で

いくと、園芸やと３分の１出さなあかんのやね。  

だから、その率が違うんやけど、この辺ってどういう趣旨の下に

支援が違うのかなと思ったりしています。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  県の一律３分の１、国とかが入ってくるとまたそこら辺の率は若

干変わるかなと思うんですけれども、町の水田支援というのは４分

の１、園芸支援３分の１、新規就農に関しては２分の１ということ

でなっています。  

個々に事業を取っていくところで、そこの補助事業でどれだけの

率 に な る か と い う こ と を 見 て い か な あ か ん の で す け れ ど も 、 今 一

番 分 が い い と い う の は 、 園 芸 の 新 規 就 農 で 考 え ら れ た と き に 、 ６

分 の １ と い う の が 一 つ あ る か な と い う ふ う に 思 っ て い ま す し 、 こ

れ は 農 業 の 基 本 計 画 で ア ク シ ョ ン プ ラ ン を 立 て な が ら 農 業 人 材 育

成 拠 点 施 設 を つ く っ た 経 緯 が あ っ て 、 そ こ で は 園 芸 を 推 進 し て い
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 く と い う こ と が あ っ て 、 そ こ が 一 番 上 位 に 、 今 の 段 階 で は な っ て

いるかなというふうに思っています。  

それ以外も一応率は決まっていますが、町とすると、かなり力を

入 れ た よ う な 支 援 と い う こ と に な っ て お り ま す の で 、 今 の 段 階 で

は 、 取 り あ え ず そ の ア ク シ ョ ン プ ラ ン と か を 考 え な が ら 、 も う か

る 流 れ を つ く っ て い く と こ ろ で 、 園 芸 に 一 番 力 を 入 れ て い く と い

う と こ ろ が 一 番 上 位 に 来 と る の か な と い う ふ う に 思 い ま す 。 そ ん

な感じです。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  よく分かりました。  

水田も美浜町では基幹産業なので、水田に比率が悪いというのは

ち ょ っ と 疑 問 に 感 じ る の で 、 や っ ぱ り 水 田 に も し っ か り し た 支 援

を し て ほ し い な と 思 う ん や け ど 、 ほ か で し て い る よ と い う ん や っ

たらそれでいいんやけど。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  水田、スタートは３分の１ですけど、いろいろ機械補助を何回も

やっていると、そこでは補助率が落ちていくとか、そういうことも

ございます。  

また、今、水稲だけじゃなくて複合経営、水稲とネギ、園芸もや

る 、 そ う い っ た と こ ろ に 関 し て は 、 ま た し っ か り 園 芸 の 補 助 率 を

充 て て 施 設 整 備 も や っ て お り ま す の で 、 今 後 、 そ の 経 営 を 考 え る

場 合 は 、 水 稲 だ け じ ゃ な く て 、 い ろ ん な 複 合 経 営 も 指 導 し て い き

たいなというふうに考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

審議の途中ですが、ちょっと休憩を入れたいと思います。  

１０分間の休憩ということで、２０分まで休憩を入れます。  

（休憩宣言  午後  ３：１１）  

（再開宣言  午後  ３：２０）  

委 員 長  では、休憩前に引き続き、会議を再開します。  

農林水産業から、質疑ございますでしょうか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですね。  

それでは次に、商工費について質疑はございませんか。  
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 髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ３８ページの三方五湖ゾーン整備事業ということでございます。  

レイクセンターができまして、電池推進船が１隻稼動しているわ

け で す け ど 、 今 年 夏 休 み に 友 達 だ と か 自 分 の 子 供 た ち が 来 て 、 レ

イ ク セ ン タ ー で 船 に 乗 っ た り 、 こ る ぱ へ 連 れ て 行 っ た り 、 道 の 駅

へ 行 っ た り 、 い ろ い ろ 行 っ て 来 い と い う こ と で 行 っ て 、 感 想 を 聞

いたりしました。  

そのときに、レイクセンターについては、子供たちは非常に船に

乗 る が 楽 し い と 、 こ う い う 評 判 で よ か っ た な と い う ふ う に 思 っ て

い る ん で す が 、 こ る ぱ と レ イ ク セ ン タ ー の 関 係 で 不 思 議 が っ て い

た の が 、 ２ 人 い て ２ 人 と も 言 っ て い た ん で す け ど 、 ど う し て こ る

ぱ に 土 産 物 売 場 が あ っ て 、 レ イ ク セ ン タ ー に な い ん で す か 。 船 を

待 っ て い る と き に 、 何 か 物 を 買 っ た り 食 べ た り 、 そ う い う 時 間 が

あ る ん だ け ど 、 そ う い う 施 設 が な い の は ど う し て で す か と い う こ

と を 言 っ て い ま し た 、 一 つ は 。 も う 一 つ は 、 こ る ぱ と い う あ の 立

地 の と こ ろ に 、 ど う し て 土 産 物 を 売 る の 。 ど う し て こ る ぱ が 土 産

物なの、ああいう産品を売るのという質問をされました。  

確かに言うとおりで、今いろいろスタートのいきさつがそれぞれ

あ る で し ょ う け れ ど も 、 む し ろ 土 産 物 売 場 は レ イ ク セ ン タ ー に あ

っ て 、 そ こ で 船 を 待 っ て い る 時 間 だ と か 、 そ う い う と き に 時 間 を

潰 し て い ろ ん な も の を 買 え る と 、 そ う い う ふ う な 機 能 も 少 し 充 実

し た ほ う が い い ん じ ゃ な い か な と い う ふ う に 私 は 思 い ま し た 。 参

考までにお話しいたします。  

それと、ネットで電池推進船に乗りたいということで、ＳＮＳで

三 方 五 湖 の 遊 覧 船 と い う ふ う に 検 索 を す る ら し い ん で す が 、 こ こ

の 電 池 推 進 船 が 出 て こ な い と い う わ け で す 。 海 山 の 遊 覧 船 が い つ

も ト ッ プ に 来 て 、 ち っ と も ネ ッ ト で は 出 て こ な い ん だ と 。 そ い つ

が い つ も ピ ッ ク ア ッ プ で き る よ う に し な い と 分 か り に く い よ と い

うような助言もいただきました。  

参考までに申し上げますが、これから来年には新幹線ということ

で 、 両 方 と も 、 こ る ぱ に し ろ レ イ ク セ ン タ ー に し ろ 、 大 勢 の 方 が

来 て 喜 ん で い た だ き た い と 思 い ま す の で 、 参 考 ま で に 申 し 上 げ ま

す。  
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 もし、特に売場の問題について御見解があれば説明をしていただ

きたいというふうに思います。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  まずは、お孫さん、息子さん、レイクセンターにお越しいただき

まして誠にありがとうございました。船に乗っていただいて本当に

ありがたく思っているところでございます。  

どうして土産物売場がレイクセンターにない のかというような疑

問 を 持 た れ た と い う こ と な ん で す け ど も 、 コ ン セ プ ト と し て 、 競

合 し な い よ う に と い う 話 は ち ょ っ と 聞 い て お り ま す 。 そ う い う と

こ ろ で レ イ ク セ ン タ ー に は 土 産 物 を 設 置 し な か っ た と い う こ と で 。

そ の 代 わ り カ フ ェ で 食 べ 物 、 例 え ば ホ ッ ト ド ッ グ で あ り ま す と か 、

コ ー ヒ ー と か を 飲 ん で い た だ い て 、 そ れ を 屋 外 の デ ッ キ で 御 賞 味

い た だ き な が ら 景 色 を 眺 め る と 、 そ う い う こ と を 楽 し ん で い た だ

くという形での整備にするということでございます。  

あと、こるぱに土産物を売っているのはなぜかという御質問なん

で す け ど も 、 今 道 の 駅 が で き ま し て 、 そ ん な と こ ろ で 競 合 し て い

る 部 分 は あ る か な と は 思 う ん で す け ど も 、 こ ち ら は 、 来 館 者 の 方

に そ こ で 売 っ て い る 野 菜 物 で あ り ま す と か 土 産 物 、 答 え に は な っ

て い な い か も し れ ま せ ん け ど も 、 そ う い う 形 で 楽 し ん で い た だ く

と い う こ と で 、 そ こ に は 土 産 物 を 置 い て い る と い う こ と で ご ざ い

ます。  

あと、ＳＮＳで検索してもヒットしないんだというようなお話が

あ っ た ん で す け ど も 、 確 か に 検 索 の や り 方 も う ち が 考 え て い か な

あ か ん こ と も あ る の か な と 思 う ん で す け ど も 、 い つ も レ イ ク セ ン

タ ー と い う 形 で 検 索 し て い ま す の で 、 そ こ は 気 づ か な か っ た で す 。

そ れ に つ い て は レ イ ク セ ン タ ー の ほ う に も 周 知 し て 、 た く さ ん ヒ

ッ ト す る よ う な や り 方 を 考 え て み る よ う に と い う よ う な こ と の 指

導もさせていただきたいなというふうに考えております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ありがとうございます。  

もう一点、この件でお話ししたいんですけど、私よくあの辺を自

転 車 で ぐ る ぐ る 行 く ん で す が 、 日 向 の ほ う を 通 っ て レ イ ン ボ ー ラ

インに行く車というのは非常に少ないですね、いつ行っても。  
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 それは、考えると、高速道路ができて、三方のインターができて、

そ こ を 降 り る と 、 海 山 の ほ う へ 行 く か 苧 の と こ ろ の 前 を 通 っ て 日

向 の 前 の と こ ろ か ら 入 っ て し ま う ん で す ね 、 車 が ね 。 梅 街 道 そ の

も の の 美 浜 町 内 の 通 行 量 と い う の も 非 常 に 少 な い よ う な 気 が し て

います。  

そういう意味で、非常に今後、あそこのレイクセンターだとかこ

る ぱ と い う も の に 誘 客 す る と い う の は 、 従 来 に 比 べ て 一 層 難 し く

な っ た な と い う ふ う な 感 覚 を 受 け て い ま し て 、 こ れ は 対 策 が 必 要

だろうと。  

今私が申し上げたように、何を売るかとか、何を売りにするかと

い う こ と も 含 め て 、 や は り 現 状 に 合 っ た 形 で 運 営 の 方 法 を 変 え て

く と い う こ と に つ い て は 、 勇 気 を 持 っ て 、 な る べ く 早 く 対 策 を し

て い た だ き た い と い う ふ う に 思 い ま す の で 、 希 望 を し て お き ま す 。  

以上です。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ３７ページのはあとふる体験推進事業７７９万円なんですが、こ

の経費で、体験者数が、令和２年度、令和３年度、令和４年度って

倍々で伸びてきているんですよね。  

こんな成功事例ってほかにないとは思うんですけど、ここから酌

み 取 れ る 経 験 と い う の が 、 こ れ か ら の 美 浜 町 の 観 光 に 非 常 に 有 益

な も の が あ る ん じ ゃ な い か と い う ふ う に 感 じ る ん で す が 、 そ の あ

た り は 経 験 と し て ち ゃ ん と し っ か り 把 握 で き て い る ん で し ょ う か 。

どうでしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  委員おっしゃるとおり、体験者数がかなり大幅に増加していると

いうことでございます。  

こ ちら に つ い ては 、 延べ 人 数 で すの で 、令 和 ４ 年 度は ８ ,４ ２ ４

人 と な っ て お り ま す け ど も 、 実 際 に こ ち ら の ほ う に お 越 し い た だ

いた 受 入 れ人 数 は ５ ,７ ９４ 人 と、 そ の方 が ２ つな い し ３つ な り の

体 験 を し た 場 合 は 延 べ 人 数 と し て 増 え て し ま い ま す の で 、 そ う い

う形になっております。  
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 ま た、 令 和 ３ 年度 は ４ ,１ １８ 人 と な っ てい ま す け ども 、 こち ら

につ い て は、 実 際 の受 入 れ では ３ ,９ ５４ 人 と いう こ と で、 い ろ い

ろ な 理 由 で 少 し 延 べ 人 数 と し て 多 い と い う こ と な ん で す け ど も 、

こ ち ら の 延 べ 人 数 が 増 え た と い う 要 因 を い ろ い ろ 考 え て は み た ん

で す け ど も 、 コ ロ ナ 禍 で ３ 密 と か の 回 避 が 必 要 と い う こ と も あ っ

た 中 で 、 は あ と ふ る 体 験 は 屋 外 で の 体 験 に な り ま す の で 、 そ れ が

効 果 が あ っ た の か な と い う と こ ろ と 、 あ と 、 昨 年 度 に つ い て は 大

型 の 小 学 校 、 中 学 校 の 受 入 れ が 多 か っ た と い う ふ う に 聞 い て お り

ま す の で 、 そ ち ら の ほ う が 要 因 と し て 考 え ら れ る と い う ふ う に 考

えてございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

河本委員。  

河 本 委 員  分析として非常に甘いような感じがするんです けど、もっと現場

の方だとか利用された方の声を拾って、それはまとめて、何が効果

的だったのかというのを、しっかり行政としても分析を取って、取

組はほかに波及すると思うんですよ、絶対。  

コロナ禍の一番厳しかったときに、これだけのニーズをもって受

入 れ が で き て 、 み ん な 外 に 出 た く な か っ た と き に 来 て い る と い う

の は 、 本 当 に こ れ か ら の 観 光 に と っ て は 必 要 な こ と な の で 、 こ こ

か ら 学 び 取 る べ き と こ ろ を し っ か り 行 政 と し て 把 握 せ ん か っ た ら 、

こ れ か ら の 美 浜 の 観 光 っ て ど う や っ て 誘 客 を 広 げ て い く か と い う 、

その足がかりになるような結果を出しとるん ですよ。  

こういうところから酌み取らんかったら、どこから成功事例を引

っ 張 っ て く る の と い う 。 経 費 は 使 い ま し た 、 で も 効 果 が 上 が り ま

せ ん 。 で も 、 こ れ は あ ん ま り 経 費 を 使 っ て い な い の に 効 果 が 上 が

っているんですよ。  

こういうところをしっかり把握しなかったら、僕はいけないと思

う の で 、 こ れ は ４ 年 度 の 予 算 執 行 を し て 経 験 則 を し っ か り と 把 握

していただきたい。やってくれますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ありがとうございます。  

委員さんおっしゃるとおり、本当にこれだけたくさんの方が美浜

に 来 ら れ て い る と い う こ と は 、 リ ピ ー タ ー 、 今 後 の こ と も 考 え ま
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 して、大変重要なことであると私も考えております。  

また、このＣＯＬＯＲｓという団体が今やっているわけですけど

も 、 こ こ に し っ か り と 満 足 度 と い い ま す か 、 ア ン ケ ー ト 調 査 も し

っ か り 行 っ て 、 何 で 美 浜 を 選 ん で く れ た の か と か 、 そ う い う こ と

もきちんと調べていきたいなというふうには考えてございます。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  僕もはあとふる体験に関わっている者の一人として、いろんな情

報はもらってはいるんですけど、もっともっと増えると思うんです

よ。  

例えば８月１０日に１つの学校が入っていて、 ほかに営業した学

校 が ８ 月 １ ０ 日 に 来 た い と 、 後 で 連 絡 し た 場 合 に 、 満 杯 で す と 断

っ と る ん で す ね 。 こ れ を 受 け ら れ る と す る と 、 も っ と も っ と 増 え

てくる。  

それは何で断っているのかというのを、主管課としては把握して

いますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  もちろん断っている原因につきましては、マンパワーであります

とか、あと宿泊施設とかいろんな問題があると思うんですけども、

そちらの中で、どうしても受入れができなくて、お断りをしたとい

う経緯があったのではないかなというふうには推測しております。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  もしそれを把握しているんだとしたら、それを克服するためにど

こをどう支援したらいいかという議論をやっていますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  それに対しての議論につきましても、先ほど同様、 ＣＯＬＯＲｓ

という団体に対して、受入れのキャパというんですか、そういうの

を広げることができないかとか、その辺のことも、あと、そういう

サポートをしてくれる方たちのことも必要やと思うんですけども、

その辺のところも一度話をしてみようかなというふうには思います。  

委 員 長  松下委員。  

松 下 委 員  僕らも一生懸命関わっている者として、これだけコロナ禍で増え

てきているというのはすごく感動するというか、マーケットと合致

しているなというのは思うんですが、受入れ側にやっぱりキャパの
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 問題があるというのは理解しています。だったら、そこをどうした

らいいのか。  

例えばＣＯＬＯＲｓが、旅工房が、これは難しいと、キャパで難

し い と 言 う ん だ っ た ら 、 ど こ を ど う 支 援 し た ら 増 や せ ま す か と い

う の を 、 僕 は ち ゃ ん と 行 政 側 も 提 案 で き る も の を 持 っ て い な い と 、

旅工房だけではなかなかうまくいかないと思うんですね。  

だから、そこは、これだけ人を呼んで、これだけ毎年客数が増え

て き と る の に 、 ７ ０ ０ 万 円 台 し か 支 援 で き て い な い と い う の は 、

何もしていないと言われても仕方ないと僕は思っているんです。  

僕だったら、どこをどう支援したらこのキャパを増やせるかとか、

そ う い う こ と を 僕 は 一 生 懸 命 や り た い と 思 う ん で す け ど 、 や っ ぱ

り 広 域 化 の 問 題 と か 体 験 受 入 れ 側 の 問 題 で あ る と か 、 受 入 れ の 宿

泊 の 問 題 で あ る と か 、 そ う い う の を も っ と も っ と 議 論 を や っ て 、

支 援 の し ど こ ろ を つ か ん で も ら い た い と い う ふ う に 僕 は 思 っ て い

ます。  

そこは答弁があれば言っていただければいいし、なければそれで

結構です。  

委 員 長  よろしいですね。  

ほかございますか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ３８ページの民宿等活性化事業なんですが、この文章を見ると、

北陸新幹線の開業を見据えて、観光客の宿泊事情に対応するという

ことで７件の支援をしたということなんですが、これで大体どのぐ

らいの人数が、受入れが増えたと考えておりますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  改修の内容としましては、部屋数を増やすというのではなくて、

その部屋を洋式化しましたり、あとトイレの洋式化、外壁の改修と

いうことで、見てくれといいますか、それと、あと内装の改修とか

がメニューといいますか、実際に事業所さんが行った改修の内容に

は な る ん で す け ど も 、 コ ロ ナ 禍 の 中 、 ２ ,０ ０ ０ 円 の お 泊 り キ ャ ン

ペーンなども利用して、かなりお泊まりされている方が増えている

ということは事実ですので、何らかのこちらに対する効果はあった

かなというふうには考えております。  
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 委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  いろんなことを言って分析力が足りないなと思うんやけど、ここ

においても宿泊需要を増やすために支援をしとるんやったら、やっ

ぱり宿泊できるキャパを、部屋を増やさんことには。トイレを増や

すにしたって増えないと思うので、その辺のところは、やっぱりし

っかりとした、結果を見て把握していかんとあかんので。  

特に言いたいのは、今度、大飯高浜でルートインができますよね。

美 浜 に は こ う い う 事 業 者 が ホ テ ル を つ く ら ん と い う こ と は 、 や っ

ぱ り こ こ で 宿 泊 し て く れ る 需 要 が な い と い う こ と を 示 唆 し と る と

思 う ん で す よ 。 こ れ は や っ ぱ り 、 町 で こ う や っ て し た い と 思 う ん

や っ た ら 、 そ う い う こ と を し っ か り と Ｐ Ｒ し て い か ん と そ う い う

事業者も入ってこんと思うので。  

よく大飯高浜にルートインができるなと僕も疑問に思うぐらい、

何 か そ う い う 自 信 が あ る ん で し ょ う ね 、 事 業 者 は 。 そ う い っ た も

の が 対 外 的 に 見 え る 形 に し て い か ん と 、 今 の よ う な 分 析 の ま ま だ

っ た ら 誘 客 に な ら ん の じ ゃ な い の 。 観 光 誘 客 課 や っ た ら 、 も う ち

ょ っ と そ の 辺 、 誘 客 に 力 を 入 れ て ほ し い な と 考 え る ん で す が 、 意

気込みはいかがですか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  先ほど申しましたけども、部屋数を多くしてというよりも、一つ

一つの単価を上げるというような考え方も民宿の方はお持ちなんで

す。  

だから、そういう中で、例えばお年寄りの方は布団を敷いてある

と 、 床 で 寝 る よ り も ベ ッ ド の ほ う が 寝 や す い と か 、 そ う い う と こ

ろ の お 客 さ ん の ニ ー ズ に 対 応 す る よ う な 、 そ う い う 改 修 も こ こ に

は 入 っ て お り ま す の で 、 安 易 に 人 を 増 や す と い う こ と ば か り で は

ありませんので、そこは御了解いただきたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  あまり言いたくないんですけど、であったら、これはこれとして、

観光客を増やして宿泊をしてもらうための施策を今度打ち立てなあ

かんと思うんやけど、その辺の考えはどのようにしていくつもりで

すか。  
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 今ある現状の民宿施設を、要するにトイレをきれいにしたりとか、

そ う し て グ レ ー ド ア ッ プ し と る の は よ し と し て 、 そ れ だ け で は 人

数 は 増 え て い き ま せ ん よ ね 、 そ の ま ま 宿 泊 の 施 設 し か な い の で 。

や っ ぱ り 増 や そ う と 思 っ た ら 何 か 考 え な あ か ん と 思 う ん で 、 そ の

辺の考えは何か持っていますか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  施設は、確かに民宿をやっておられる後継者がいなくなってきた

関係もありまして、どんどん美浜町の民宿が少なくなっているのは

事実です。  

そこは、町としても何とかその後継者を増やしていかなあかんと

い う こ と で 、 協 会 等 と も 話 し な が ら や っ と る わ け で す け ど も 、 す

ぐ に ホ テ ル と か が 誘 致 で き る と 、 そ れ は そ れ で い い ん で す け ど も 、

委 員 が お っ し ゃ る こ と は よ く 分 か る ん で す け ど も 、 そ こ の キ ャ パ

と い う か 、 民 宿 等 を 増 や す と い う の は す ぐ に ど う こ う で き る 問 題

で は な い こ と も あ り ま す の で 、 今 後 も い ろ い ろ と 、 そ う や か ら と

い っ て 手 を 打 た ん わ け に は い か ん の は 分 か っ て お る の で 、 協 会 と

も 相 談 し な が ら 、 そ う い う 希 望 の 方 が い ら っ し ゃ れ ば 、 そ の 辺 の

体 制 も 、 し っ か り と 手 厚 く 話 を し て 進 め て い き た い な と い う ふ う

には考えているところでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  ３７ページ、（一社）若狭美浜観光協会の育成補助金が１ ,２００

万。そのちょっと下の左側に、若狭美浜観光ＰＲ事業６５６万円あ

ります。これ２つも関連があると思います。  

昔、美浜町としては、岐阜の川辺町、これと奈良の広陵町、これ

と愛知県の東郷町で、姉妹市町として交流がありました。  

向こうのほうも、五木マラソンとかにもこちらのほうに来ていた

だ い て い る ん で す け ど も 、 こ の 辺 の 交 流 は 今 も 続 い て い て 、 こ の

辺 の 費 用 と い う の は 、 こ の 経 費 で 補 助 し て い る の か 、 お 伺 い し ま

す。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  コロナ禍で川辺のイベントというのは去年はなかったんですけど
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 も、今年は川辺町もイベントを行います。  

また、広陵町につきましては、昨年度からイベントがございまし

て、昨年度も私お伺いして交流を図ったところでございます。  

そこの直接の費用はここには入っていないんですけども、そうい

っ た も の を 。 そ れ と 、 事 業 者 の 方 も 来 て い た だ い た り し て 美 浜 町

を盛り上げていただいていると、そういった経費もございます。  

直接ここの経費はそういう経費はないんですけども、町と協会が

一緒になって進めているというところでございます。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  昔からの歴史ある観光の交流ですから、これも大事にしていただ

いて、絶やさないようにお願いしたいと思います。  

それと、今観光誘客課さん、美浜の駅のほうへ行きましたけども、

直 接 行 っ て 、 今 メ リ ッ ト 、 デ メ リ ッ ト あ れ ば 、 こ こ で お 聞 き し た

いと思います。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  メリットとしましては、観光協会と、またＤＭＯも近いですので、

その辺の関係というのは、特に協会については声の届くところにお

りますので、そういったコミュニケーションが図れるというのは間

違いないです。  

デメリットというのは大きくはないんですけども、ちょっと役場

が遠くなったところがあるぐらいですか ね。そんな感じです。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  分かりました。  

この辺はコミュニケーションを取っていただいて、いい方向へ行

っていただきたいと思います。  

町長、冒頭言われましたけども、関電の若狭のふれあいとかいう、

こ の 辺 の テ レ ビ の マ ス メ デ ィ ア も 使 っ た 観 光 、 北 陸 新 幹 線 の こ と

も あ り ま す か ら 、 こ れ か ら 主 役 に な る と 思 い ま す の で 、 精 い っ ぱ

い頑張っていただきたいと思います。  

以上です。  

委 員 長  ほかございますか。  

幸𠀋 委員。  

幸 𠀋 委 員  Ｐ．３９の「美し美浜の宿」お泊りキャンペーン事業のことなん
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 ですけど、観光業をやられとる人からぜひ強く言ってということを

言われたので言うんですけど、もともとこの宿泊地を決めるときに、

美 浜 町 へ 行 っ た ら ２ ,０ ０ ０ 円 安 く な る か ら 美 浜 町 を 選 ぼ う と い う

ような考え方じゃなくて、たまたま美浜に来て泊まりました。そし

た ら ２ ,０ ０ ０ 円 引 か れ る ね 、 ラ ッ キ ー と い う よ う な お 客 さ ん が か

なり多いということを聞いたので、それってすごくもったいないこ

とやと思うので、しっかりＰＲすればキャンペーン利用者はもっと

増えると思いますので、そこら辺、今後、同じようなことをするの

であれば、ＰＲの仕方を考えてもらいたいなと思います。  

意見なので、回答はよろしいです。  

委 員 長  ほかございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  また蒸し返してごめんなさい。  

はあとふる体験事業なんですが、これは今、令和４年度、先ほど

も 話 が 出 た よ う に ８ ， １ ２ ４ で す か 、 非 常 に 今 、 倍 々 増 え て き て

い る ん で す が 、 こ れ は ど う も 私 も 予 測 で は 、 若 狭 町 の ほ う も 含 め

ておるんじゃないかなと思うんですね。  

今はあとふる体験の体験システムが今は昔と変わりまして、行政

は あ ま り 介 入 せ ず に 、 旅 工 房 さ ん が 頭 で 、 宿 泊 も 全 て 敦 賀 と 美 浜

と 若 狭 町 と 振 り 分 け な が ら 運 営 し て い る と 思 う ん で す 。 そ れ が 実

態やと思うんです。  

結 局、 そ の 報 告、 こ の人 数 は 恐 らく 若 狭町 も 含 め た人 数 が ８ ,４

０ ０ 人 ま で 上 が っ て き と る ん じ ゃ な い か な と い う こ と は な い か な

と思うんですけど、そういうことはないですかね。  

美浜町だけの人数じゃないと思うんですが、それはどうなんでし

ょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  先ほど松下委員さんのお話もありましたとおり、確かにキャパが

美浜で受け入れられなくなった場合に、若狭町とか敦賀というとこ

ろでの話はできんのかと聞いてはおるんですけども。  

実際、はあとふるの受入れにつきましては、私らが つかんでいる

数 字 は 、 は あ と ふ る 体 験 と し て 体 験 し て い た だ い た 数 字 な の で 、

美浜の数字であるというふうには考えておりますけども。  
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 委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  もう一つお伺いしますけども、宿泊を昔は民泊ということでやっ

ていたんですが、今はもう民泊と言わずにホームステイという呼び

名に変わって、なかなかホームステイしてくれる民家がないという

ことで、今現状は、どっちかと言ったら民宿、もしくは敦賀のビジ

ネスホテルというふうな利用の形になってきているんですけども、

本当に旅館に全部泊まって、あふれたときだけ民泊のほう、ホーム

ステイにちょろっとお願いに来ているということで、もともとの発

想の段階とは大分、方向が１８０度変わってきておりますので、そ

の辺は今、行政としてはどう考えているんでしょうか。そのまま今

の現状で、民宿を主に持っていくのか、それとも、今のホームステ

イ、民泊の方の需要をもっと推進していくのか、その辺をお伺いし

たいんですが、どうでしょう。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  実際に体験に来ておられて泊まられる方は、民宿とか、あとホテ

ル湾彩とかに泊まっているというのは聞いておるんですけども、も

ちろん前は民泊、ホームステイというんですかね、そちらのほうが

たくさん使っておられたというふうには聞いておりますけども、こ

ういうコロナという時期もありましたので、そういうところをいろ

いろ今後も見直していく必要も出てくると思うんですけども、そこ

らは、先ほど言いましたＣＯＬＯＲｓとも相談してやっていきたい

と思います。また宿泊については美浜町を御利用いただけると、う

ちのほうのプラスになりますので、そういうところも併せて話はし

ていきたいなというふうに思っております。  

梅 津 委 員  検討をまた進めてください。よろしくお願いします。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、次に、土木費について質疑はございますか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ４４ページの町道笹田・苧線というのは、これ久々子湖の対面の

ところの道ですよね、これ。そうですね。質問なんですけど。  

委 員 長  土木建築課長。  
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 土木建築課長  そのとおりでございます。  

久々子湖の対岸のほうの道路でございます。  

髙 橋 委 員  その道路であれば、もう少し整備をしていただくといいんじゃな

いかというふうに思っています。  

あそこをずっと久々子湖を一周し ようとすると、対岸のほうは非

常 に 荒 れ て い ま す よ ね 。 水 た ま り も 深 い し 、 長 靴 じ ゃ な い と 行 け

ん と き が あ り ま す よ 。 運 動 靴 で 行 っ た ら 渡 れ ず に 、 た ま た ま 持 っ

て い た 買 物 袋 を 両 足 に か け て 何 と か 通 っ た と い う 経 験 も あ り ま す 。  

久々子湖、景観が非常にいいので、ぐるっと一周歩いて回る、あ

る い は 自 転 車 で 一 周 し ま す と い う ふ う な 、 そ こ の 、 例 え ば レ イ ク

セ ン タ ー に 見 え た 方 の い ろ ん な サ ー ビ ス と し て 使 え た り す る と 思

う の で 、 あ の 道 は も う 少 し き ち ん と 整 備 し て ほ し い な と い う ふ う

に思いますけど、御見解をお聞きします。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  当町の町道笹田・苧線は、ちょうど久々子湖の湖岸の舗装のして

あるところが、まさに当町の道路でございます。  

今、髙橋委員が言われました長靴がというのは、恐らく若狭町の

ほ う の 町 道 の 部 分 で 、 山 の 中 の 森 の 中 み た い な み た い な と こ ろ の

こ と を お っ し ゃ ら れ と る の か な と 思 い ま す が 、 当 町 の 分 に つ き ま

し て は 全 面 舗 装 さ せ て い た だ き ま し て 、 利 便 性 の 十 分 満 足 で き る

ような町道として管理のほうをさせていただいています。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  そうですか。  

この間、いなべ市というところに視察に行きました、全員協議会

で 。 こ れ は 和 歌 山 の 南 の ほ う な ん で す が 、 ５ つ の 町 が 連 携 し て い

ろんな事業をやっていました。  

週に１回、ウェブで会議をするらしいんですが、主にＩＣＴの関

係 、 Ｄ Ｘ の 関 係 を や っ て い ま し た け ど も 、 非 常 に 協 力 を し て 。 す

み ま せ ん 、 間 違 え ま し た 、 多 気 町 で す ね 。 多 気 町 の ほ う で そ う い

う事業をやっていまして、市町の連携が非常にすごいんです。  

ここから先は若狭です、ここからこっちは美浜がしたんだけどと

言 っ て も 、 き っ と お 客 さ ん に は 通 用 し な い で す ね 、 き っ と 。 そ こ

は し っ か り 考 え て い た だ い て 、 魅 力 あ る も の に す べ き だ と い う ふ
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 うに思いますので。  

この間の視察は多気町といなべ市と両方行きましたけど、非常に

感心しました。  

そういう意味で、ぜひ若狭町にも働きかけていただいて、いい観

光地にしていただきたいというふうに思います。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  ありがとうございます。  

三方五湖は、両町にとりまして宝でございます。両町、手を取っ

て 管 理 を し て い け る よ う に 、 ま た こ ち ら の ほ う か ら 若 狭 町 の ほ う

にもお伝えをしたいなというふうに思っております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  別件なんですが、これも４４ページに町道駅前線の話が出ていま

したね。  

町道駅前線の改良工事なんですが、今、駅からなびあすまでの道

路 を き れ い な 遊 歩 道 と い い ま す か 、 歩 い て も 楽 し め る よ う な 道 路

に し て 、 に ぎ わ い ゾ ー ン に し よ う と い う こ と で 、 当 初 、 計 画 を 聞

い て い る ん で す 。 出 来 上 が っ た も の を 見 る と 、 こ れ は 皆 さ ん も 感

じ た か も し れ ま せ ん が 、 が っ か り す る 要 素 が 非 常 に た く さ ん あ り

ます。  

一つは、足元にあるフットライトがありますけども、黒い色をし

た ね 、 フ ッ ト ラ イ ト が 非 常 に 危 な い 。 夜 な ん か 歩 い て い た ら 、 つ

ま ず い て ひ っ く り 返 る ん じ ゃ な い か と い う ふ う な こ と で 、 今 見 て

い ま す と 、 木 が 植 え て あ る ん で す 。 木 が 植 え て い な い と こ ろ と い

う の は 、 両 端 に 丸 い 花 壇 の よ う な も の を 置 い て 、 そ れ に ぶ つ か ら

ないようにしていますね。  

そのフットライトのところの造りを見ると、真四角なんですよ。

あ れ は 人 が ぶ つ か っ た ら け が し ま す よ ね 、 角 っ こ 、 ず っ と 。 何 で

あ ん な 四 角 に し た ん だ ろ う と 。 安 い ん だ ろ う け ど も 、 そ う い う 形

で、そこを訪れた方に対して優しくないなと。  

それと、あの道路際には、どこかにイベントをつくるような広場

を つ く っ て 、 そ こ で 少 し に ぎ わ い の 何 か が で き る よ う に す る ん だ

というふうにも説明を聞いているんですね。  

確かに美浜は、よし、ここを散歩してみよう かというようないい
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 街 路 が な い の で 、 こ れ は い い こ と だ な と い う ふ う に 思 っ て い た ん

で す が 、 で き た も の を 見 て が っ か り し た の は 私 だ け で は な い と 思

うんです。  

それについてどういう感想を持っているのか、どういう評価をし

ているのかお聞きしたいと思います。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  昨年、旧国道からなびあすの前まで、約１８０メーターの道路の

整備をさせていただきました。  

その中で、植樹帯もハナミズキ、これも紅白に順番にというよう

な 、 そ の 辺 凝 っ た よ う な 、 将 来 的 な デ ザ イ ン に な る よ う な 形 で デ

ザインのほうをさせていただいたところでございます。  

今御指摘のフットライトでございますが、黒色で四角くて、確か

に 晩 は 照 明 が つ け ば そ の と こ ろ に 光 が あ る と い う の は 確 認 で き る

の か も し れ ま せ ん が 、 ち ょ っ と 視 認 性 に は 悪 い の か な と 。 確 か に

御 指 摘 を 伺 い ま し て 、 そ う な の か な と い う よ う な 思 い を 今 持 っ た

ところでございます。  

今後また、今のところはいろんな御指摘等のお話というのは当課

の ほ う に は 来 て い な い と こ ろ で ご ざ い ま す が 、 ま た 再 度 、 道 路 管

理 者 と し ま し て 、 ま た そ の 辺 、 歩 行 者 に 優 し い 道 路 づ く り も 目 指

し て お り ま す の で 、 ま た 確 認 を さ せ て い た だ き ま し て 、 必 要 で あ

れ ば 、 何 ら か の 対 応 も 今 後 検 討 す る 必 要 が あ る と い う ふ う に 考 え

ております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ありがとうございます。  

道路に関連して、もう二つほど要望があるんです。  

佐柿の国吉城からずっと降りてきて国道２７号線に出る信号機が

ご ざ い ま す ね 、 三 差 路 。 あ そ こ は 、 国 道 ２ ７ 号 線 の 方 向 の 信 号 機

には、冬場、雪が完全にたまります。信号が全く見えません。  

木野のほうについている佐柿から出ようとしたところの信号機は、

ちょうど風向きが反対になって信号が見えるんです。  

そこから私出ようとした、私じゃなくてその前に聞いた 人に言わ

れ た の で 行 っ て み た ん で す が 、 木 野 の ほ う に 向 か っ て ２ ７ 号 線 に

出 よ う と す る 信 号 は 、 青 に ぱ っ と 変 わ り ま し た 。 さ あ 出 よ う か と
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 思 っ て 出 る と 、 ２ ７ 号 線 側 の 信 号 は 雪 で 何 も 見 え な い も ん で す か

ら 、 大 型 の 車 両 が が っ と 通 り ま し た 。 こ れ は 危 な い 、 今 に 大 事 故

だ ね と 。 あ ん た の 言 う と お り だ よ と い う ふ う に そ の 人 に 言 っ て 、

そ の と き に 土 木 建 築 課 の 課 長 に 、 今 の 方 で は な い で す け ど も 、 申

し上げました。  

今見ると、いろんなＬＥＤの信号は熱を発生しないから雪が解け

ないということで、流線形のカバーがかかっていますよね。  

木野のところにしても、もっとこっちの役場の出口にしても、全

部 流 線 形 の カ バ ー が か か っ て 、 あ れ は 恐 ら く 積 雪 し な い 、 雪 が た

ま ら な い よ う な カ バ ー な ん だ ろ う と 私 は 勝 手 に 想 像 し て い る ん で

す が 、 そ こ は ぜ ひ 早 め に 改 善 す る よ う に 要 望 し て い た だ き た い と 。

もう書類は作りませんけど、ここで申し上げておきます。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  ありがとうございます。  

私も昔一度、積雪に対する信号のということで、ネットとかで調

べてはございます。  

今、髙橋委員がおっしゃられたように流線形的な、ちょっととん

が っ た よ う な カ バ ー を し て お る と 有 効 で あ る と い う こ と も 私 も 一

応認識はしております。  

そういう場所があったというのは、すみません、認知しておりま

せ ん で し た の で 、 ま た 国 交 省 、 国 道 な の で 国 交 省 に な り ま す ね 、

また要望のほうをさせていただきたいというふうに思います。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ありがとうございます。  

もう一点、ここの役場から山際へ行って、郷市のちょうど 吉長さ

んの家の前に出る三叉路がございますね。  

あそこの三叉路というのは、私は絶対に右折はしません。なぜな

ら 、 三 方 の ほ う か ら 来 た 車 両 は ほ と ん ど 見 え な い か ら で す 。 右 折

を し た ら 、 の ろ の ろ と 出 て 行 く と 、 左 か ら 物 す ご い 勢 い で 、 五 湖

の 駅 、 五 湖 の 駅 と は 言 わ な い か な 、 今 は 。 そ こ の 前 を び ゃ っ と 走

っ て き た 車 に や ら れ ま す よ 。 だ か ら 右 折 す る こ と は 絶 対 に し な い 。  

あそこに信号機なりカーブミラーなりつけてほしいということで、

こ れ は い ろ い ろ 言 っ て い る ん だ け ど も 、 あ そ こ に せ め て 信 号 を つ
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 け て も ら え な い か 、 あ る い は カ ー ブ ミ ラ ー を つ け て も ら え な い か

というふうに思いますので要望しますけど、どうですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  こちらから行きますと、谷口工務店を越えた国道の三差路だと思

います。  

あそこにつきましては、確かに利用者の方から右折がしにくい、

左 か ら 来 る 車 が 見 に く い と お っ し ゃ ら れ た と お り の 意 見 も 承 っ た

こともございます。  

信号というのはなかなかハードルが高いところもあるのかなと思

い ま す け ど 、 カ ー ブ ミ ラ ー は 何 と か で き る よ う な 方 向 で 、 国 交 省

のほうともまた協議のほうを進めてまいりたいと思います。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ありがとうございます。  

何と言っても町民の方の安全が第一で、大事故が起きてけがをす

る 、 亡 く な る な ん て こ と は 絶 対 あ っ ち ゃ い け な い と 思 っ て い ま す

ので、それはぜひお願いしたいと思います。  

それと、実は木野のアオキさんのあるところの交差点に信号機を

つけてもらいました。  

これは私、ある方に言われて、そして要望書を作って戸嶋町長に

出 し ま し た ら 、 戸 嶋 町 長 も す ぐ に 判 子 を 押 し て く れ て 申 し 入 れ た

んです。  

それから、いろいろいきさつがあって、結局あそこに信号機がで

き て 、 私 も 随 分 お ま え は い い こ と を し た と い う ふ う に 言 わ れ た こ

と も あ る ん で す が 、 そ れ が で き た と い う 理 由 で 、 あ そ こ は 国 道 ２

７ 号 線 が 渋 滞 す る と 、 こ う い う ふ う に 言 わ れ る こ と が あ る の で 、

本当かいなと思って私も調べてみました。  

そうすると、一番の原因は、その信号機をつけたとき に、例えば

役 場 か ら 出 て く る と こ ろ の 三 差 路 の 信 号 を 、 今 ま で は 時 間 制 限 で

こ ち ら か ら 車 両 が い な い と き に は 青 の ま ま に ２ ７ 号 線 は な っ て い

た ん で す け ど も 、 今 は 時 間 が 来 る と す ぐ に 赤 に す る ん で す ね 、 車

両 が い な く て も 。 そ れ か ら Ｊ Ａ の と こ ろ の 信 号 も そ う い う ふ う に

な っ て い ま す し 、 木 野 の と こ ろ の 信 号 も そ う な っ て い る ん で す よ

ね。  
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 車両がいてもいなくても赤にして、２７号線を止める信号機ばか

り に な っ ち ゃ っ た も ん だ か ら 渋 滞 し て い る な と い う ふ う に 考 え て

い ま す の で 、 一 度 そ れ も 国 交 省 に 申 し 入 れ て い た だ き た い と い う

ふうに思います。  

以上です。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  今の信号機の件につきましても、公安委員会になるかなと思いま

すので、またそちらのほうに一度お話のほうを通させていただきた

いと思います。  

委 員 長  ほかございますか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  ４５ページの美浜スマートコンパクトシティ魅力の事業ですけど、

道の駅の話なんですけど、今日始まる前に町長が、３か月たった道

の駅は、お客さんはそれなりに来ておるということをお聞きしまし

た。  

３か月たってみてそれぐらいかという感じなんですけど、中にい

る テ ナ ン ト の 店 の こ と で い ろ い ろ 気 に な る こ と が あ り ま し て 、 お

聞きしたいんですけど、特定のこだわった店が多いんですね。  

でも今まで我々が国道沿いにある店に入って食事をするというの

は 、 第 一 に う ど ん 、 そ ば 、 そ の ほ か に カ ツ 丼 、 玉 子 丼 、 チ ャ ー ハ

ン 、 焼 き 飯 と か 、 普 通 の そ う い う 定 食 屋 み た い な 料 理 が 多 か っ た

んですわ。  

でも、道の駅は、パンケーキ、スパゲッティ、そしてアナゴがメ

イ ン な ん で す ね 。 そ ん な ん 普 通 食 べ ま せ ん ね 、 あ ん ま り 。 そ う い

う 店 は 、 今 、 キ ッ チ ン カ ー で や り ま し ょ う と い う こ と で 、 ち ょ く

ち ょ く 前 か ら 言 っ と る と 思 う ん で す け ど 、 出 来 上 が っ て ３ か 月 し

か た っ て い ま せ ん け ど 、 そ う い う 方 向 で い い の か と い う の が 疑 問

に思ってくるもので。  

今４年で、できた、さあ３か月やった、５年度はどうなのかとい

う こ と は 、 ５ 年 の 補 正 予 算 で 聞 け ば よ ろ し い ん で す け ど 、 今 も し

答 え る こ と が で き る な ら 、 そ の 方 向 性 で そ の ま ま や っ て い く の か

というのを課長に聞きたいですね。  

委 員 長  産業政策課長。  
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 産業政策課長  ６月２日にオープンして、人数はかなり入っとるということで喜

んでおるところでございますが、今のその飲食に関して言いますと、

特にパンケーキであるとかアナゴをやっているところはテナントで

入ってきていただいたという経緯がございます。そこはしっかりメ

ニューを考えて、今やられているという現状でございますので、採

算性がしっかり合うような形であれば、営業をずっと続けるという

ようなことになるのかなというふうに思っています。  

委員御指摘の中で、普通食えるうどんであるとか何とかというも

の は 本 当 に な く な っ た よ う な 気 が し ま す が 、 今 後 、 キ ッ チ ン カ ー

で あ る と か 、 そ う い っ た も の で 補 う し か な い の か な と 。 道 の 駅 に

す る と 、 店 舗 が 入 る よ う な 場 所 は 今 の 段 階 で は ご ざ い ま せ ん の で 、

そこで言うと今そういうことかなというふうに思っています。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  これは要望みたいな感じですが、美浜の駅にそういう店が売店に

１個あるけど、そこにうどん、そばという店を出しても、道の駅に

行ったりするときに使えると思うので、総合的に道の駅は土木課と

産業課、美浜駅は観光誘客課になって、何か別々にやっとるような

感じに見えるんですわ。  

でも一つの行政が頑張ってつくってきた施設なので、駅もそうや

し 、 お 互 い が う ま く い き な が ら 、 ど っ ち も 行 き 来 し な が ら 、 便 所

は 今 ６ 時 で 閉 ま る か ら 道 の 駅 の 便 所 を 使 っ て く だ さ い っ て 、 そ ん

な こ と も 言 っ と る く ら い や か ら 、 そ う い う の を お 互 い に 考 え な が

ら 、 美 浜 に 住 ん ど る お じ い ち ゃ ん 、 お ば あ ち ゃ ん が ５ ０ ０ 円 の コ

イ ン を 持 っ て き て 、 そ こ で 遊 べ る と い う こ と も 必 要 や と 思 う の で 、

その辺は今後考えていってほしいなという要望をしておきます。  

以上です。  

委 員 長  ほかございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  道路維持事業で、これは４年度なんですけども、先般の降雨で、

県道白木線と言ったら語弊あるんですけども、町道竹波線ですかね、

ちょっと名前は忘れましたけども、その県道白木線については、先

般、１週間ほど前に通行止め解除されまして、落石した瓦礫は全部

除去できまして、一応通れるようにしたと。  
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 ところが、また雨が降ると絶対これが落ちてくるもんで、結局本

格 的 な 工 事 を す る の に 相 当 の 予 算 と 労 力 が 必 要 じ ゃ な い か な と 思

う ん で す け ど も 、 そ の 辺 の 復 旧 の た め の 予 算 と か 工 程 な ん か を も

う 組 み 立 て て い る の か 、 そ れ と も 、 今 年 度 中 に は 修 復 が で き る の

か ど う か 、 そ の 辺 計 画 し て い る の か ど う か を お 聞 き し た い と 思 い

ます。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  町道北田・菅浜線という道路になります。  

今、弁天崎の、こちらから言いますと多分手前のところの 大のり

の 崩 落 の 件 で ご ざ い ま す が 、 あ ま り に も 規 模 が 大 き い こ と も ご ざ

い ま す の で 、 先 般 、 県 の 担 当 部 署 の ほ う か ら も 、 こ う い う こ と に

な っ て い る ん だ け ど 、 ま た 御 助 言 い た だ け ん や ろ う か と い う こ と

で、現場立会いのほうも県と一緒にさせていただきました。  

また、大手、のり面とかをたくさんやっているコンサルタントの

ほうにも、現場のほうを一遍確認を、今してもらっております。  

あれを全部というと多分すごい事業費と考えられますので、当然、

当 町 だ け で は な か な か 難 し い と こ ろ で ご ざ い ま す 。 県 の ほ う に も

相 談 を 今 さ せ て い た だ い て い る と こ ろ で ご ざ い ま す が 、 当 然 、 県

の ほ う か ら も ま た 御 助 言 、 御 助 力 も い ろ い ろ い た だ き な が ら 、 い

ろ ん な 財 源 等 を ま た 考 え ま し て 、 こ の こ と に つ き ま し て は 進 め て

いく必要があるなというふうにも考えております。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  ということは、まだ全く、これから計画を立てていくということ

で、まだ見えていないということで理解したいと思います。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  今ちょうど現場の踏査をして、どのような工法がいいのかとか、

どのようなことで今後進めたらいいのかというのを、大変申し訳ご

ざいません、これから詰めていくところでございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  ここは防災道路のサブ道路でございますので、一日も早く修復で

きるように、ひとつ努力していただきたいと思います。  

以上です。  

委 員 長  ほかございますか。  
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 髙橋委員。  

髙 橋 委 員  時間も押しているようですけど、もう一回だけ。  

美浜というのは非常に景観がいいところで、特に海辺の景色とい

う の は 、 あ る い は 湖 の 景 色 と い う の は 、 き ち っ と 整 備 す べ き だ と

思 っ て い る ん で す け ど 、 非 常 に 気 に な る の は 、 海 へ 行 っ て 自 由 に

海 の 景 色 を 見 て 楽 し め る 、 そ う い う 場 所 が 案 外 と 少 な い ん で す よ

ね。  

特に、私の頭の中にはいろいろありますけど、和田から久々子ま

で 歩 こ う と 思 っ た ら 、 海 岸 べ り を ず っ と 歩 け ま せ ん よ ね 。 海 岸 の

砂 の 上 は 歩 け る ん で し ょ う け ど も 、 ず っ と 和 田 の ほ う か ら 行 き ま

す と 、 ま ず 一 つ 気 に な る の は 、 和 田 の し ゅ ん せ つ 工 事 で 取 っ た 土

砂 が 高 く 積 ま れ て い て 、 完 全 に 景 観 を 阻 害 し て い る で し ょ う 。 御

存じでしょう。  

その後、ずっと久々子のほうへ行きますと、非常に道路が荒れて

い ま す ね 。 途 中 に コ ン ク リ が あ っ て 、 車 で 行 っ た り 自 転 車 で 行 く

と本当にひっくり返るようなところがありますよ。  

それから、今度できたグラウンドゴルフ場、あそこのところから

は 、 も う そ の 向 こ う に は 行 け な い よ う に 柵 が 張 っ て あ る ん で す ね 。

そ れ を 乗 り 越 え て は な か な か 行 け な い の で 、 グ ラ ウ ン ド ゴ ル フ 場

の と こ ろ を ず っ と 迂 回 し て も う 一 回 上 が る ん で す け ど 、 そ う す る

と 今 度 は 久 々 子 の ほ う へ 行 く ん で す が 、 も う 湾 彩 の ほ う ま で は 行

けないですよね。  

そういうところというのはもう少し、地権者だとかいろいろある

か も し れ ま せ ん け ど も 、 特 に 町 外 の 方 が 見 え て 、 い い と こ ろ だ な

というふうに楽しめる場があるといいなと。  

先ほどの久々子湖一周の道路もそうなんですけど、案外と自由に

見られるところがないですよね。  

それと、佐田の海岸、最近、非常に釣り客が増えていますね。あ

そ こ は だ ん だ ん と 砂 浜 も 広 く な っ て き て 、 非 常 に い い と こ ろ で 、

皆 さ ん 車 を 止 め て い ま す け ど 、 道 路 の 際 と か 農 道 に い っ ぱ い 止 め

た り し て 無 理 や り 降 り て い ま す け ど 、 そ う い う も の も 長 期 的 に は

整 備 を さ れ る と 、 お 金 は あ ま り か け な く て も い い か も し れ ま せ ん

が 、 駐 車 場 く ら い は ち ゃ ん と つ く っ て き れ い に す る と い う な と い
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 うふうに思いますので、提案しておきます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですから、これで土木費を終わります。  

続きまして、主要施策説明書の４７ページ、消防費から教育費、

５８ページ、公債費までについて、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  ただいまの説明について、質疑を受けたいと思います。  

また、事項別明細書のほうの４２ページ、消防費から５１ページ

についても、質疑があれば同時に受けたいと思います。  

初めに、消防費について質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、次に、教育費について、質疑はございません

か。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  ５１ページの学校プール管理事業なんですけど、４日 間の水泳の

実習だけでは泳げるようにならんと思うんですけど。  

プール、今年も開放してもらったんですけど、昼からずっと熱中

症 ア ラ ー ト で 休 み ば か り と い う こ と で 、 子 供 た ち は 小 学 校 の う ち

に 泳 げ る よ う に す る の が 重 要 や と 思 う ん で す け ど 、 何 と か な り ま

せんか、熱中症アラート。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  私からお答えいたします。  

こちら、資料のほうは令和４年度の実績ということで、令和４年

度 に つ き ま し て は コ ロ ナ 禍 と い う と こ ろ も ご ざ い ま し て 、 小 学 校

でのプール学習のみ実施ということでございました。  

令和５年度、今年度につきましては、東地区のプールを一般開放

さ せ て い た だ き ま し た 。 ７ 月 ２ １ 日 か ら ８ 月 １ ０ 日 ま で の 間 、 月

曜 日 が 休 館 日 と い う こ と で 、 開 場 日 が １ ８ 日 間 、 オ ー プ ン を さ せ

ていただきました。  

しかしながら、今年、この猛暑という中で、午後から、そのうち
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 休 ま せ て い た だ い た の が １ ４ 日 間 あ っ た と い う こ と で 、 フ ル で １

日オープンできたのが４日間というような現状でございます。  

こちらにつきましては、子供たちの命、そういったところをしっ

か り 守 っ て い く と い う 観 点 で 、 町 と し ま し て も 開 設 の 基 準 値 を 設

け て お り ま す 。 そ う い っ た 中 で 、 そ こ の 判 断 の 上 で 午 後 か ら 休 止

と い う 苦 肉 の 判 断 を さ せ て い た だ い た と こ ろ で ご ざ い ま し て 、 御

理解をいただきたいというふうに考えております。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こっちの屋根つきのプールを使用した場合でも３５度以上になっ

たときに中止ということになるんですか。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  どちらも同様の基準で考えております。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  県の命令で来とるのか、暑いからプールに行くと思うんやけど、

３５度以上になってプールがあかんというのは、まだ納得できんの

やけど。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  委員おっしゃるとおり、確かに開きたいという、僕らも思いはご

ざいます。  

しかしながら、水中の中でも熱中症になるというような実例もご

ざ い ま す の で 、 そ う い っ た と こ ろ 、 町 と し ま し て も や っ ぱ り 子 供

た ち の 命 と い う の が ま ず 第 一 と い う ふ う に 考 え て お り ま す の で 、

そういう決断でやらせていただいたところでございます。  

委 員 長  﨑元委員、よろしいですか。  

ほかに質疑ございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、次に、公債費について、質疑はございません

か。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようでしたら、続きまして、定額資金運用状況について、理

事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  
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 委 員 長  ただいまの定額資金運用状況の説明について、質疑はございませ

んか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で、議案第５６号について、歳入歳出決

算書及び決算の概要、主要施策説明書及び定額資金運用状況の説明

と質疑は一とおり終わりましたが、最後に、歳入関係について質疑

をお受けしたいと思います。  

何かございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で、議案第５６号  令和４年度美浜町一

般会計歳入歳出決算の認定についての質疑を終わります。  

次に、議案第５７号  令和４年度美浜町診療所事業特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

健康福祉課長。  

健康福祉課長  （詳細説明）  

委 員 長  それでは、議案第５７号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  １２ページなんですけども、丹生診療所も東部診療所も、延べ患

者数を見ますと、平成３０年度から大分、軒並み減っているんです

けど、それによって診療収入が下がるわけですけども、黒字化でき

とるからといって診療収入がこれだけ下がってきて、本当にこれか

ら先、診療所を維持できるのかなと心配になるんですけど、そのあ

たりはどういう分析をされていますか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  それぞれの診療所の役割ということで、今、丹生診療所におきま

しては、特に患者が人口減も影響を受けておりまして、かなり患者

数の少ないというところで問題があるかなと思うんですが、現在、

オンライン診療と新たな取組を県の指導の下、実施しております。

その中で方向性を見いだしていきたいと思っております。  

それから、東部診療所でございますが、東部診療所も山東地区の
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 人 口 等 の 加 減 で 、 実 際 、 減 っ て は き て い る ん で す が 、 今 回 こ の コ

ロ ナ の 予 防 接 種 に 関 し て は 、 町 全 体 の ３ 割 を 東 部 診 療 所 が 担 っ て

い た だ い た と い う よ う な 役 割 も ご ざ い ま す の で 、 そ う い っ た 一 般

診 療 と は ま た 別 の 役 割 も 持 っ て 、 今 後 、 診 療 所 の 運 営 に 図 っ て い

ければなというふうに思っております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  地域 医 療と い う観 点を 考 えた と きに 、人 口 が９ ,０ ００ 人を 割 っ

た ん で す け ど 、 ９ ,０ ０ ０ 人 く ら い の 人 口 の 自 治 体 で 、 診 療 所 を ２

つ抱えて、あとレイクヒルズがあって、民間のお医者さんの機関も

あるような自治体ってほぼないんじゃないかなというくらい充実し

とると思うんですよ。  

そのあたりは美浜町って医療体制が充実しとるというふうには行

政 は ア ピ ー ル で き る よ う な 感 じ で お る ん で す か 。 そ の 辺 は ど う な

んでしょう。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  医療体制の充実におきましては、確かに診療所は多いですが、逆

に町内に入院できるベッドがないということや、小児科医師がいら

っしゃらないというような課題もございますので、単に医師数だけ

では判断はできないかなというふうに思っております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  決算なので、診療所自体が、患者の方が利用しやすいような雰囲

気で受診できるような環境はしっかりとこれからも整えていってほ

しいですし、地域医療を大事にするんやったら統廃合はやめてほし

いと思うんだけど、やっぱり医療体制って人口が減少するにつれて

しっかり考えていかなあかん課題やと思うので、そういったところ

も今後議会にいろんな方向性とか早めに示していただいて、議論で

きていけば充実したものがしっかりできるし、そういったところ、

医療体制がしっかりしているところは美浜町としてもしっかりＰＲ

していくべきところがなと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。  

委 員 長  ほかにございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ほかにないようですので、議案第５７号についての質疑を終わり



 

－77－ 

 ます。  

以上で、本日の審議を終わります。  

明日、６日水曜日は、午前１０時から、引き続き本委員会を開催

いたしますので、よろしくお願いいたします。  

これで、本日の予算決算常任委員会を散会いたします。  

ありがとうございました。御苦労さまです。  

 

（閉会宣言  午後  ４：４３）  

（開会宣言  午前１０：０８）  

 

委 員 長  本日は、委員全員が出席されております。  

それでは、昨日に引き続き、予算決算常任委員会を開催いたしま

す。  

議案第５８号  令和４年度美浜町国民健康保険事業特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

住民環境課長。  

住民環境課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第５８号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第５８号についての質疑を終わりま す。  

次に、議案第５９号  令和４年度美浜町後期高齢者医療事業特別

会計歳入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

住民環境課長。  

住民環境課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第５９号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第５９号についての質疑を終わります。  
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 次に、議案第６０号  令和４年度美浜町介護保険事業特別会計歳

入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

健康福祉課長。  

健康福祉課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６０号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６０号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６１号  令和４年度美浜町簡易水道事業特別会計歳

入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６１号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  ただいま簡易水道の件なんですけども、簡易水道は新庄区と、あ  

と東地区のほうが簡易水道になっていると思います。  

それで、佐田区のほうもこの予算を見て、今、配管の布設工事が

さ れ て い ま す け ど も 、 取 替 え が さ れ て い ま す け ど も 、 配 管 を 変 え

た 場 合 に 掘 り 起 こ す ん で す け ど も 、 そ の 後 に 復 旧 で 道 路 を 舗 装 す

る ん で す け ど も 、 凹 凸 が か な り で き て い ま し て 、 後 々 そ れ の 不 都

合 が で き て き て 、 町 の 土 木 課 の 道 路 維 持 管 理 費 の ほ う が 高 く な る

の で は な い か と 思 う ん で す け ど も 、 こ の 辺 の と こ ろ で 、 道 路 の 復

旧 を 工 事 す る と き に つ い て は 、 狭 い と こ ろ の 幅 に つ い て は 全 面 的

に舗装できないものか、お伺いいたします。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  それにつきましては、狭いところは全舗装できますけど、国庫の  

関係とかそういう関係で、幅、決まりがございまして、全舗装をす  

る箇所とできない箇所とがございます。  
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 委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  よく分かりました。  

それで、やはり復旧、舗装をするときに、なるべく凹凸が出ない

よ う な 設 計 に し て い た だ い て 、 業 者 の ほ う に も そ う い う 呼 び か け

をしていただければありがたいと思います。  

以上です。  

委 員 長  ほかございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６１号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６２号  令和４年度美浜町集落排水処理事業特別会

計歳入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６２号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６２号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６３号  令和４年度美浜町公共下水道事業特別会計

歳入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６３号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６３号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６４号  令和４年度美浜町産業団地事業特別会計歳

入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

産業政策課長。  
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 産業政策課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６４号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６４号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６５号  令和４年度美浜町住宅団地事業特別会計歳

入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

土木建築課長。  

土木建築課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６５号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

河本委員。  

河 本 委 員  概要のところのスマートタウンの推進事業の１ ,２０３万円で、  

可能性調査を行っているんですけど、調査した結果どういったもの  

が得られたのか伺います。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  御質問の件につきましては、私のほうからお答えさせていただき  

ます。  

スマートタウンの推進事業の中で、可能性調査を実施させていた

だきました。  

これにつきましては、新たに整備するスマートタウンに関する調

査 検 討 と い う こ と で 、 ス マ ー ト タ ウ ン を 整 備 す る に 当 た っ て の 適

地 を 、 町 内 で 候 補 地 を 選 定 す る と い う 形 で 調 査 の ほ う を 実 施 し て

おります。  

美し野と同規模の５０区画から６０区画規模のスマートタウンと

い う と こ ろ で 、 町 内 で 西 小 校 区 と 中 央 小 校 区 に そ う い う 評 価 が 高

い 候 補 地 が 見 ら れ た と い う こ と で 、 可 能 性 調 査 の 中 で は そ う い う

評価をしてございます。  

また、今年度６月補正でも承認いただきましたが、基本構想と基

本 設 計 の 予 算 を 見 て お り ま す の で 、 今 年 度 の 令 和 ５ 年 度 事 業 の 中
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 で詳細のほうを詰めていきたいと考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６５号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６６号  令和４年度美浜町道路用地取得事業特別会

計歳入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

土木建築課長。  

土木建築課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６６号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６６号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６７号  令和４年度美浜町上水道事業会計決算の認

定についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６７号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６７号についての質疑を終わります。  

次に、議案第６８号  令和５年度美浜町一般会計補正予算（第４

号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６８号の議案の説明が終わりました。  

１２時を過ぎておりますので、審議の途中ではございますが、休

憩いたします。  
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 １３時半から会議を再開いたします。よろしくお願いいたします。  

（休憩宣言  午後  ０：０２）  

（再開宣言  午後  １：２６）  

委 員 長  それでは、休憩前に引き続き会議を開きます 。  

午前中は議案第６８号の美浜町一般会計補正予算（第４号）の議

案の説明が終わりましたので、ただいまから質疑に入ります 。  

質疑はございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  １１ ペ ージ の 財政 調整 基 金積 立 金の ２ 億 ２ ,０ ００ 万円 なん で す

け ど も 、 決 算 の と き も 積 み 立 て ら れ と る 金 額 が か な り 多 い の で 、

財 政 調 整 基 金 に 積 み 立 て る 額 が 、 も う ち ょ っ と 町 民 の た め の 事 業

に回 せん のか なと 思っ たん です けど 、ま た今 回２ 億 ２ ,００ ０万 円

を 積 み 立 て る と い う 、 こ の 時 期 に 積 み 立 て る そ の 理 由 を お 聞 か せ

ください。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今回の積立てにつきましては、４年度決算を打たせていただきま

した とき に、 実質 収支 額で ４億 ３ ,０ ００ 万ほ どの 繰越 しが ござ い

ました。  

そのうち２分の１相当を財政調整基金に積み立 てるという基準が

ござ い ま すの で 、 それ に 基 づき ２ 億 ２ ,０ ００ 万 積立 て させ て い た

だいたということになります。  

委 員 長  よろしいですか。  

河本委員。  

河 本 委 員  事業自体が、積立金がそのまま眠っているというのは非常にもっ

た い な い の で 、 ど う に か 町 民 の た め に 有 効 活 用 で き る 手 段 も 考 え

ていっていただきたいと思います 。  

それから、１１ページの下のほうの新たな出会い応援事業の２７

０ 万 円 な ん で す け ど も 、 下 の と こ ろ に ア ン ダ ー ２ ９ の 夫 婦 支 援 事

業 補 助 と い う こ と に な っ て は お る ん で す け ど も 、 こ れ っ て 新 し く

結 婚 さ れ た 方 な の か 、 も う 結 婚 さ れ て い て 、 こ の 年 齢 ま で の 人 の

援 助 が で き る の か 、 結 婚 し た 年 度 と か 、 そ う い っ た 規 定 と か は あ

るんですかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  
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 まちづくり推進課長  今回のアンダー２９の夫婦支援事業補助につきましては、若い世

代 の 結 婚 に 対 す る 機 運 醸 成 を 図 る と い う こ と で 、 夫 婦 と も に ３ ９

歳 以 下 か つ い ず れ か が ２ ９ 歳 以 下 の 新 婚 世 帯 に 対 し て 補 助 す る と

い う も の で ご ざ い ま す 。 世 帯 所 得 が ５ ０ ０ 万 未 満 と い う の が 所 得

要 件 に な っ て ご ざ い ま し て 、 ３ ０ 万 円 を 支 給 す る と い う も の で ご

ざいます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  新婚世帯ということやね。  

新婚世帯というのが、何年、何かその基準があるのか。３年とか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  こちらの事業につきましては、県の補助事業を活用するというこ

と で ご ざ い ま し て 、 ま だ ち ょ っ と そ ち ら の ほ う が 詳 細 は な い ん で

す が 、 新 婚 世 帯 に 対 し て の と い う こ と で 、 そ の 新 婚 と い う の が ど

れ ぐ ら い の 期 間 か と い う と こ ろ に つ き ま し て は 、 ま た 県 の ほ う と

調 整 さ せ て い た だ い て 活 用 の ほ う を さ せ て い た だ き た い と 思 い ま

す。  

また広報等でも周知させていただきます 。  

委 員 長  ほかございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  １０ページです。一番下段の９番、防犯費についてのことです。  

これは今回、オレンジ色のナトリウム灯の明かりの道をＬＥＤ化

を ３ 年 間 く ら い で や っ て い こ う と い う こ と で 、 今 年 は 松 屋 河 原 市

間ですか、これを替えるということで予算がついております 。  

それで、防犯費のことなんですけども、防犯カメラのことで、現

在 新 庄 区 と 佐 野 区 に つ い て は 、 町 の 事 業 で ３ 分 の ２ の 補 助 金 が 当

たって、カメラの設置ができるようになりました 。  

それで、私の佐田区のほうでも１週間ほど前に班長会議で区民の

意見を聞いて、カメラを設置することが決まりました 。  

それで、町全体の防犯の観点から、町独自で防 犯カメラを設置す

る計画はあるのか、ないのかというのをお伺いします。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今回の予算決算に関係があるのかどうか分かりませんけれども、

前回の一般質問でもお答えをさせていただいております 。  
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 先行している集落がございますので、そこら辺は負担金をいただ

き な が ら 応 援 を し て い く と い う 形 の 体 制 を 整 え て い き た い と い う

考え方でございます。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  分かりました。  

犯罪のないまちづくりには防犯カメラも必要ではないかと思いま

す し 、 や は り 事 件 に つ い て は 防 犯 カ メ ラ 、 こ れ は 管 理 す る の が 大

変 な ん で す 、 私 の ほ う ら も 。 映 っ て い る の と か プ ラ イ バ シ ー の 件

も あ り ま す か ら 、 い ろ い ろ 検 討 し ま し た け ど も 、 こ の 辺 に な り ま

した。  

今回は防犯灯をＬＥＤ化に変えるということで、それも明るくな

っ て い い ん じ ゃ な い か と 思 い ま す の で 、 賛 成 い た し ま す 。 な る べ

く早く全部替えていただければありがたいと思います 。  

以上です。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  １５ ペ ージ の 若狭 牛安 定 供給 体 制構 築事 業 の２ ５ ９万 ２ ,００ ０

円 で す け ど も 、 乳 牛 を や っ と る と こ ろ は 分 か る ん で す け ど 、 こ の

若 狭 牛 と い う と 食 肉 用 の 牛 を 育 て と る と 思 う ん で す が 、 こ れ は ど

こでやられとるんですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  対象となっている畜産業者は町内でございますし、今回この事業

に 取 り 組 ん で い た だ く の は 金 山 の 方 で す 。 金 山 で や っ て お り ま す 。  

町内畜産事業者、４件あって、酪農が１件、肥育が３件 。その３

件のうちの１件がこういう事業に取り組んでいただきます 。  

委 員 長  よろしいですか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  まず、１３ページのひとり親家庭こどもチャレンジ応援事業なん

で す が 、 こ れ は 県 の 補 助 と 一 般 財 源 と 比 べ る と 、 か な り 一 般 財 源

が 入 っ と る ん で す け ど も 、 比 率 が 普 通 半 々 と か ３ 分 の １ と か 何 か

あ る と 思 う ん で す け ど も 、 美 浜 町 が こ の 事 業 に 対 し て 手 厚 い 補 助

を し た の か 、 何 か そ の 比 率 が 意 味 が あ っ て 、 ３ 分 の １ や け ど 美 浜

町 が そ の 分 持 ち な さ い と い う 対 応 に な っ と る ん か 、 会 計 の 詳 細 を

教えてください。  
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 委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今回実施いたしますひとり親家庭こどもチャレンジ応援事業でご

ざいますけども、ベースとしては県の事業、今回、これは６月補正

でしたかね、上がってございますけども、県の事業をベースにして

おります。  

まず、県の事業でございますけども、対象が小学校４年生から ６

年生、４年、５年、６年、３学年を対象にしています 。  

その内容といいますのは、県の場合は、習い事と言いながらも学

習 塾 、 そ う い っ た も の は 入 っ て ご ざ い ま せ ん 。 い わ ゆ る そ ろ ば ん

で あ っ た り と か ス ポ 少 、 そ う い っ た 学 習 塾 以 外 の 習 い 事 に 対 し て

補助しましょうということでございます 。  

町としては、手厚くさせていただきたいということで、４年、５

年 、 ６ 年 の 県 の 習 い 事 プ ラ ス 学 習 塾 も 上 乗 せ し て 支 給 し た い と 考

え て お り ま す 。 そ れ プ ラ ス 中 学 校 １ 年 か ら ３ 年 、 中 学 生 ３ 学 年 に

対 し て も 学 習 塾 、 こ の 部 分 に つ い て も 町 独 自 で 支 援 を し て い き た

いということでございます。  

特に、中学校ですと保護者の方、教育とか進学、非常に心配だと

い う お 声 も 聞 き ま す の で 、 そ う い っ た こ と へ の 経 済 負 担 を 何 と か

解 消 し た い な と い う こ と で 、 独 自 で 単 独 で 支 援 す る と い う こ と で

ございます。  

補助率が低いというのは、県の４年、５年、６年、先ほど申し上

げ た そ の 部 分 だ け は ２ 分 の １ の 補 助 が ご ざ い ま す 。 そ れ 以 外 に 上

乗 せ し て 、 町 が 町 単 独 で 出 し て お り ま す の で 、 そ の 分 が 増 え て い

るということでございます。  

よろしくお願いします。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  非常にいい傾向だと思います。そうやって町独自に負担してくれ

るというのは非常にありがたいなと思います 。  

次、２６ページなんですが、説明ではなかったんですけども、小

額 な ん で す が 、 ス ポ ー ツ 拠 点 づ く り 自 立 促 進 事 業 っ て ８ ０ 万 あ る

んですけども、これはどんな事業なのか教えてください 。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  スポーツ拠点づくり自立促進事業についてですが、例年３月にボ
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 ートの中学選抜大会を運営しております 。それについての補助とな

っております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  あまりにもアバウトで、ついてのじゃなくて、どういうふうな補

助をしているんですか。  

これは中学校のボートに関しては、１０年間である程度基金とか、

国 か 県 か ど こ か か ら 出 て い る は ず だ と 思 う ん で す が 、 そ れ 以 外 に

何か補助しているんですか。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  １０年間は補助という形で言っていたと思うんですけども、町で

前にやっていた１０年を、引き続き今回１９回というところで行っ

ているものです。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  これは名称がスポーツ拠点づくり自立何とかというふうに、１０

年 の 国 か 県 の 補 助 が あ る 制 度 は 終 わ っ た と 、 町 独 自 で そ れ を 継 続

し て や っ と る と い う 形 で 、 ８ ０ 万 で 足 り る の か な と 心 配 す る ん や

けど、大丈夫なんですか。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  今年の３月もこの８０万の補助をいただいて運営できております

ので、来年３月もこの運営基金でやりたいと思っております 。  

委 員 長  よろしいですか。  

河本委員。  

河 本 委 員  １７と１８にまたがるんですけど、三方五湖ゾーン活性化事業で、

三方 五湖 ゾー ンの 散策 ツア ーの 企画 運営 業務 を２ ８３ 万 ８ ,００ ０

円 で 委 託 す る 委 託 料 が あ る ん で す け ど 、 そ の 企 画 運 営 と い う の は

どこに任せるんでしょうか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  委託業者につきましては、まだ決まっておりません 。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  結局のところ、どういったことを具体的にやってもらおうという

ふうに考えているんですかね。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  三方五湖ゾーンには、レイクセンターの電池推進遊覧船をはじめ、
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 レ イ ン ボ ー ラ イ ン や 早 瀬 浦 の 蔵 元 で あ る 三 宅 彦 右 衛 門 酒 造 、 ま た 、

日 向 に は 昔 な が ら の 漁 村 風 景 な ど 、 魅 力 的 な 観 光 資 源 が た く さ ん

あるというふうに考えております 。  

そこで、それら様々な観光素材を生かしたツアーを試験的に企画

造 成 し ま し て 、 商 品 化 が 見 込 め る コ ン テ ン ツ の 造 成 に つ な げ て い

きたいというふうに考えているところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  企画だけじゃなくて運営も一緒に委託するわけやから、これから

入 札 と か っ て あ る ん で し ょ う け ど も 、 や は り そ う い っ た こ と に 精

通 し た 地 元 の こ と が よ く 分 か る 業 者 に や っ て も ら わ な あ か ん と 思

うんですけど、その入札要件とか いうのは何かあるんですかね。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  まだ要件とかは定めてはおりませんが、例えば地元の区に企画に

入 っ て い た だ い て 、 そ の 内 容 を 深 め て い く と い う よ う な こ と は 考

えているところでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  ２２ページの自主防災組織強化事業、１件当たり１５０万、３件

で ４ ５ ０ 万 な ん で す け ど 、 こ れ が も し ４ 件 、 ５ 件 に な っ た 場 合 は

ま た 補 正 で 全 部 見 て 、 ６ ０ ０ 万 に な る か ７ ５ ０ 万 に な る か 分 か ら

んけど、それでも見るということでいいんですか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうから御回答をさせていただきます。  

今年度につきましては、１５０万円の団体が１団体、それ以外の

団 体 が ３ 団 体 と い う こ と で ４ ５ ０ 万 円 の 予 定 で ご ざ い ま す が 、 こ

ち ら の ほ う が さ ら に 応 募 が あ る と い う こ と で ご ざ い ま し た ら 、 そ

の 状 況 に 応 じ ま し て 、 ま た 対 応 を 検 討 さ せ て い た だ き た い と い う

ふうに思っております。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  北陸新幹線の敦賀開業までもうあと半年ほどになったわけですけ

ど 、 そ れ に 向 か っ て い ろ ん な 事 業 を 進 め て こ ら れ て い る 部 分 が た
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 く さ ん あ る と 思 う ん で す が 、 今 ま で 、 こ の 中 に は そ れ を い い 形 で

成 功 裏 に 導 く た め の 予 算 が い ろ い ろ と 織 り 込 ま れ て い る と は 思 い

ま す け ど も 、 実 際 に 開 業 に 当 た っ て 、 地 域 が 連 携 し て い ろ ん な こ

と を や る と か 、 最 後 の 仕 上 げ を す る と か 、 思 惑 ど お り に い っ て い

な い か ら こ こ は 変 え な い か ん と か 、 そ う い う ふ う な こ と を 検 討 さ

れ て 、 こ こ に 予 算 と し て 乗 せ ら れ て い る も の は あ る の か 、 あ る い

は 今 後 、 １ ２ 月 、 あ る い は そ の 辺 を 見 て 、 そ の 辺 を 審 議 し て 、 そ

し て 新 た な 予 算 計 上 を し て い こ う と す る の か 、 そ の 辺 の お 考 え を

お聞きしたいと思います。  

委 員 長  理事者の答弁ございますか。新幹線開業に向けての予算等。  

観光誘客課長。  

観光誘客課長  観光面から申し上げますと、昨年までにレイクセンターでありま

す と か 電 池 推 進 遊 覧 船 、 そ し て レ イ ン ボ ー ラ イ ン な ど な ど の ハ ー

ド整備を行ってまいりました。  

そして、今年は４月から観光誘客課となり、出向宣伝、または営

業 活 動 と い う 形 で 、 そ れ は 町 だ け で は な く て 、 観 光 協 会 で あ り ま

す と か Ｄ Ｍ Ｏ と 並 ん で 、 三 位 一 体 で 行 っ て き た と こ ろ で ご ざ い ま

す。  

そこの中で、今年度もレイクセンターの委託については、７月か

ら 少 し ず つ 乗 船 客 も 伸 び て い る と こ ろ で ご ざ い ま す し 、 こ れ か ら

も よ り 一 層 そ う い う 形 で 力 を 入 れ て 、 地 域 の 連 携 も 図 り な が ら 観

光の誘客にも運んでいきたいと思っているところでございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  私の感覚だと、新幹線が敦賀に来ましたと、それを契機にして嶺

南 も 盛 り 上 が り ま し ょ う と 言 っ て い た 、 そ の 私 が 描 い て い た も の

に 比 べ て 、 現 状 と い う の は ま だ ま だ 改 善 の 余 地 が あ る 、 や ら な き

ゃいけないことがいっぱいあるような気がし ているんです。  

それに対して、９月の予算、これから執行していこうとするわけ

で す が 、 そ う い う 危 機 感 と い う の か 切 迫 感 と い う か 、 や り 遂 げ る 、

例 え ば 二 次 交 通 の 話 だ と か 、 そ ん な も の も よ く 見 え な い し 、 ほ か

の 施 設 の 運 営 に つ い て も い ろ い ろ 課 題 が あ る よ う な 気 が す る ん だ

け れ ど 、 そ の 辺 は ど の 程 度 、 行 政 の 中 で 審 議 を さ れ た り 、 住 民 の

意 見 な り 、 そ こ を 運 営 す る 人 の 意 見 を 聞 い て 、 変 え よ う 、 改 善 し
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 よ う と い う ふ う な 取 組 を さ れ て い る の か 、 そ の 辺 、 今 非 常 に 正 念

場 で こ れ か ら が 大 事 な 時 期 だ と 思 う の で 、 よ く 考 え て い た だ き た

いと思っているわけです。  

委 員 長  御意見としてでいいんですか。理事者の返答は 。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  一つだけ昨日申し上げるのを忘れたんですけども、道の駅の２階

の手すりがありますね。あれは非常に貧弱な手すりですね 。  

私、昨日言った、外部から来た人が２階に上がったときに、あの

手 す り じ ゃ 怖 く て 子 供 を ２ 階 へ 連 れ て 行 け な い と 。 大 勢 押 し か け

て 記 念 撮 影 な ん か を し た ら 壊 れ る ん じ ゃ な い の と い う こ と を 言 っ

て い ま し た の で ね 。 私 も 最 初 か ら そ れ は 思 い ま し た 。 ず っ と フ ラ

ッ ト バ ー が あ っ て 、 縦 に 丸 い 丸 鋼 を 溶 接 し て あ る だ け で す ね 、 手

で触るとこう揺れますよね。そういったこととかあるんです 。  

ちょっとそれますけど、ちょっと時間を二、三分いただきますけ

ど 、 こ の 間 い な べ 市 へ 行 っ た と き に 、 行 政 と し て も 議 会 と し て も 、

必ず自己評価というのをやっていました。  

それぞれの議案について自己評価をして、それに対して何点、あ

る い は ど う い う 反 省 点 が 残 る と い う こ と を お 互 い に や る ん だ そ う

で す が 、 そ れ が 、 皆 さ ん い つ も み ん な 言 っ て い る Ｐ Ｄ Ｃ Ａ の Ｃ だ

と思うんですよね。  

だから、今までなされてきた事業に対するチェックはなされたの

か な と 。 そ れ に 対 し て 、 今 後 、 手 を 打 っ て い く と い う ふ う な 動 き

が あ る ん で す か と 、 そ う い う こ と を お 尋 ね し た い の で 、 今 お 答 え

が い た だ け な い と し た ら 、 私 の 感 覚 は 、 そ こ は 非 常 に 欠 け て い る

ん じ ゃ な い で し ょ う か と い う ふ う に 申 し 上 げ て お き た い と 思 い ま

す。  

委 員 長  よろしいですか。  

町長。  

町   長  新幹線を迎えるに当たっての行政の展開はどうなっとるんやとい

う こ と で 、 十 分 お 答 え を さ せ て い た だ け て い な い の か な と い う ふ

う に 思 い ま す の で 補 足 を い た し ま す と 、 ま ず 呼 ぶ た め の コ ン テ ン

ツ 、 こ れ は 今 整 備 を 進 め て き て 、 核 に な る 道 の 駅 、 レ イ ク セ ン タ

ー 、 レ イ ン ボ ー ラ イ ン の 整 備 は 、 こ れ は 終 え て い る と い う と こ ろ
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 でございます。  

ここに来ていただくための取組をやるためのまず誘客 ということ

で 、 ６ 月 補 正 で 誘 客 の た め の 予 算 を 幾 つ か 上 げ さ せ て い た だ い て

おります。  

さらには、４月の当初の時点では、専門人材を招聘して、専門的

な 視 点 か ら 誘 客 を す る た め の い ろ ん な 取 組 を 展 開 す る 、 そ れ も 人

材 を 決 め て 今 動 い て お り ま す 。 そ れ は 誘 客 の た め の 取 組 で ご ざ い

ます。  

二次交通は、まずは小浜線の活用ということで、観光列車をＪＲ

西日本が計画をしてございます 。  

まず金沢支社のほうに出向きまして、ここの駅の利点、止まって

い た だ い た 場 合 の 、 い ろ い ろ 我 々 が で き る サ ー ビ ス の 提 供 、 こ う

い っ た も の を 先 方 に Ｐ Ｒ を し て ま い り ま し た 。 こ の 列 車 が 動 い た

と き に は 、 し っ か り 美 浜 の 駅 を 見 据 え て 、 お 客 さ ん を 運 ん で も ら

う Ｐ Ｒ を し て も ら う 。 こ う い っ た こ と を 申 し 添 え て 要 請 を し て き

たところでございます。  

また一方、路線バスが２本走っております。敦賀の駅から美浜の

駅 ま で 来 て い る 路 線 と 、 同 じ く 白 木 ま で 行 く 路 線 で す 。 こ こ が 二

次 交 通 の 重 要 な 足 の 一 つ に な り ま す の で 、 こ れ を 運 営 し て お り ま

す 福 井 鉄 道 の ほ う に 要 請 を い た し て お り ま し て 、 観 光 客 の 皆 さ ん

方 に 利 便 性 を 感 じ て も ら い な が ら 使 っ て い た だ け る よ う な 提 案 と

要 請 を し て ま い り ま し た 。 そ れ を 具 体 化 す る た め の 取 組 を 、 関 係

者で今検討を始めたところでございます 。  

また、ＰＲの中では、先般土日、いろんなテレビ番組がございま

し た し 、 先 般 も 申 し 上 げ ま し た け ど 、 他 力 本 願 的 に い ろ ん な と こ

ろを使ってＰＲするための取組も併せて実施をしてございます 。  

道の駅の点についても、いろいろ御指摘をいただいて おります。  

これは、ＳＰＣの合掌さんのほうからも、マイナスからのスター

ト ぐ ら い の イ メ ー ジ で 、 そ れ を 受 け 止 め て し っ か り や っ て い こ う

と い う の で 、 定 期 的 に そ う い っ た 声 を 集 約 し な が ら 、 経 営 、 運 営

に生かしていこうというような取組も進めてございます 。  

いろんな声をいただいていますので、既存の整備をしたレイクセ

ン タ ー 、 そ れ か ら レ イ ン ボ ー ラ イ ン 、 道 の 駅 も 、 そ う い っ た 声 を
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 し っ か り 踏 ま え な が ら 、 こ れ で パ ー フ ェ ク ト と 思 っ て お り ま せ ん 。  

改良を加えながら、来ていただいた人の声をしっかり受け止めて、

さ ら に 来 て い た だ け る た め の 取 組 を や っ て い き ま す し 、 さ ら に は 、

既 存 の 取 組 だ け で な く て 、 い ろ ん な イ ベ ン ト を 組 み 合 わ せ る と い

う こ と で 、 先 般 も 申 し 上 げ ま し た 。 若 い 方 々 に い ろ ん な 発 想 で イ

ベ ン ト に 加 わ っ て い た だ き 、 企 画 運 営 を し て い た だ く 。 な び ゲ ー

ラ ン ド も 好 評 で ご ざ い ま し た し 、 こ の 夏 行 い ま し た サ マ ー フ ェ ス

タ も 、 こ れ は 本 当 に 町 内 だ け で な く て 、 町 外 か ら も 若 い 世 代 の 人

が た く さ ん 来 て お り ま し た 。 皆 さ ん に も 見 て い た だ き た か っ た ぐ

らいです。  

そういう取組もやっていますし、例年１１月にやっていますナビ

フ ェ ス 、 こ れ も そ う い っ た 方 々 の 企 画 、 運 営 、 ア イ デ ア を い た だ

き な が ら 、 多 く の 世 代 の 方 に 来 て い た だ け る よ う な 取 組 も 企 画 し

ております。  

まだまだ十分じゃないところはあろうかと思います 。いろんな声

を い た だ き な が ら 、 我 々 は 我 々 な り の い ろ ん な 工 夫 を し な が ら や

っております。  

ぜひとも議員の皆さん方もいろんなところに顔を出していただき、

雰 囲 気 を 感 じ て い た だ き 、 ま た ア イ デ ア も 出 し て い た だ く 、 こ れ

を 町 を 挙 げ て や っ て い き た い な と 思 っ て い ま す の で 、 よ ろ し く 御

理解のほどお願いしたいなと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  今の御説明で、現状はこういうふうに進んでいるんだと、 こうい

う 現 状 認 識 で い る ん だ と い う こ と の お 話 が あ っ て 、 大 体 、 今 ま で

進 め て き た こ と は 、 ほ ぼ 順 調 に 進 ん で い る ん で す と い う お 話 だ っ

たというふうに思います。  

それが成功裏にいくように私も祈りますし、微力でも尽くしたい

と い う 気 持 ち は あ り ま す け れ ど 、 常 に 声 を 聞 く 、 私 も こ の 間 、 質

問 で さ せ て い た だ き ま し た け ど も 、 各 市 町 で 当 た り 前 の こ と を 当

た り 前 に や る と 。 市 町 と い い ま す か 、 ど ん な 組 織 で も そ う で す が 、

当 た り 前 の こ と を 当 た り 前 に や れ な い と こ ろ が い つ も 脱 落 し て い

く と い う ふ う に 私 は 感 じ て い ま す 。 そ こ に 一 番 欠 け て い る の は 、
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 み ん な の 声 を 聞 い て 、 そ れ を 基 点 に 、 さ ら に 次 の 高 み を 目 指 す と

い う 、 そ の 部 分 が し っ か り あ る と い い な と い う ふ う に 思 っ て い る

わけです。  

そういう意味でぜひ、この間、辻井さんもアンケートしたらどう

で す か と い う ふ う な こ と を お っ し ゃ っ て い ま し た け ど も 、 積 極 的

に 声 を 聞 い て い た だ い て 、 そ れ は 決 し て け ち を つ け て い る わ け で

も 何 で も な い 、 も う 少 し い い も の に し た ら ど う で す か と い う 、 い

ろ ん な 方 々 の 多 様 性 を 聞 き 取 っ て 対 応 し て い こ う と い う 取 組 で ご

ざ い ま す の で 、 そ う い う こ と に も 少 し 注 力 を し て い た だ い て 、 お

互 い に こ う い う と こ ろ が 課 題 だ と 思 っ て い る ん だ と い う こ と も 少

し お っ し ゃ っ て い た だ い て 、 そ こ に み ん な が 力 を 注 ぐ と い う 部 分

もぜひお願いをしたいなと。  

大体動きは分かりましたので、これからいろんなまた追加の施策

が 出 て く る と 思 い ま す け れ ど も 、 ぜ ひ 新 幹 線 が 開 業 し て 、 そ れ が

ゴ ー ル じ ゃ な い 、 そ れ が ス タ ー ト だ と 思 い ま す け れ ど も 、 そ の と

き に は 一 定 の 水 準 で い ろ ん な 施 設 が 動 く 、 町 が 動 い て い く と い う

ふ う な 姿 に な る よ う に 、 よ ろ し く お 願 い し た い と い う ふ う に 思 い

ます。  

以上です。  

委 員 長  町長。  

町   長  いろいろ御意見をいただきました 。ありがたく受け止めたいなと

い う ふ う に 思 っ て い ま す け ど 、 我 々 は 、 こ れ は パ ー フ ェ ク ト と だ

と は 思 っ て お り ま せ ん 。 で す か ら 、 い ろ ん な 声 を 聞 き な が ら 、 い

ろんなチャレンジもまた必要やと思っています。  

予算の中で、いろいろまた、何でこんなんやるのというものが、

こ れ か ら １ ２ 月 も 含 め 、 来 年 等 も 含 め て 我 々 い ろ い ろ 考 え て い き

たいと思っています。  

チャレンジ的なものが中にはあるやもしれません 。そこからまた

答 え が 見 え る と い う ふ う に 我 々 は 思 っ て い ま す の で 、 そ う い っ た

点 も い ろ い ろ ま た 御 理 解 等 い た だ き た い と 思 い ま す し 、 こ ん な ん

あ る よ と い う い ろ ん な 提 案 も 、 こ う い う 委 員 会 だ け で な く て 、 原

課 へ 行 か れ て 、 我 々 行 っ た け ど こ ん な ん あ る よ と い う こ と も ど ん

どんおっしゃっていただきたいなというふうに思います 。  
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 これは本当にスタートだと思っていますし、ここからしっかり盛

り 上 げ て い く こ と が 町 の 発 展 に つ な が る 、 こ の よ う に 思 っ て い ま

すので、よろしくお願いしたいなと思います 。  

ありがとうございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  今回の補正の中を見ますと、一般財源を使った事業費が多いのか

な と 。 中 に は 、 国 県 支 出 金 の 中 の 交 付 金 事 業 の 補 助 と か 、 県 の 補

助 金 が あ る よ う な 事 業 が あ る ん で す け ど 、 そ の う ち 、 県 が や る か

ら 町 も 一 緒 に や る と い う よ う な 県 の 支 出 金 、 補 助 金 が あ る 中 の 、

先 ほ ど も 言 わ れ ま し た が 、 新 た な 出 会 い の 夫 婦 の 支 援 事 業 の 県 の

支 出 金 の 事 業 と か 、 １ ３ ペ ー ジ の 習 い 事 の 使 用 料 を す る 補 助 の 分

と か 、 そ の 次 の 保 育 園 で お む つ な ん か を 持 っ て 帰 ら な く て も い い

よ う な 補 助 も 、 県 の 支 出 金 が あ っ て 県 が や る か ら 美 浜 町 も 便 乗 し

て い く と い う よ う な 事 業 関 係 が 出 て き て お る わ け な ん で す け ど 、

こ れ っ て 子 育 て 支 援 と か 、 コ ロ ナ 禍 に よ る 、 物 価 高 騰 に よ る そ う

い う 支 援 な ん で す け ど 、 こ う い う こ と は ず っ と 続 け て い か な き ゃ

な ら な い よ う な 事 業 や と 思 う ん で す け ど 、 県 は こ れ で や め ま す よ

と 言 っ た と き に 、 美 浜 町 と し て は ず っ と 続 け て い か ん な ん 事 業 な

ん や け ど 、 県 の 補 助 が な く な っ て も 美 浜 町 独 自 で 続 け て い く よ う

な事業なんですかね。  

どういう考えで。県がある以上は県と一緒にやるけど、県がなく

な っ た ら や め る と い う よ う な こ と な ん で す か 。 そ の 辺 、 分 か り ま

したら。難しいですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  それは事案ごとによって違うかなと思っております 。  

先ほど言われたように、県の事業ができたから美浜町が実施した

と い う も の も あ り ま す し 、 ６ 月 議 会 な ど で は 河 川 水 位 計 の 設 置 な

ど は 美 浜 町 の ほ う が 先 行 し て お り ま し た 。 そ の 後 、 県 の ほ う が 事

業 化 さ れ て と い う こ と も あ り ま す の で 、 も の に よ っ て 、 そ れ ぞ れ

の 必 要 性 、 そ う い う も の を 考 え た 上 で 、 単 独 で も や る べ き も の 、

あ る い は 県 の 補 助 金 を 受 け な が ら や る べ き も の と い う の が あ ろ う

かなというふうに考えております 。  

委 員 長  川畑委員。  
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 川 畑 委 員  特に、子育て支援等の関係する県の補助金が新たに考えられて出

て く る も の に 関 し て は 、 ず っ と 継 続 し て や っ て い っ て も ら え る よ

うに要望しておきます。お願いします。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  さっき質問を忘れたので。  

１０ページのタクシー事業者の持 続化の補助の関係なんですが、

こ う や っ て 補 助 を す る の は 非 常 に い い こ と な ん で す が 、 こ れ は 省

エ ネ タ ク シ ー の た め の 補 助 だ と 思 う ん で す け ど も 、 美 浜 町 の タ ク

シ ー の 実 態 を も っ と 調 べ て い た だ い て 、 状 況 は ど ん な ん か と い う

こ と を 認 識 し て タ ク シ ー の 存 続 を 考 え て い た だ き た い ん で す け ど

も。  

どういうことかというと、夕方になると、もうタクシー１台の運

転 手 し か い ま せ ん 。 １ ０ 時 過 ぎ る と 、 タ ク シ ー は も う 走 っ て い ま

せん。呼んでも来てもらえません。いません。  

そういった状況の関係で、先ほどから言っている 美浜町に観光客

を 誘 客 し よ う と い っ た と き に 、 宿 泊 者 が も し 飲 食 店 と か で 飲 ん で 、

タ ク シ ー を 呼 ん で く れ と 言 っ た ら 、 あ り ま せ ん と い う 状 況 な ん で

すよ、今。  

これは非常に大変な事態なので、この辺を安易にタクシー業者に

置 け と 言 っ て も 、 や っ ぱ り 採 算 が 合 わ ん と で き な い 問 題 な の で 、

こ の 辺 は 町 と し て 、 観 光 と 絡 め た と き に 、 タ ク シ ー を ど う い う ふ

う に 維 持 し て い く か と い う こ と を 、 も う 少 し 業 者 と も 協 議 し て ほ

し い な と 思 う ん で す け ど も 。 国 は ラ イ ド シ ェ ア と か 白 タ ク を 強 化

し て い く か と い う 議 論 に 入 っ て い ま す け ど も 、 そ う い っ た 特 区 を

つ く っ て 美 浜 町 は で き る と か 、 そ ん な 方 向 に し な い と 、 こ の ま ま

放 っ て お い た ら 、 多 分 、 乗 り 手 が 帰 る こ と が で き な い の で 、 敦 賀

か ら 呼 ぶ な ん て い う の も 変 な 話 で し ょ う し 。 三 方 郡 で な い ん で す

よ 、 若 狭 町 、 美 浜 町 は 、 タ ク シ ー 両 方 と も な い の で 。 そ の 辺 の 検

討 を お 願 い し た い の で す が 、 ど う で し ょ う か 。 そ れ は 業 者 の こ と

なので関係ないと言えばそれまでかもしれんけど 。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  今回のタクシー事業者の補助ということでつけさせていただきま

し た け れ ど も 、 今 回 、 こ ち ら に つ き ま し て は 、 敦 賀 市 に あ り ま す
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 オ ー ト ガ ス の ス タ ン ド が 来 年 の ３ 月 に 閉 店 を す る と い う こ と に 伴

い ま し て 、 Ｌ Ｐ ガ ス の 車 両 か ら ハ イ ブ リ ッ ト 車 に 入 替 え す る た め

の 補 助 と い う こ と で 、 こ ち ら の ほ う 、 北 陸 新 幹 線 敦 賀 開 業 時 に タ

ク シ ー を 確 保 す る 必 要 が あ る た め と い う こ と で 、 入 替 え に 対 し ま

し て 県 と 町 と ２ 分 の １ ず つ 一 緒 に な っ て 取 り 組 ん で い こ う と い う

事業でございます。  

先ほどの運転手不足の件ですけれども、タクシー事業者、２事業

者 、 美 浜 町 内 に あ り ま す け れ ど も 、 一 つ の 事 業 者 に つ い て は 特 に

聞 い て い な い と 、 特 に 不 足 に つ い て は 聞 い て は お り ま せ ん 。 た だ 、

も う 一 つ の 事 業 者 に つ き ま し て は 乗 務 員 不 足 と い う こ と も 、 こ ち

ら の ほ う 聞 い て お り ま し て 、 特 に 今 言 わ れ ま し た 夜 間 の タ ク シ ー

に つ き ま し て は 、 系 列 が 滋 賀 交 通 系 列 と い う こ と で 、 敦 賀 の サ ン

キ ュ ー タ ク シ ー の 系 列 な ん で す け れ ど も 、 ど う し て も つ な が ら な

い と き に は 敦 賀 か ら 美 浜 の ほ う に 夜 間 来 て い た だ い て い る と い う

ような事情も把握をしております 。  

これから新幹線も来るに当たって、やはりタクシーも公共交通と

し て は 大 事 な 位 置 づ け で あ り ま す の で 、 こ ち ら の ほ う は ま た 町 、

県 、 事 業 者 と も 相 談 を し な が ら 考 え て い き た い と い う ふ う に は 思

っております。  

タクシーの運転手さんにつきましては、１０年ほど前と比べます

と ４ 分 の １ 程 度 減 少 し て い る と い う こ と も 聞 い て お り ま す し 、 先

日 な ん で す け れ ど も 、 北 陸 新 幹 線 開 業 で 、 観 光 客 、 ビ ジ ネ ス の お

客 様 が た く さ ん 来 ら れ る と い う わ け な ん で す け れ ど も 、 タ ク シ ー 、

バ ス 事 業 者 さ ん の 運 転 手 を ど う 確 保 し て い く か と い う よ う な 講 習

会 も 福 井 の ほ う で は さ せ て い た だ い て お り ま す し 、 合 同 企 業 説 明

会 な ん か も し な が ら タ ク シ ー 運 転 手 を 確 保 し て い こ う と い う の を

県も一緒に取り組んでおります 。  

ちょうど来月１０月にも、嶺南のほうでもそういうふうなタクシ

ー 運 転 手 さ ん 募 集 の 合 同 企 業 説 明 会 を 嶺 南 の ほ う で 開 催 す る 予 定

を し て お り ま す の で 、 ま た こ ち ら の ほ う に つ き ま し て も 県 と 一 緒

に な っ て 、 町 も 何 か し ら 取 り 組 ん で い き た い な と い う ふ う に は 思

っております。  

委 員 長  竹仲委員。  
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 竹 仲 委 員  随所に県と相談とか、県が出てくるんですけども、これは美浜町、

若 狭 町 の 問 題 な の で 、 若 狭 町 と 美 浜 町 で こ の タ ク シ ー の 在 り 方 を

ど う す る か と い う こ と を 、 こ う や っ て 単 純 に ３ ０ ０ 万 出 せ ば い い

だ け の 話 じ ゃ な い と 思 う の で 、 そ の 辺 を も う 少 し 、 今 走 っ て い る

チ ョ イ ソ コ バ ス と か も あ り ま す で し ょ う し 、 そ う い っ た い ろ ん な

お 金 を 投 じ て い る 中 で の 全 体 的 な 運 行 形 態 を 、 自 治 体 と 業 者 と 、

で き れ ば 議 会 も 入 っ て も い い と 思 う ん で す け ど も 、 そ う い っ た 形

で真剣に取り組んでいただくようにお願いしておきます 。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  ２５ページの町民レガッタ事業なんですけど、動画を配信するの

に ユ ー チ ュ ー ブ で や る と い う こ と を 先 ほ ど 言 わ れ て い た ん で す が 、

そ の 美 浜 町 が 行 政 チ ャ ン ネ ル み た い な 、 ユ ー ザ ー Ｉ Ｄ と い う の は

持っているんですかね、ユーチューブの。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  ユーチューブの配信については、なびあすチャンネルというのを

持っておりますので、そこを通じてユーチューブの発信をしており

ます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  今回のその町民レガッタというのは、２日間の動画を配信するん

ですか、１日になるんですか。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  町民レガッタについては、２日で開催する予定でしたが、１５日

一日で、朝７時からという形で開催する予定ですので、一日という

形になります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  もうＩＤを持っていてやるのに、動画配信の委託料が２８４万２ ,

０ ０ ０ 円 も か か る っ て 一 体 ど ん な 試 算 し て い る の か な と い う ふ う

に か な り 疑 問 が あ る ん で す け ど 、 一 日 カ メ ラ を 撮 っ て そ れ を 編 集

す る の に 、 ど こ か 委 託 に 出 さ れ る の か 、 そ れ と も 行 政 の 職 員 で 編

集 作 業 を す る の か と い う の も 、 そ こ を 答 え て い た だ き た い ん で す

けども、その辺はどうでしょうか 。  

委 員 長  生涯学習推進課長。  

生涯学習推進課長  これについては、７月の全中ボートのときにもユーチューブ配信
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 を行っております。  

そのときはスタートからゴールまでの配信をしていたんですけど

も 、 ド ロ ー ン に よ る 撮 影 を し て 配 信 と い う 形 で 、 編 集 す る の で は

な く 、 何 分 か ち ょ っ と 遅 れ る ん で す け ど も 、 ３ 分 ぐ ら い 遅 れ て 発

信 す る と い う 形 で す の で 、 編 集 自 体 の あ れ は 出 て こ な い と い う 形

でやっていきたいなと思っております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  撮影自体を、ドローンとかを使って撮影する事業者に頼むから。

分かりました。  

ただ単にカメラだけじゃなくて、ドローンとかを使うんだったら

確かに、高い費用がかかるというのは理解できました。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  ２３ページのプールの話なんですけど、ちょっとプールにこだわ

る ん で す け ど 、 壊 れ と っ た の が こ れ で 直 る ん で す か 。 こ の 金 額 で 。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  今回、９月補正予算で上げさせていただきましたこの学校プール

の 施 設 維 持 管 理 工 事 に つ き ま し て は 、 給 湯 器 の 故 障 に 伴 う 修 繕 で

ご ざ い ま し て 、 平 成 １ ４ 年 に 学 校 プ ー ル が で き て か ら 、 実 に ２ １

年ほど経過している中で、給湯器が故障したものでございます 。  

すぐさま修繕等を考えて、業者とも相談をしたんですけれども、

２ １ 年 経 過 し と る 中 で 交 換 す る 部 品 が な い と い う よ う な 現 状 で ご

ざ い ま し て 、 新 た な 機 器 と 交 換 と い う 結 果 に な っ て し ま い ま し た 。  

そういった形で、今回９月補正で予算を上げさせていただいて、

また来年度に備えていくというところで考えております 。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  これで直るんやね。来年は使えるんやね、プールは。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  かねてからいろいろと出ておりました床、その辺に関しては、今、

実 際 に 業 者 と の 調 整 を し な が ら 修 繕 に 向 け て 取 り 組 ん で お り ま す 。  

そこはまた納期等の問題もございますので、その辺はしっかりと

見 極 め て 、 な る べ く 早 く 修 繕 で き る よ う に 取 り 組 ん で ま い り た い

と思っております。  

委 員 長  よろしいですか。  
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 﨑 元 委 員  来年はまだ直らんということけ、これは。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  その辺、機器の納期等もございますので、ここではまだはっきり

申し上げられないというのが現状でございます。  

委 員 長  﨑元委員、よろしいですか。  

ほかございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  ２１ページなんですが、土木費。住宅管理費の中で、これは非常

に 高 額 の お 金 が つ い て い る ん で す が 、 こ れ は 総 務 課 長 の 説 明 で は 、

条 件 が 整 っ て い る に も か か わ ら ず 退 出 し て い か な い と い う ふ う な 、

こ れ は 訴 訟 の お 金 だ と 思 う ん で す け ど も 、 こ れ は 実 際 に ど の ぐ ら

い の 人 口 数 が い ら っ し ゃ る ん で し ょ う か 。 ち ょ っ と 教 え て く だ さ

い。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  私のほうからお答えをさせていただきます。  

今回上げさせていただきました経費でございますが、公営住宅法

上 で 、 中 に 入 っ て い た だ く 方 の 所 得 基 準 と い う の が 決 ま っ て ご ざ

います。  

それを超えておられる高額所得者の方が５名いらっしゃいます。

こ の 方 に つ き ま し て も 、 こ れ ま で か ら 退 去 の ほ う を お 願 い さ せ て

い た だ い た と こ ろ で ご ざ い ま す が 、 な か な か 話 が う ま い こ と 進 ま

な い と い う よ う な 現 状 も ご ざ い ま し て 、 今 回 、 明 け 渡 し の 裁 判 の

ほ う を か け さ せ て い た だ き た い と い う の が １ 件 、 あ と 、 滞 納 で ご

ざいます。  

１０万円以上の滞納者というのが全体で３７名ほどいらっしゃる

わ け な ん で す け ど 、 そ の 中 で 、 特 に 滞 納 の 整 理 に 向 け ま し た 協 議

等 を こ れ ま で か ら も 個 別 で 行 わ せ て い た だ い て お り ま す が 、 そ れ

に な か な か 私 ど も と 真 摯 に 向 き 合 っ て い た だ け な い よ う な 、 そ の

よ う な 方 々 、 ち ょ っ と 言 い 方 は 悪 い ん で す け ど 、 悪 質 な 方 々 に 対

し ま し て 、 今 回 、 合 計 ８ 名 分 の 費 用 を 計 上 さ せ て い た だ い た と こ

ろでございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  これは、ただし、居住権がついていろいろと難しい問題だと思う
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 ん で す け ど も 、 本 当 に 、 簡 単 に い く 問 題 じ ゃ な い の で 、 気 長 に や

っていただければと思います。  

分かりました。  

委 員 長  ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６８号についての質疑を終わります 。  

次に、議案第６９号  令和５年度美浜町介護保険事業特別会計補

正予算（第１号）についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます 。  

健康福祉課長。  

健康福祉課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第６９号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第６９号についての質疑を終わります 。  

次に、議案第７０号  令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会

計補正予算（第２号）についてを議題といたします 。  

本議案について、理事者の説明を求めます 。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７０号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第７０号についての質疑を終わります 。  

次に、議案第７１号  令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計

補正予算（第２号）についてを議題といたします 。  

本議案について、理事者の説明を求めます 。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７１号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  
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 質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第７１号についての質疑を終わります 。  

次に、議案第７２号  令和５年度美浜町住宅団地事業特別会計補

正予算（第２号）についてを議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます 。  

土木建築課長。  

土木建築課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７２号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第７２号についての質疑を終わります 。  

次に、議案第７３号  令和５年度美浜町上水道事業会計補正予算

（第２号）についてを議題といたします 。  

本議案について、理事者の説明を求めます 。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第７３号の議案の説明が終わりました。  

ただいまから質疑に入ります。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第７３号についての質疑を終わります 。  

それでは、各委員会等の採決の前に、議員間討議の場を設けるこ

とができると決定しております。  

本委員会に付託された１８件の事件に関し、討論はございません

か。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようでございますので、以上で本委員会に付託されました議

案の質疑は終了しました。  

ただいまから採決に入ります。  

議案第５６号  令和４年度美浜町一般会計歳入歳出決算の認定に

ついてを議題といたします。  
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 本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  賛成多数であります。  

よって、議案第５６号は、賛成多数をもって認定することに決し

ました。  

議案第５７号  令和４年度美浜町診療所事業特別会計歳入歳出決

算の認定についてを議題といたします。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第５７号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第５８号  令和４年度美浜町国民健康保険事業特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第５８号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第５９号  令和４年度美浜町後期高齢者医療事業特別会計歳

入歳出決算の認定についてを議題といたします。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第５９号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６０号  令和４年度美浜町介護保険事業特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求
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 めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６０号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６１号  令和４年度美浜町簡易水道事業特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６１号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６２号  令和４年度美浜町集落排水処理事業特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６２号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６３号  令和４年度美浜町公共下水道事業特別会計歳入歳

出決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６３号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６４号  令和４年度美浜町産業団地事業特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  
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 （賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６４号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６５号  令和４年度美浜町住宅団地事業特別会計歳入歳出

決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６５号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６６号  令和４年度美浜町道路用地取得事業特別会計歳入

歳出決算の認定についてを議題といたします 。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６６号は、全員賛成をもって認定することに決し

ました。  

議案第６７号  令和４年度美浜町上水道事業会計決算の認定につ

いてを議題といたします。  

本案について、原案のとおり認定することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６７号は、全員賛成をもって認定 することに決し

ました。  

議案第６８号  令和５年度美浜町一般会計補正予算（第４号）を

議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  
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 委 員 長  賛成多数であります。  

よって、議案第６８号は、賛成多数をもって承認することに決し

ました。  

議案第６９号  令和５年度美浜町介護保険事業特別会計補正予算

（第１号）を議題といたします 。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第６９号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第７０号  令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会計補正

予算（第２号）を議題といたします 。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７０号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第７１号  令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計補正予

算（第２号）を議題といたします 。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７１号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第７２号  令和５年度美浜町住宅団地事業特別会計補正予算

（第２号）を議題といたします 。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  



 

－105－ 

 よって、議案第７２号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第７３号  令和５年度美浜町上水道事業会計補正予算（第２

号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第７３号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

以上をもちまして、本委員会に付託されました議案１８件の審査

は終わりました。  

これをもって、予算決算委員常任委員会を閉会いたします 。  

 

（閉会宣言  午後  ２：３５）  

 

予算決算常任委員会の経過（質疑応答部分のみ）を記載して、そ

の相違ないことを証するため、ここに署名する。  

 

予算決算常任委員会委員長 兼田  和雄  

 

 

 

 

 


